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実行委員会体制・総会

■2020年東京オリンピック・パラリンピック事前合宿受け入れ

準備関係者会議

■メキシコオリンピックチーム事前合宿受入準備委員会

■メキシコチーム福山キャンプ実行委員会

■東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会

■パラグアイチーム備後圏域キャンプ関係市町会議

■メキシコ選手団キャンプ受入・交流全県推進会議

公式応援サポーター・

公式キャラクター

■公式応援サポーター（坂本 直子さん）

メキシコオリンピックチーム福山キャンプ応援サポーター

東京2020オリンピック・パラリンピック福山応援サポーター

■公式キャラクター（メキシカンローラ）



実行委員会体制・総会

2017年8月29日，広島県がメキシコ選手団の事前合宿地に決定し，福山市は県内
最多の8競技を受け入れることになりました。受け入れにあたり，事前合宿に関係
する競技団体等に参加いただき，現段階の情報共有と今後の取り組みについての意
識合わせの場として関係者会議を開催しました。

関係者会議メンバー

名前 所属・役職

要 福山市副市長

天野 肇
福山市体育協会会長，福山市バドミントン協会顧問
福山トライアスロン協会理事長

稲葉 誠一郎 福山市議会スポーツ振興議員連盟会長

小林 茂裕 福山市水泳連盟会長

藤本 邦雄 福山市フェンシング協会会長

内海 康仁 福山漕艇協会会長

大田 祐介 福山山岳会会長

亀田 繁樹 福山市体育振興事業団事務局長

小林 巧平 福山市市民局長

2017年9月5日

2020年東京オリンピック・パラリンピック事前合宿受け入れ準備関係者会議
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2020年東京オリンピック・パラリンピック事前合宿受け入れ準備関係者会議



名前 選出団体・役職名

委員長 杉野 昌平 福山市副市長

委 員

稲葉 誠一郎 福山市議会スポーツ振興議員連盟会長

井上 勝司 福山市体育協会業務執行理事

田中 和男 福山市水泳連盟理事長

内藤 直樹 福山市水泳連盟飛込委員長

佐藤 卓也 福山市フェンシング協会副会長

内海 康仁 福山漕艇協会会長

大田 祐介 福山山岳会会長

村上 正高 福山トライアスロン協会専務理事

中前 好雄 福山市バドミントン協会理事長

小川 智弘 福山商工会議所専務理事

松浦 良彦 福山観光コンベンション協会専務理事

藤本 雄三 福山市自治会連合会副会長

前田 康代 ふくやま国際交流協会事務局長

三宅 睦雄 福山市スポーツ推進委員協議会副会長

亀田 繁樹 福山市体育振興事業団事務局長

佐藤 元彦 福山市教育委員会事務局教育次長

小林 巧平 福山市市民局長

準備委員会委員

2017年10月20日，メキシコ選手団の皆さんに快適な練習環境を提供できるよう市
を挙げて取り組んでいくため，準備委員会を設立しました。

2017年10月20日 設立総会並びに第1回総会
2018年1月11日 第2回総会
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メキシコオリンピックチーム事前合宿受入準備委員会



実行委員会組織図

2018年4月26日，県内最多の８競技のメキシコ選手団の合宿受入に万全を期すた
め，メキシコオリンピックチーム事前合宿受入準備委員会を拡充・強化して，¡Viva
México!委員会（メキシコチーム福山キャンプ実行委員会）に改編しました。

また，企画・立案・実施組織として，各部会を設置しました。

¡Viva México! 委員会

（メキシコチーム福山キャンプ実行委員会）

事務局

（スポーツ振興課内）

おもてなし部会 選手サポート部会 市民交流部会 広報・ＰＲ部会

・レセプション

・日本文化体験

など

・選手の滞在支援

・選手の練習支援

など

・選手と地域との交流

・選手と子どもとの交流

など

・広報，PR

・機運の醸成など

ふくやま国際交流協会 福山市体育振興事業団 福山市自治会連合会 福山商工会議所

福山観光コンベンション協会 福山市体育協会 福山市教育委員会 福山市（情報発信課）

福山市（観光課・文化振興課） 競技団体 福山市子ども会育成協議会

スポーツ推進委員協議会 福山市（中部・南部・松永・

北部・東部・神辺生涯学習セ

ンター）

福山市（保健所総務課）

№ 名前 選出団体・役職名

1 天野 肇 （公財）福山市体育協会会長

2 杉野 昌平 福山市副市長

3 稲葉 誠一郎 福山市議会スポーツ振興議員連盟会長

4 小林 茂裕 福山市水泳連盟会長

5 藤本 邦雄 福山市フェンシング協会会長

6 内海 康仁 福山漕艇協会会長

7 大田 祐介 福山山岳会会長

8 村上 正高 （一社）福山トライアスロン協会専務理事

9 中前 好雄 福山市バドミントン協会理事長

10 林 克士 福山商工会議所会頭

11 佐藤 賢一 福山市自治会連合会会長

12 松浦 良彦 （公社）福山観光コンベンション協会専務理事

13 太田 雅士 ふくやま国際交流協会理事

14 江草 悟 福山市スポーツ推進委員協議会会長

15 亀田 繁樹 （公財）福山市体育振興事業団事務局長

16 佐藤 元彦 福山市教育委員会教育次長

17 小葉竹 靖 福山市市民局長

実行委員会委員
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メキシコチーム福山キャンプ実行委員会



2018年4月26日 第1回総会
2019年4月25日 第2回総会
2020年4月 第3回総会（書面開催）
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2020年4月，福山市におけるメキシコ及びパラグアイチームの事前合宿と東京2020
オリンピック聖火リレーなどを実施するために必要な準備及び統括的運営に当たるこ
と目的として，東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会を設立しま
した。実行委員会の組織内に，新たに聖火リレー部会と2018年から発足したパラグ
アイチーム備後圏域キャンプ関係市町会議が加わりました。

実行委員会組織図
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東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会

2020年4月 第1回総会（書面開催）
2021年2月 第2回総会（書面開催）
2021年4月26日 第3回総会
2021年7月 第4回総会（書面開催）
2022年3月24日 第5回総会



№ 名前 選出団体・役職名

1 菅田 博文 （公財）福山市スポーツ協会会長

2 小川 政彦 福山市副市長

3 稲葉 誠一郎 福山市議会スポーツ振興議員連盟会長

4 小林 茂裕 福山市水泳連盟会長

5 藤本 邦雄 福山市フェンシング協会会長

6 内海 康仁 福山ボート協会会長

7 大田 祐介 福山山岳会会長

8 村上 正高 （一社）福山トライアスロン協会専務理事

9 中前 好雄 福山市バドミントン協会会長

10 濵本 博志 福山東警察署署長

11 林 克士 福山商工会議所会頭

12 佐藤 賢一 福山市自治会連合会会長

13 寺岡 千佳雄 （公社）福山観光コンベンション協会専務理事

14 園田 昌弘 ふくやま国際交流協会理事

15 三宅 睦雄 福山市スポーツ推進委員協議会会長

16 亀田 繁樹 （公財）福山市スポーツ協会専務理事

17 藤井 徹太 福山地区消防組合消防局長

18 佐藤 元彦 福山市教育委員会教育次長

19 小葉竹 靖 福山市市民局長

実行委員会委員
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実行委員会部会
2018年 6月11日 第1回部会（4部会同日開催）
2018年 9月 6日 第2回市民交流部会
2018年11月27日 第2回広報・PR部会
2018年11月28日 第2回おもてなし部会
2018年11月29日 第2回選手サポート部会
2018年11月30日 第3回市民交流部会
2019年 3月19日 第4回市民交流部会
2020年 3月 第3回おもてなし，選手サポート，広報・PR部会（書面開催）
2020年11月27日 第1回聖火リレー部会，第4回広報・PR部会



パラグアイチーム備後圏域キャンプ関係市町会議

2018年 9月 3日 第1回関係市町会議
2018年 9月26日 第2回関係市町会議
2018年10月12日 第3回関係市町会議
2018年10月31日 第4回関係市町会議
2018年11月27日 第5回関係市町会議
2018年12月19日 第6回関係市町会議
2019年 1月21日 第7回関係市町会議
2019年 2月28日 第8回関係市町会議
2019年 3月28日 第9回関係市町会議
2019年 4月18日 第10回関係市町会議
2019年 5月13日 第11回関係市町会議
2019年10月15日 第12回関係市町会議
2019年11月27日 第13回関係市町会議
2020年 1月22日 第14回関係市町会議
2021年 2月22日 第15回関係市町会議（オンライン：Teams）
2021年 5月 7日 第16回関係市町会議（オンライン：Zoom）
2021年12月21日 第17回関係市町会議

2018年6月，パラグアイのラウル・フロレンティン・アントラ大使からパラグアイ
選手団の事前合宿受入の要請を受けて，備後圏域4市町（福山市，尾道市，府中市，
神石高原町）において関係市町会議を開催し，パラグアイオリンピック委員会の視察
やホストタウン登録，事前合宿の受け入れ，機運醸成等の協議を行いました。会議に
はツネイシホールディングス株式会社が協力企業として「オブザーバー」出席。

2018年9月3日，第1回関係市町会議を開催し，以降，2021年までに計17回の関係市
町会議を開催しました。
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2018年 2月8日 第1回全県推進会議
2018年12月4日 第2回全県推進会議
2020年 1月9日 第3回全県推進会議

場所 リーガロイヤルホテル広島4階 クリスタルホール
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メキシコ選手団キャンプ受入・交流全県推進会議

2018年2月8日，東京大会でのメキシコ選手団の活躍に向けた万全な受入環境づくり
とともに，期間中の県内機運の醸成に向け，県内全体で効果的な取組を推進するため
に設立されました。

第3回の全県推進会議では，メキシコ選手団事前合宿の受入市町を代表して，福山市
長が2019年度に実施したメキシコチーム福山キャンプ（5競技）の報告を行いました。

役員構成
在日メキシコ合衆国大使館（大使，名誉領事），日本オリンピック委員会（名誉委員），
県知事，広島市長，県商工会議所連合会会頭，県体育協会会長，県教育長

参画団体 144団体（設立当初）
広島県，県内市町，県内市町教育委員会，県内市町体育協会，県内市町競技団体，
施設管理者，宿泊施設，県内商工会議所，国際交流協会，ひろしま国際センター，
グアナファト親善協会，県警察本部，受入関係団体



公式応援サポーター

（経歴）
・兵庫県西宮市出身

現在 福山市在住
・2003年 世界陸上女子マラソン4位入賞
・2004年 大阪国際女子マラソン初優勝

アテネオリンピック女子マラソン7位入賞
・2013年 現役引退

引退後は，子どもたちや市民を対象としたランニング
クリニックなど指導者として活躍

坂本 直子さん

東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会に向け，福山市内で予定されて
いる事前合宿及び東京2020オリンピック聖火リレーの実施について，機運の醸成を
図ることを目的に福山市在住のオリンピアンである坂本直子さんへ応援サポーターを
委嘱しました。

委嘱期間
2018年1月～2020年3月
メキシコオリンピックチーム福山キャンプ応援サポーター
2020年4月～2021年9月
東京2020オリンピック・パラリンピック福山応援サポーター

2017年12月14日 応援サポーター委嘱式
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２０１７年度活動報告

2018年1月8日 福山市成人式（ふくやま芸術文化ホール）

2018年2月4日 第9回フレンドリーピックまつながカープヂェー（西部市民センター）

2018年3月18日 第37回ふくやまマラソン（竹ケ端運動公園）
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２０１８年度活動報告

2018年5月19日 福山ばら祭（緑町公園）

２０１９年度活動報告

2019年5月19日 福山ばら祭 ローズパレード

12

2019年9月10日 プロ野球セ・リーグ公式戦始球式 広島東洋カープVS中日ドラゴンズ

（MAZDA Zoom-Zoom スタジアム広島）



２０２０年度活動報告

2020年12月22日 東京2020オリンピック聖火を活用した地方創生事業

２０２１年度活動報告

2021年5月18日 東京2020オリンピック聖火リレーセレブレーション広島県DAY2
2021年8月13日 東京2020パラリンピック聖火フェスティバル（「福山の火」の採火）
※新型コロナウイルス感染拡大防止のため出演を取りやめ

その他（実行委員会総会へ出席）

2018年4月26日 メキシコチーム福山キャンプ実行委員会第1回総会

2019年4月25日 メキシコチーム福山キャンプ実行委員会第2回総会
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公式キャラクター

・福山市ばらのイメージキャラクター「ローラ」が，
メキシコの衣装に着替えた「メキシカンローラ」。

・メキシコの代表的な楽器の「マラカス」や，衣装
の「ポンチョ」，帽子の「ソンブレロ」を身につ
けています。

・メキシカンローラは，市主催のイベントなどに多
数出演し，いつも元気にメキシコ選手団の合宿を
PRしました。

メキシカンローラ

¡Viva México!
（ビバ メヒコ！「がんばれメキシコ！」）
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メキシコ編

■メキシコ合衆国大使館 メルバ大使メッセージ

■メキシコ競技団体等視察受入

■メキシコ選手団事前合宿受入

2018年度活動報告 バドミントン・スポーツクライミング

2019年度活動報告 フェンシング・バドミントン

ボート・スポーツクライミング

飛込

2021年度活動報告 競泳・ボート

■メキシコ選手団キャンプ地マップ Fukuyama Camp Map

■機運醸成

メキシコ紹介パネル展

¡Viva México!声を届けるプロジェクト

メキシコ選手団応援ソング「みんなアミーゴ」

メキシコ大使館シェフによるメキシコ料理講演会及び実演

メキシコ料理教室

メキシコチーム福山キャンプPR庁内放送

あしだ川花火大会でメキシコプログラム

メキシコ料理が学校給食に登場

メキシカンローラが市制施行記念日ゼリーに登場

消防出初式でオリンピックカラー一斉放水

福山城二之丸土塀をメキシコカラーにライトアップ

メキシコ選手に折り鶴レイとお手紙を届けよう！

■成果物



2022年2月14日
広島県福山市長 枝広直幹 様
ならびに福山市の皆様
福山市アミーゴスの皆様！

メキシコでは「mi casa es tu casa」（直訳すると「私の家はあなたの家」）というフレーズがあり，
お客様に自分の家のようにくつろいで欲しいという気持ちを表すときによく使います。福山の皆様
はまさに，メキシコの選手たちが日本にいながらも自分の家にいるかのように感じられるよう配慮
してくださいました。皆様の「おもてなし」のおかげで，これからも福山での思い出が選手たちの
心に刻まれていったことでしょう。

東京２０２０オリンピックに出場したメキシコの選手たちは皆様の温かい「おもてなし」にとても
感謝しておりました。同じように，メキシコ人の“味わい”，メキシコ人の陽気さ，競争力，そして
友情など，私たちのことも，皆様の心の中に残ることを願っています。

東京２０２０オリンピックではメキシコと日本を応援し合いましたね。良き友人として期待に胸を
膨らませながら，お互いの勝利を分かち合うことができました。史上最高のオリンピックの開催に
貢献できたと自負しております。

今後もこの私たちの絆がより深まって，未来に育っていきますように願ってやみません。
皆様のますますのご活躍とご健康を心からお祈り申し上げます。

駐日メキシコ大使
メルバ・プリーア

15



２０１７年度活動報告

2017年5月24日 メキシコオリンピック委員会会長等の福山視察

（緑町公園屋内競技場「ローズアリーナ」ほか）

メキシコ競技団体等視察受入
メキシコ合衆国グアナファト州には，マツダの工場など広島県内ゆかりの企業が多く

進出しているとともに，県とグアナファト州は友好提携を結んでいます。

また，メキシコ合衆国は核軍縮・不拡散に積極的な国で，広島の平和への取組に共感

しています。

県では，このご縁をきっかけに，東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会に

向けて，県内全体でメキシコ選手団を受け入れることとしました。

事前合宿受入にあたり，メキシコオリンピック委員会会長が広島を訪れ，合宿地候補

の福山を視察しました。

〇メキシコオリンピック委員会（MOC)

カルロス・パディージャ会長，マリオ・ガルシア専務理事，ペドロ・クエルボ専務理事補佐，

ファン・ガルシア法務局長，カルロス・シスネロス技術局長
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２０１７年度活動報告

2017年5月25日 メキシコオリンピックチーム広島キャンプ推進大会
（グランドプリンスホテル広島）

〇出席団体
日本オリンピック委員会
外務省
在日メキシコ合衆国大使館
グアナファト州政府
メキシコオリンピック委員会
広島県
広島県議会
広島県商工会議所連合会
県内商工会議所
広島県体育協会（競技団体）
グアナファト親善協会
競技受入市町

〇競技受入市町（13市町）
広島市，呉市，三原市，尾道市，福山市，
三次市，庄原市，東広島市，廿日市市，
府中町，坂町，安芸太田町，北広島町

〇参加団体（福山市）
福山市体育協会，事前合宿受入競技団体
福山市議会，福山市

メキシコオリンピックチーム広島キャンプ推進大会では，東京オリンピック・パ

ラリンピック競技大会に向けた，メキシコ選手団事前合宿受入に係る協定の締結を行
いました。また，各市町長のPRの時間が設けられました。
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２０１７年度活動報告

2017年10月26日～30日 メキシコ競技団体視察（福山平成大学ほか）
【バドミントン，スポーツクライミング】

福山で合宿を行う2競技
の関係者が来福し，競技
会場を視察しました。
最終日に，福山で実施

する事前合宿に関する合
意書を締結しました。

〇メキシコオリンピック委員会（MOC） ペドロ・クエルボ専務理事補佐
〇メキシコバドミントン協会 ハビエル・オロスコ会長
〇メキシコ山岳スポーツ協会 アルフレッド・ベラスケス会長

2017年8月29日，メキシコオリンピックチームの広島での事前合宿受入市町が決まり，
福山市は県内最多の8競技（競泳・飛込・バドミントン・フェンシング・トライアスロ
ン・スポーツクライミング・ボート・カヌー）のメキシコ選手団の合宿地となりました。
メキシコ選手団の合宿地決定を受けて，県内では2018年度以降事前合宿を予定してい

るメキシコ競技団体の視察受入を順次実施しました。
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２０１８年度活動報告

2018年9月13日～9月17日 メキシコ競技団体視察（緑町公園屋内競技場ほか）

【競泳・飛込】

福山で合宿を行う2競技の関係者が来福し，競技会場を視察しました。
最終日に，福山で実施する事前合宿に関する合意書を締結しました。

〇メキシコオリンピック委員会（MOC） ファン・ガルシア法務局長
〇メキシコ水泳連盟 ダヴィッド・レオナルド・カジェハス競泳部門本部長

ホルヘ・エンリケ・カレオン飛込部門本部長
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２０１８年度活動報告

2018年10月22日～26日 メキシコ競技団体視察（芦田川漕艇場ほか）

【ボート，カヌー，トライアスロン】

〇メキシコオリンピック委員会（MOC) ペドロ・クエルボ専務理事補佐
〇メキシコカヌー連盟 オトン・エルメリンド・ディアス会長
〇メキシコボート連盟 マリア・アルヘ・ディエス会長
〇メキシコトライアスロン連盟 エリヒオ・セルバンテス副会長

福山で合宿を行う3競技の関係者が来福し，競技会場を視察しました。
最終日に，福山で実施する事前合宿に関する合意書を締結しました。
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２０１８年度活動報告

2019年3月22日 メキシコスポーツ文化国家委員会（CONADE）副長官訪問

〇メキシコスポーツ文化国家委員会（CONADE） イスラエル・ベニーテス副長官
〇メキシコオリンピック委員会（MOC） マリオ・ガルシア専務理事

カルロス・シスネロス技術局長
フアン・ゲレロ事務局長

■メキシコスポーツ文化国家委員会（CONADE）

・メキシコ競技団体に対する資金提供を所管している国の政府機関で，メキシコ文部省の

外郭団体。

・スポーツの普及拡大向け，各競技団体の合宿実施などへの支援をしている。

・1988年にスポーツ委員会として設立，2003年に現在の組織形態となる。
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２０１９年度活動報告

2019年4月15日～17日 メキシコ競技団体視察【フェンシング】

〇メキシコオリンピック委員会（MOC) ペドロ・クエルボ専務理事補佐
〇メキシコフェンシング連盟 ホルヘ・カストロ会長

フェンシングを最後に，福山が合宿地となっている8競技の全ての競技団体の視察が終
わりました。視察の最終日には，福山で実施する事前合宿に関する合意書を締結しました。
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２０１８年度活動報告

歓迎レセプション（ふなまちベイホール）

メキシコ選手団事前合宿受入
広島空港

市庁舎出迎え・表敬訪問
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バドミントン
合宿期間 2018年6月21日～7月11日
受入人数 14人（会長，コーチ2人，選手11人）
練習会場 シャープ福山スポーツセンター
交流人数 1,640人

２０１８年度活動報告

サウル
ソリス

マルティネス

ヘラルド
サアベドラ

デルガジディージョ

フランシスコ
ハビエル
オロスコ
フローレス

ジョナサン
モラレス

エスピノーザ

マリア
アントニエタ
バラガン
ネグレーテ

セバスティアン
マルティネス
カルドーソ

アルマンド
ガイダン
ファウスト

バラム
アリアス

アルタミラーノ

エミリオ
アングロ
カブレラ

アンヘル
ダニエル
ラミレス

カスタニェーダ

エリア
ニコール
マルケス
ロウベ

ヤケリン
ドゥアルテ
ガメス

ファティマ
リオ

バルディビア

ジェシカ
ジャスミン
バウティスタ
トリゲロス

メイン通訳
グティエレス 実

Badminton

メキシコ選手団事前合宿受入
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２０１８年度活動報告

公開練習（シャープ福山スポーツセンター）
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２０１８年度活動報告

選手団と競技団体
地元実業団（広島ガスバドミントン部）との交流試合

選手と市民の交流

小学生ジュニア教室
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２０１８年度活動報告

大学生及び実業団（トナミ運輸）との合同練習

バドミントン協会員（レディース）等との交流
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２０１８年度活動報告

選手団と小学生

学校訪問

大津野小学校（交流内容：質問コーナー，給食交流，サイン会）

野々浜小学校（交流内容：バドミントン指導，和太鼓，給食交流）
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２０１８年度活動報告

選手団と小学生

鞆子ども園

（交流内容：和太鼓体験，抹茶体験）

¡Bienvenidos!
（ビエンベニードス！「ようこそ！」）
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２０１８年度活動報告

選手団とその他
浴衣で夜店体験（宮通り商店街ほか）

福山観光（鞆の浦ほか）
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２０１８年度活動報告

選手団とその他
ホテルおもてなし（福山ニューキャッスルホテル）

¡Viva México!
（ビバメヒコ！「がんばれメキシコ！」）
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メキシコ選手団事前合宿受入

スポーツクライミング
合宿期間 2018年6月21日~7月6日
受入人数 13人（会長，コーチ，スタッフ，選手10人）
練習会場 リード 福山平成大学

ボルダリング オレンジボルダリングスペース
ボルダリングスペースココペリ

交流人数 1,267人

２０１８年度活動報告

アルフレッド
ベラスケス
イニゲス

アルマンド
アセベド
アルファロ

フリーダ
ベラスケス
エスケル

エクトル
ロペス
バルデス

ハビエル
イバン
モリーナ
フランコ

エマヌエル
エストラーダ デ

アルトラ

レイノル
レザ
メザ

マリア
フェルナンダ
イダルゴ

アメスキータ

アランツァ
ルナ

ベラスコ

マリア
フェルナンダ
ゴンザレス
ラミレス

アランツァ
フェルナンデス
グチエレス

ビクトリア
オルギン
モラレス

バレリア
マシアス
フェレイラ

メイン通訳
平野 ノエミ

メイン通訳
野村 朋絵

Escalada
Deportiva 
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２０１８年度活動報告

公開練習（福山平成大学）

公開練習（オレンジボルダリングスペース）

公開練習（ボルダリングスペースココペリ）
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２０１８年度活動報告

選手団と競技団体

県内ジュニア選手とのセッション（福山クライミングジムSORA）

選手と市民の交流

練習見学者との交流（オレンジボルダリングスペース）
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２０１８年度活動報告

里山体験・シャワークライミング（山野峡）

選手団と競技団体
練習見学者との交流（ボルダリングスペースココペリ）

選手たちにとっ
て，初めてのスイ
カ割りを体験しま
した。
選手もスイカは

大好物！！

選手たちは福山
の大自然を満喫。
天然のすべり台や
滝つぼへダイブ！
大はしゃぎの一

日でした。
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２０１８年度活動報告

選手団と小学生

学校訪問
川口小学校（交流内容：楽器演奏で出迎え，給食交流）

引野小学校（交流内容：よっちょれ，握力，ストラックアウト，給食交流）
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２０１８年度活動報告

選手団とその他

大学生と交流（福山平成大学）

ビクトリア選手の誕生日会（ベネフィットホテル）

ホテルのご厚意で獅子
舞が登場！！バドミント
ンの選手団もお祝いにか
けつけました。
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２０１８年度活動報告

選手団とその他

浴衣で夜店体験（宮通り商店街ほか）

福山観光（鞆の浦ほか）
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２０１８年度活動報告

選手団とその他

ルートセット（福山平成大学）

ホテルおもてなし（ベネフィットホテル福山）
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２０１８年度活動報告

広島観光（広島平和記念資料館，厳島神社ほか）
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２０１９年度活動報告

歓迎レセプション

メキシコ選手団事前合宿受入
広島空港

市庁舎出迎え・表敬訪問
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メキシコ選手団事前合宿受入

フェンシング
合宿期間 2019年5月15日～5月30日
受入人数 14人（コーチ2人，選手12人）
練習会場 takao+ばらの街 アレナ神辺
練習相手 神辺旭高，盈進高，広島大，近畿大，龍谷大，

愛知工業大，岡山県フェンシング協会，
広島県フェンシング協会，広島クラブ，福山FC

ボランティア 通訳26人，運営19人，競技47人
交流人数 2,327人

２０１９年度活動報告

アルド
アレハンドロ
サンチェス

アンヘル
オマール
ヴァルデス

カルロス
アルフォンソ
サンチェス

カレン
ドミンゲス
ファルコン

クラウディア
ルセロ

アギラール

ディアナ
アンヘリカ
トーレス
モタ

ハビエル
アレハンドロ
エルナンデス

バレリア
スアーレス

ヒメナ
トーレス

ファブリッツィオ
イサック
ヴァレラ

フランシスコ
トスカーノ

カルロス
ペーニャ

マウリシオ
ムリージョ

コントレーラス

メラニー
ケルベ サル

ガード
パエス

メイン通訳
田中 彩

メイン通訳
野村 朋絵

Esgrima 
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２０１９年度活動報告

公開練習（takao+ばらの街 アレナ神辺）
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２０１９年度活動報告

選手団と競技団体

スマートフェンシング・VRフェンシング・交流大会（takao+ばらの街 アレナ神辺）

選手と市民の交流

選手たちはスマートフェンシング・VRフェンシングを初体験！
見学に来た市民の皆さんもフェンシング競技に触れました。
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２０１９年度活動報告

選手団と地域

神辺地域かんなべ市民交流センター（交流内容：昼食づくり，食事交流，弓道体験）

選手たちは，保育所・幼稚園のみんなの熱い歓迎に感動！！
昼食づくりでは，ひとつずつ丁寧におにぎりを握りました。
福山市弓道連盟の皆さんに弓道の所作を伝授いただきました。
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２０１９年度活動報告

選手団と小学生

学校訪問

山手小学校（交流内容：フェンシング実演・体験，給食交流）

久松台小学校（交流内容：フェンシング実演・体験，しっぽとりおにごっこ，給食交流）
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２０１９年度活動報告

選手団とその他

日本文化体験（福寿会館）

福山観光（鞆の浦ほか）
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２０１９年度活動報告

広島観光（広島平和記念資料館，厳島神社ほか）
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メキシコ選手団事前合宿受入
バドミントン
合宿期間 2019年5月17日～5月30日
受入人数 13人（会長，コーチ，選手11人）
練習会場 シャープ福山スポーツセンター
練習相手 地元実業団，中央大学，敬和学園大学
ボランティア 通訳31人，運営28人，競技20人
交流人数 1,750人

２０１９年度活動報告

シヤンジャ
カロリーナ
タバーレス

ミクストゥリ
ルペルシオ

ルイス
アルマンド
モントージャ

ロベルト
タバーレス

ジェシカ
ムーニス

エミリオ
グティエレス

サブリナ
ソリス

マルティネス

サンディアゴ
ムーニス

イラム
ガブリエル
メンドレッサ

ホセ
アルベルト
ロペス

アレクシス
エステファニア
モラーレス

アンドレス
ロペス

フランシスコ
ハビエル
オロスコ
フローレス

メイン通訳
グティエレス 実

Badminton
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２０１９年度活動報告

公開練習（シャープ福山スポーツセンター）
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２０１９年度活動報告

選手団と競技団体

第33回福山市民バドミントン大会：オロスコ杯（福山市体育館）

優勝 ルイス アルマンド モントージャ
サブリナ ソリス マルティネス

選手と市民の交流

バドミントンジュニア教室（小中学生）
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２０１９年度活動報告

地元実業団バドミントン部との交流試合

バドミントンジュニア教室：高校生（福山工業高校・神辺高校）
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２０１９年度活動報告

選手団と地域
東部地域 JFEスチール工場・伊勢丘公民館
（交流内容：JFEスチール工場見学，抹茶体験，ユニカール体験）

ニュースポーツのユニカールを体験！
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２０１９年度活動報告

選手団と小学生

学校訪問

御幸小学校（交流内容：バドミントン見学・体験，給食交流）

伊勢丘小学校（交流内容：バドミントン見学・体験，給食交流）
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２０１９年度活動報告

ホテルでのおもてなし（ベネフィットホテル福山）

選手団とその他

避難訓練

いつ起こるか分からない災害に備え，宿泊先のホテルからの避難経路・避難場所の
確認をしました。
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２０１９年度活動報告

歓迎レセプション

メキシコ選手団事前合宿受入

広島空港

市庁舎出迎え・表敬訪問

56



メキシコ選手団事前合宿受入

ボート
合宿期間 2019年7月23日～8月5日
受入人数 14人（副会長，コーチ，スタッフ，選手11人）
練習会場 芦田川漕艇場
練習相手 福山漕艇協会所属選手
ボランティア 通訳23人，運営30人，競技35人
交流人数 1,264人

２０１９年度活動報告

アイリーン
マリア
イバラ

マデゥエニア

アリアデゥナ
アルマサン
リオハ

アウラ
ラミレス
ベガ

エミリア
サンチェス
ディエス

コンスタンサ
ジャニエス
ラルク

オスカル
アレハンドロ

タムス
ロペス

ジャケリン
ザエイェ

ライラ クリ
エイソウ
ティエル

ソフィア
アギレ
ビタル

ヒメナ
リゼテ
ロペス

ファルファン

ヒメナ
カストロ
ゴメス

フェルナンダ
ロペス
ガルシア

モンセラット
マリン
バラハス

モニカ
ガルシア
ロメロ

ライムンド
ハビエル
リオス
ロペス

メイン通訳
野村 朋絵

Remo
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２０１９年度活動報告

公開練習（芦田川漕艇場）
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２０１９年度活動報告

公開練習（芦田川漕艇場）
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２０１９年度活動報告

選手団と地域

松永地域 高西コミュニティセンター

（交流内容：ゲタリンピック競技体験，ボート競技トレーニング体験，文化理解講座）

選手と市民の交流

南部地域 山南小学校
（交流内容：交流内容 特産品振る舞い，盆踊り，はね踊り，屋台体験）

60



２０１９年度活動報告

選手団と小学生

夏休み子ども広場 緑丘公民館

（交流内容：メキシコ料理教室，食事交流）

選手団とその他

福山観光（鞆の浦ほか）
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２０１９年度活動報告

浴衣で夜店体験（宮通り商店街ほか）

選手の誕生日会・ホテルのおもてなし（オリエンタルホテル）

広島空港見送り
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メキシコ選手団事前合宿受入
スポーツクライミング
合宿期間 2019年7月25日～8月9日
受入人数 12人（会長，コーチ2人，スタッフ1人，選手8人）
練習会場 リード 福山平成大学

ボルダリング 福山クライミングジムSORA，
オレンジボルダリングスペース，
ボルダリングスペースココペリ

練習相手 広島県山岳連盟スポーツクライミング競技部，
岡山県山岳・スポーツクライミング連盟，地元クライマー

ボランティア 通訳29人，運営28人，競技5人
交流人数 1,648人

２０１９年度活動報告

アルフレッド
ベラスケス
イニゲス

イスラエル
デ ヘスス
チャベス
ゴンザレス

フリーダ
ベラスケス
エスケル

アルマンド
アセベド
アルファロ

ハビエル
イバン
モリーナ
フランコ

エマヌエル
エストラーダ

デ
アルトラ

ジェニフェル
マリエ

デラ トレ

エミリオ
バルデス

ガルデゥニオ

バレリア
マシアス
フェレイラ

アランツァ
ルナ

ベラスコ

アランツァ
フェルナンデス
グチエレス

マリア
フェルナンダ
ゴンザレス
ラミレス

メイン通訳
平野 ノエミ

メイン通訳
田中 彩

63

Escalada
Deportiva 



２０１９年度活動報告

公開練習（福山平成大学）

公開練習（福山クライミングジムSORA）
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２０１９年度活動報告

公開練習（ボルダリングスペースココペリ）

公開練習（オレンジボルダリングスペース）

65



２０１９年度活動報告

選手団と競技団体

福山ｰメキシコカップ（福山平成大学）

選手と市民の交流

福山山岳会と交流（山野町）
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２０１９年度活動報告

市民交流（福山クライミングジムSORA）

市民交流（ボルダリングスペースココペリ）
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２０１９年度活動報告

選手団と地域

北部地域 服部小学校

（交流内容：浴衣体験，アミーゴキッズのダンス，盆踊り，屋台体験）

選手団と競技団体

市民交流（オレンジボルダリングスペース）
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２０１９年度活動報告

選手団と小学生

学校訪問

泉小学校（交流内容：夏休みこども料理教室）

大谷台小学校（交流内容：ロープのぼり，握力，じゃんけん列車，サイン会）
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２０１９年度活動報告

選手団と小学生

学校訪問

箕島小学校（交流内容：平和集会，肋木のぼり）

有磨小学校（交流内容：芦田音頭，肋木のぼり）
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２０１９年度活動報告

選手団とその他

日本文化体験（福寿会館）

大学生と交流（福山平成大学）
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２０１９年度活動報告

選手団とその他

消防交流（福山北消防署）

回転寿司体験

選手団の好きな食べ物はお寿司！ということで回転寿司を体験しました。
メキシコにあるお寿司は，巻き寿司が多いそうです。
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２０１９年度活動報告

選手団とその他

県内観光（広島平和記念資料館，厳島神社ほか）
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２０１９年度活動報告

歓迎レセプション

メキシコ選手団事前合宿受入
広島空港（出迎え・見送り）

市庁舎出迎え・表敬訪問
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メキシコ選手団事前合宿受入

飛込
合宿期間 2019年9月15日～9月25日
受入人数 8人（コーチ2人，選手6人）
練習会場 福山通運ローズアリーナ
練習相手 福山平成大学，地元高校生ほか
ボランティア 通訳10人，運営29人，競技31人
交流人数 1,420人

２０１９年度活動報告

ライムンド
ファビアン
モヒカ
ミジャン

ヒメナ
モンセラー
ガルシア
ロペス

ミルナ
マルセラ
ビエイラ

マルティネス

マル
ナシェリ
ロドリゲス

カスティージョ

アブリル
エスメラルダ

ナバロ
ネリ

ナタリア
エディ

マジョルガ
フローレス

ミリアム
アイリーン
アレナス

アルフォンソ

ガブリエラ
マリアホセ
グティエレス
カランコ

メイン通訳
田中 彩

メイン通訳
平野 ノエミ

Clavados
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２０１９年度活動報告

公開練習（福山通運ローズアリーナ）
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２０１９年度活動報告

選手と市民の交流
選手団と競技団体
神辺スポーツセンター飛込チーム
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２０１９年度活動報告

選手団と小学生

学校訪問

樹徳小学校（交流内容：琴，歌，玉入れ，ミニゲーム，給食交流）

東小学校（交流内容：習字，琴，和太鼓，日本茶，昔の遊び等日本文化体験，給食体験）
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２０１９年度活動報告

選手団と小学生

東小学校児童見学

選手団とその他

県内観光（広島平和記念資料館，厳島神社ほか）

¡Hola!
（オラ！「こんにちは！」）
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２０１９年度活動報告

福山観光（鞆の浦ほか）

80

選手団とその他
グアナファト協会 金井名誉領事訪問



２０１９年度活動報告

ホテルおもてなし（プラザホテル）

避難訓練

81

事前合宿を支えたボランティアの皆さん

競技ボランティア
（市競技団体の皆さん）

運営ボランティア
（スポーツ推進委員の皆さん）

通訳ボランティア
（広島県通訳ボランティアの皆さん）



２０２１年度活動報告

競泳
合宿期間 2021年7月8日～７月18日
受入人数 2人（コーチ，選手）
練習会場 福山通運ローズアリーナ
※新型コロナウイルス感染症対策を講じて実施

メキシコ選手団事前合宿受入

左 コーチ：ニコラス トーレス ペレス
右 選手：ビアンカ メリッサ ロドリーゲス ビジャヌエバ

左：メイン通訳
高路地 マリア 万里子

Natacion

出場種目・結果
100m平泳ぎ 30位
200m平泳ぎ 24位
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２０２１年度活動報告

通常練習（福山通運ローズアリーナ）
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２０２１年度活動報告

公開練習（福山通運ローズアリーナ）
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２０２１年度活動報告

選手団と小・中学校

オンライン交流

山手小学校・加茂中学校・久松台小学校

選手と市民の交流

市内小・中学校のみん
なが折ってくれた折り鶴
は，レイ（首飾り）にし
て選手にしっかりと届け
ました。メキシコ選手団
も喜んでいました。
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２０２１年度活動報告

選手団とその他

新型コロナウイルス感
染防止対策として，検温，
健康チェックシート，動
線分離，手指・施設消毒，
PCR検査等を実施しまし
た。

福山市水泳
連盟にご協力
いただき，毎
日，タッチパ
ネルの設置・
撤去を行いま
した。
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２０２１年度活動報告

ボート
合宿期間 2021年7月8日～７月18日
受入人数 2人（コーチ，選手）
練習会場 芦田川漕艇場，竹ケ端運動公園水上スポーツセンター
※新型コロナウイルス感染症対策を講じて実施

メキシコ選手団事前合宿受入

選手：ケニア バネッサ レチュガ アラニス コーチ：ミコラ チュプリナ

メイン通訳
田中 彩

Remo

出場種目・結果
シングルスカル 16位
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２０２１年度活動報告

通常練習（芦田川漕艇場）

88



２０２１年度活動報告

公開練習（芦田川漕艇場）
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２０２１年度活動報告

選手団と小・中学校
オンライン交流
日吉台小学校

選手と市民の交流

¡Gracias!
（グラシアス！「ありがとう！」） Mucho gusto

（ムーチョグスト「どういたしまして」）
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２０２１年度活動報告

選手団とその他

¡Estupendo!
（エストゥペンド！「すばらしい！」）

91

福山ボート協会にご協力いただき，カタマランの
運転など毎日選手のサポートをしました。
ケニア選手からのお願いで，東京大会に持ってい

くオールをメキシコカラーに塗装しました。
新型コロナウイルス感染防止対策として，検温，

健康チェックシート，動線分離，手指・施設消毒，
飛沫対策，PCR検査を行いました。



⑤
③

⑦

④

①

⑧

②

⑥

メキシコ選手団
キャンプ地マップ
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機運醸成
メキシコ紹介パネル展

2017年11月19日 北部市民フェスティバル2017（北部市民センター）

メキシコ選手団県内最多の8競技の事前合宿受入が決定し，メキシコの文化等につ
いて市民の皆さんに啓発するため，福山市内各地域で開催される市民フェスティバル
などでメキシコを紹介するパネル展を実施しました。

2018 年2月4日 第9回フレンドリーピックまつながカープヂェー（西部市民センター）

2018 年3月3日，4日 ふくやま東部文化フェスタ2018（東部市民センター）

メキシコでお祭りに使われる「ピニャータ」
（お菓子やおもちゃを詰めたくす玉割り）を体験
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¡Viva Mexico!声を届けるプロジェクト

このプロジェクトは，メキシコ選手団へ歓迎と応援の気持ちを伝えるために，2018
年度から始まった企画です。

メキシコ伝統の民族衣装（ポンチョとソンブレロ）を着て，スペイン語で書かれた
メッセージボードを持って写真を撮ることで，スペイン語が話せなくても，選手たちに
思いを伝えることができます。様々な市主催のイベントにブースを出展し，参加した人
には，チェキで撮った写真をプレゼント。SNSなどでメキシコ選手団へ応援の気持ちを
福山から発信しました。2019年度内閣官房から「優良情報発信賞 SNS賞」を受賞しま
した。

参加者数 約5,000人
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2018年5月19・20日 福山ばら祭（緑町公園）

2018年9月16日 第25回ゲタリンピック2018（西部市民センター）

２０１８年度活動報告

2018年11月3日 ふくやまこどもフェスティバル2018（中央公園）
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2019年1月13日 福山市成人式（ふくやま芸術文化ホール）

2019年2月3日 第10回フレンドリーピックまつながカープヂェー（西部市民センター）

２０１８年度活動報告

2018年11月18日 北部市民フェスティバル2018（北部市民センター）
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2019年3月2・3日 ふくやま東部文化フェスタ2019（東部市民センター）

２０１８年度活動報告

2019年4月13・14日
メキシコ選手団事前合宿キャンプ&広島発アーバンスポーツフェスタ（イオンモール広島府中）

２０１９年度活動報告

2019年4月21日 FISE HIROSHIMA（旧広島市民球場跡地）
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2019年5月18・19日 福山ばら祭（花園公園）

２０１９年度活動報告

2019年8月24日 ビッグサマー松永
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２０１９年度活動報告

2019年11月17日 北部市民フェスティバル2019（北部市民センター）

2019年10月5日 OPEN STREET FUKUYAMA2019（アイネスフクヤマほか）
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2020年2月2日 第11回フレンドリーピックまつながカープヂェー（西部市民センター）



２０１９年度活動報告

メキシコ選手団も¡Viva México!（ビバメヒコ！）
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メキシコ選手団応援ソング「みんなアミーゴ」

2017年に福山市がメキシコのホストタウンに登録したことをきっかけに，2018年，
市内在住の作詞作曲家である梅田修平さんが，メキシコ選手団をおもてなしの心で歓
迎し，市民みんなで盛り上げていこうという想いを込めて制作されたメキシコ選手団
応援ソングです。

この曲にはスペイン語のフレーズもたくさん盛り込まれており，広島県の国際交流
員の方に翻訳をお願いし，日本語版とスペイン語版が収録されたアップテンポの楽し
い曲となっています。

作詞／作曲：梅田 修平
スペイン語訳：ホルヘ ロドリゲス
歌：Singer Oto with ばらキッズ

Singer Otoさんと「ローラちゃ
ん応援隊」ばらキッズの皆さんは，
市主催イベントやメキシコ選手団
事前合宿の出迎えなどで「みんな
アミーゴ」を披露。メキシコ選手
団の事前合宿をPRいただきまし
た。

2018年度活動実績
2019年1月20日 ビッグローズフェスタ（広島県立ふくやま産業交流館）

福山市ホームページ
「みんなアミーゴ」
QRコード

初披露
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2019年3月5日 広島県民テレビ（東部市民センター）

2019年度活動実績
2019年4月25日 メキシコチーム福山キャンプ実行委員会 感謝状贈呈

2019年5月19日 福山ばら祭ローズパレード
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2019年11月3日 ふくやま子どもフェスティバル2019（中央公園）

2019年11月17日 北部市民フェスティバル2019（北部市民センター）

2020年1月12日 福山市成人式（ふくやま芸術文化ホール「リーデンローズ」）
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メキシコ大使館シェフによる

メキシコ料理講演会及び実演

2018年3月22日，23日 福山すこやかセンター

講師 メキシコ大使館大使付きシェフ ビクトル・バスケスさん

メキシコチーム福山キャンプの機運醸成のため，メキシコ大使館の協力により，福山市
食生活改善推進員，学校・保育所給食の栄養士，飲食店関係者を対象としてメキシコ料理
を紹介しました。学校・保育所給食や飲食店でのメキシコ料理の提供をはじめ，公民館等
でのメキシコ料理教室の開催を見込んで，円滑な合宿受け入れや交流の実現に繋げていく
ことを目的としたものです。

メキシコ料理は
世界無形文化遺産！
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メキシコ料理教室

2018年度から，メキシコ大使館シェフによるメキシコ料理講演会及び実演に参加し
た福山市食生活改善推進員が中心となって，市内の公民館等で地域の子どもたちなどを
対象に，メキシコ料理教室を実施しました。

また，メキシコ料理教室の参加者に対して，¡Viva México!声を届けるプロジェクト
もあわせて実施しました。食事中には，メキシコクイズにチャレンジするなどメキシコ
にふれる機会を作りました。

2018年度 28件
会場 公民館（霞・松永2・川口・道上・樹徳・福田・伊勢丘・蔵王・新涯・

多治米・明王台・竹尋・駅家東・赤坂・箕島・高島・春日・
手城・深津・駅家・幕山・御野・山手・西）

コミュニティセンター等（奈良津・瀬戸・沼隈サンパル）
2019年度 10件

会場 公民館（松永・駅家西・南・光・緑丘・西深津・戸手・中条・引野・
川口東）

延べ市内38公民館・コミュニティセンター等で実施
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メキシコチーム福山キャンプPR庁内放送

2018年9月～2020年5月，庁内放送でナレーションとメキシコミュージックを放送
し，メキシコに対する市民意識を高めることにより，メキシコチーム福山キャンプの
機運醸成を目的として実施しました。

実施日 （通常スケジュール ※各支所は通常スケジュールのみ）
第1・3金曜日（月2回）

（メキシコ選手団等福山滞在中）
毎週水曜日・金曜日（週2回）

時間 12:45から放送
場所 本庁舎，上下水道局庁舎，各支所（松永・北部・東部・神辺・鞆・

内海・沼隈・芦田・加茂・新市）
ナレーション 小林 克也さん

放送内容・コメント

来庁の皆さまならびに職員の皆さん。
¡Buenas tardes！（ブエナス タルデス！）こんにちは！
福山ふるさと大使の小林克也です。
福山市は東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会に向けたメキシコ選手

団の合宿地です。
スポーツを通してメキシコに親しみ，一緒にメキシコ選手団を歓迎しましょう。
¡Viva México！（ビバ メヒコ！）がんばれメキシコ！

～メキシコミュージック～

福山ふるさと大使 小林克也がお送りしました。

メキシコミュージック日 程 曲 名 曲の長さ

① ２月・6月・10月 Cielito lindo（シエリト リンド） ２：３７

② ３月・７月・11月 Jarabe tapatio（ハラベ タパティオ） ２：２９

③ ４月・８月・12月 LA BAMBA（ラ バンバ） １：３９

④ １月・５月・９月 LA CUCARACHA（ラ クカラチャ） ２：１０
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あしだ川花火大会でメキシコプログラム

2018年8月15日，福山夏まつりのフィナーレを飾るあしだ川花火大会でメキシコ
をテーマにした花火プログラム「Bienvenidos a Fukuyama（ビエンベニードス ア
フクヤマ）」を実施しました。メキシコ国旗カラーの赤・白・緑の華やかな花火が
福山の空を彩りました。

メキシコ料理が小学校給食に登場

メキシカンローラが市制施行記念日ゼリーに登場

2018年6月の給食の献立
・食パン
・チリコンカン
・野菜スープ
・ヨーグルト

2019年6月の給食の献立
・食パン
・チリコンカン
・コンソメジュリアン
・ブルーベリーゼリー

2019年7月の給食の献立
・ピタパン
・サルサ・デ・ペスカード
・白いんげんスープ
・プリン

市制施行記念日ゼリーラベル

2018年7月1日と2019年7月1日の市制
施行記念日ゼリーにメキシカンローラの
ラベルが印刷され，小学校給食へ登場し
ました。



福山城二之丸土塀をメキシコカラーに
ライトアップ

期間 2021年7月23日～31日
場所 福山城南側の二之丸土塀狭間

（約171m，79か所，大きさ〇型：Φ170mm，□型：縦345mm×横155mm）

東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会に出場するメキシコ選手団を応
援するため，大会会期（7月23日～8月8日）にあわせて，福山城南側の二之丸土塀
の狭間（さま）をメキシコの国旗カラー（緑・白・赤）にライトアップし，選手の
健闘を祈念しました。

ライトアップした福山城の狭間の写真は，選手団と在日メキシコ大使館へプレゼ
ントしました。

メキシコ国旗カラー メキシコ国旗
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消防出初式で
オリンピックカラー一斉放水
2020年1月12日 消防出初式（芦田川河川敷）



メキシコでつながる！ホストタウン連携プロジェクト

メキシコ選手に折り鶴レイとお手紙を
届けよう！

メキシコ代表選手の応援のため，2020東京大会の合宿受入を行う広島県内のホス
トタウン11自治体（広島市・呉市・三原市・尾道市・福山市・府中市・三次市・東
広島市・廿日市市・坂町・安芸太田町）の小中学校で，折り鶴レイ（首飾り）とお手
紙を贈るプロジェクトを行いました。

お手紙はコンクールを開催し，入選した児童生徒には郵便局長から表彰状が授与さ
れました。

折り鶴レイは，選手の健闘と平和への想いを込めてメキシコの国旗色（白・赤・
緑）で折り鶴を折り，折り鶴のレイ（首飾り）にして，選手団に贈呈しました。

参加者（福山市） お手紙 14校 1,773人 折り鶴レイ 13校 1,815人
実施期間 2021年6月～7月

ホストタウン
プロジェクト
YouTube動画
QRコード
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お手紙コンクール 入賞作品
中学生の部（福山市）

お手紙コンクール 入賞作品
小学生の部（福山市）

メキシコ選手団へ折り鶴レイの贈呈

郵便局長から表彰状授与

110

¡Gracias!
（グラシアス！「ありがとう！」）



成果物
メキシカンローラ

（着ぐるみ） （イラスト）

８競技ローラ

競泳ローラ 飛込ローラ バドミントンローラ フェンシングローラ

スポーツクラミングローラ トライアスロンローラ ボートローラ カヌーローラ

メキシコ選手団応援ソング
「みんなアミーゴ」

バナー
メキシカンローラ

幟旗
（広島県ロゴ入り） （メキシカン・8競技ローラ入り）
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クリアファイル
（広島県ロゴ入り） （メキシカンローラ）

メキシコキャンプポロシャツ

メキシカンローラポロシャツ

スタッフ証
（通訳・競技・運営ボランティア）

サンバイザー キャップ

うちわ
（広島県ロゴ入り）

ネックストラップ うちわ
（メキシカンローラ）

ピンバッジ
（広島県ロゴ入り）
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横断幕
議会棟通路

横断幕
メキシコ歓迎（視察）

横断幕
メキシコ歓迎（広島県ロゴ入り）

懸垂幕
市役所本庁舎議会棟西
「メキシコ選手団事前合宿決定」
福山郵便局
「メキシコ選手団を応援します‼」

メキシコ合宿PR動画
福山市公式YouTube
QRコード

メキシコ合宿PR動画
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横断幕
元町商店街
メキシコ選手団応援



ポスター
（リメンバー・ミー） （キャンプメヒコ）

チラシ
（広島県合宿PR）

メキシカンローラぬいぐるみ
（市民からの寄贈品）

メキシカンローラ紙袋

メキシコ
パンフレット
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応援リレーメッセージ動画

応援リレー
メッセージ動画

QRコード



ソンブレロポンチョ

メキシコ雑貨

メキシカン・8競技ローラゴム印 メキシコ紹介パネル

アステカの暦石をモチーフにした
カレンダー アステカのお面
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アサヒビール
メキシコ選手団歓迎ラベル

福山デニムマスク
（市章入り）



福山キャンプ参加選手サイン色紙

2018年度（バドミントン・スポーツクライミング）

2019年度
（フェンシング・バドミントン・スポーツクライミング・ボート・飛込）

2021年度（競泳・ボート）
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パラグアイ編

■パラグアイ共和国大使館 アントラ大使メッセージ

■パラグアイオリンピック委員会視察受入

■パラグアイ選手団事前合宿受入

2021年度活動報告 競泳・ボート

■パラグアイ選手団キャンプ地マップ Fukuyama Camp Map

■機運醸成
ベルタ・ロハス クラシックギターコンサート

パラグアイ紹介ブース

福山城二之丸土塀をパラグアイカラーにライトアップ

■成果物



広島県 – 日本国
福山市市長枝広直幹様， 東京，2022年2月14日
福山市の皆様

在日パラグアイ共和国大使館は，パラグアイオリンピック選手団ホストタウン事業にてご支援ご
協力いただいた，枝広直幹市長をはじめとする福山市民の皆様に，厚くお礼申し上げます。また，
新型コロナウィルス感染拡大の影響による困難や制限の中，当プロジェクトの実現にお力添えい
ただいたツネイシホールディングス株式会社の貴重なご支援にも心より感謝しております。

ホストタウンとしての福山市から頂いた絶え間ないご支援とご協力のおかげで，選手たちは，東
京2020オリンピック競技大会で素晴らしい活躍をすることができました。17歳という若さでオリ
ンピック初出場を果たした水泳のルアナ・アロンソ選手は，パラグアイの国家記録を更新し，同
じく水泳のベンジャミン・ホッキン選手は4大会連続となるオリンピック出場を果たしました。
ボート競技のアレハンドラ・アロンソ選手は21位にランクインし，パラグアイ国の名をアピール
しました。パラグアイの選手の活躍は，福山市の活躍でもあります！

福山市がパラグアイ選手団をサポートしてくれたおかげで，市とパラグアイの間には素晴らしい
友好関係が誕生しました。この友情と協力の関係をさらに深め，その成果がこの美しいばらのま
ちの市民とパラグアイのためになるよう，今後とも福山市と協力していきたいと願っています。

当大使館の願いは，パラグアイの福山市に対する感謝の気持ちを反映したプロジェクトに今後と
も取り組んでいくことです。

ラウル・フロレンティン・アントラ
パラグアイ共和国 特命全権大使
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２０１８年度活動報告

2018年12月1日 パラグアイオリンピック委員会会長等の福山視察（芦田川漕艇場ほか）
覚書の締結

パラグアイオリンピック委員会視察受入

福山市（旧沼隈町，現福山市沼隈町）とパラグアイには昭和期に移民が行われた
歴史があります。
また，現在も福山市を連携中枢都市とする備後圏域内の企業がパラグアイで事業

展開している背景があることから，2018年6月，パラグアイのラウル・フロレンティ
ン・アントラ大使から事前合宿受け入れの要請を受けて，パラグアイオリンピック
委員会の視察を実施。

2019年2月28日，備後圏域4市町（福山市，尾道市，府中市，神石高原町）は，パ
ラグアイのホストタウンとなりました。

〇パラグアイオリンピック委員会 カミロ・ペレス・ロペス・モレイラ会長
フアン・カルロス・オリウエラ事務総長
ブルーノ・サピエンサ会長顧問

〇奥家 瑚々音(おくいえ ここね)さん
※リオ大会の開会式でパラグアイ選手団を先導。覚書署名式で開会式時の経験談を披露。
本市在住。
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２０２１年度活動報告

競泳
合宿期間 2021年7月8日～７月18日
受入人数 ６人（パラグアイオリンピック委員会３人，コーチ，選手２人）
練習会場 福山通運ローズアリーナ
※新型コロナウイルス感染症対策を講じて実施

パラグアイ選手団事前合宿受入

理学療法士
ルイス
カルロス

ザンプログナ

チーフマネージャー
ペドロ

マルシアル
ウリアンブレ
リバース

ドクター
フアン
カルロス
キセノ
ノゲラ

コーチ
ホセ

エマヌエル
ロボ

マルティーネス

選手
左：ベンジャミン トーマス

ホッキン ブルスケッティ
右：ルアナ マリア アロンソ メンデス

メイン通訳
瀧 達

Natacion

出場種目・結果
100m自由形 44位

100mバタフライ 51位

出場種目・結果
100mバタフライ 28位

ルアナ選手は，
パラグアイの

国内新記録を樹立

119



２０２１年度活動報告

通常練習（福山通運ローズアリーナ）
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２０２１年度活動報告

公開練習（福山通運ローズアリーナ）
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２０２１年度活動報告

選手団と小・中学校

オンライン交流

千年小学校・千年中学校

選手と市民の交流

¡Fuerza Paraguay!
（フエルザ パラグアイ！「がんばれパラグアイ！」）

¡Hola!
（オラ！「こんにちは」）

122



２０２１年度活動報告

選手団とその他
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パラグアイ選手団事前合宿受入

ボート
合宿期間 2021年7月8日～７月18日
受入人数 2人（コーチ，選手）
練習会場 芦田川漕艇場，竹ケ端運動公園水上スポーツセンター
※新型コロナウイルス感染症対策を講じて実施

２０２１年度活動報告

選手
アレハンドラ ベアトリス
アロンソ アルデレッテ

コーチ
マリアノ トマス

コワルチク ディエゲス

メイン通訳
隈部 旭

出場種目・結果
シングルスカル 21位

Remo
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２０２１年度活動報告

通常練習（芦田川漕艇場）
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２０２１年度活動報告

公開練習（芦田川漕艇場）
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２０２１年度活動報告

選手と市民の交流

選手団と小・中学校

オンライン交流

常石小学校・至誠中学校

127



２０２１年度活動報告

選手団とその他
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①

②

パラグアイ選手団
キャンプ地マップ



機運醸成
日本・パラグアイ外交関係樹立100周年記念
パラグアイ選手団受け入れホストタウン登録記念

ベルタ・ロハス クラシックギターコンサート

2019年5月16日 広島県民文化センターふくやま

日本・パラグアイ外交関係樹立１００周年記念及びパラグアイ選手団受け入れホ
ストタウン登録記念として，パラグアイ大使館が主催して開催。グラミー賞に３回
ノミネートされた，世界的に有名なクラシックギタリストであるベルタ・ロハスに
よるクラシックギターコンサートに会場を埋めた参加者は聴き入りました。

2019年2月28日 ホストタウン登録（福山市，尾道市，府中市，神石高原町）
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パラグアイ紹介ブース

2019年5月18・19日 福山ばら祭（花園公園）

ホストタウンとして，広く市民にパラグアイをPRするため，福山ばら祭にパラグ
アイのブースを設置し，パラグアイのパネル展示や「パラグアイってどこかな？」
ゲーム，伝統的なお菓子のアルファホレスの配布，アルパ奏者の演奏会を実施しまし
た。
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福山城二之丸土塀をパラグアイカラーに
ライトアップ

期間 2021年8月1日～8日
場所 福山城南側の二之丸土塀狭間

（約171m，79か所，大きさ〇型：Φ170mm，□型：縦345mm×横155mm）

東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会に出場するパラグアイ選手団を応
援するため，大会会期（7月23日～8月8日）に合わせて，福山城南側の二之丸土塀の狭
間（さま）をパラグアイの国旗カラー（赤・白・青）にライトアップし，選手の健闘
を祈念しました。
ライトアップした福山城の狭間の写真は，選手団とパラグアイ大使館へプレゼント

しました。

パラグアイ国旗カラー

パラグアイ国旗
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成果物

パラグアイ福山合宿Tシャツ

横断幕
パラグアイ歓迎

幟旗（パラグアイ歓迎）

ピンバッジ

パラグアイ紹介パネル

（「パラグアイってどこかな？」ゲーム用）

パラグアイパンフレット
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出場選手（福山キャンプ参加選手）サイン色紙

東京2020オリンピック競技大会開会式着用帽子とお礼のレター

134

パラグアイ生まれのレース編み
ニャンドゥティ

パラグアイ生まれの健康茶（マテ茶）
グァンバ（専用容器），
ボンビージャ（ストロー）

パラグアイ国旗のマーク入りメダル
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聖火リレー編

■東京2020オリンピック聖火リレー

■東京2020パラリンピック聖火フェスティバル（「福山の火」の採火）

■機運醸成

東京2020聖火リレートーチ展示

■成果物



東京2020オリンピック聖火リレー

広島県内ルートの発表

2019年6月1日，東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会から，
東京2020オリンピックに係る聖火リレーのルート概要が発表されました。

広島県の聖火リレーは，1964年東京オリンピック競技大会の開会式で聖火最終
ランナーを務めた坂井義則氏の出身地である三次市から出発し，平成30年7月豪雨
による災害からの復興の歩みを進める県南部を訪れるルート。広島市で聖火の到
着を祝うイベントである1日目（2020年5月18日）のセレブレーションを開催し，
2日目（5月19日）は廿日市市を出発したあと，県南東部でリレーを行い，福山市
でセレブレーションを開催するとするものでした。

走行順・走行市町
＜第1日目＞三次市⇒庄原市⇒東広島市⇒呉市⇒坂町⇒広島市

セレブレーション会場 平和記念公園
＜第2日目＞廿日市市⇒海田町⇒三原市⇒尾道市⇒府中市⇒福山市

セレブレーション会場 福山市総合体育館
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福山市内ルートの発表

2019年12月17日，東京2020オリンピック聖火リレーの福山市の走行ルートを大会
組織委員会が発表。

緑町公園のローズヒルをスタートし，ばら公園・中央公園を経て福山市総合体育館
でゴールするという，ばらのまちづくりとローズマインドを全国へ発信するルート
でした。

緑町公園
（ローズヒル）

ばら公園

中央公園

福山市
総合体育館

Start

Goal

セレブレーション会場

２０１９年度活動報告



オリンピック聖火ランナー募集（広島県内）

オリンピック聖火ランナー発表（県実行委員会分）2019年12月17日発表

募集期間 2019年7月1日～8月31日
募集人数 23人（23市町ごとに各1人を選考）

広島県実行委員会分（41人分）
福山市在住
延近 敬弘（のぶちか ゆきひろ）さん
泉 奏良（いずみ そら）さん
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２０２０年度活動報告

東京2020オリンピック聖火を活用した地方創生事業（総務省実施事業）

2020年3月20日，遠くギリシャから日本へ。東京2020オリンピック聖火は，延期
になった聖火リレーの再スタートを待つ間も，「Hope Lights Our Way /希望の道
を，つなごう。」のコンセプトに沿って，希望の光を灯し続けました。
その東京2020オリンピック聖火は，福山市にもやってきました。

日時 2020年12月22日 15：00～22：00
場所 福山市役所本庁舎北側広場 参加者 901人
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都道府県 日程 都道府県 日程 都道府県 日程

1 福島県 3/25~3/27 18 沖縄県 5/1~5/2 35 山形県 6/6~6/7

2 栃木県 3/28~3/29 19 熊本県 5/5~5/6 36 秋田県 6/8~6/9

3 群馬県 3/30~3/31 20 長崎県 5/7~5/8 37 青森県 6/10~6/11

4 長野県 4/1~4/2 21 佐賀県 5/9~5/10 38 北海道 6/13~6/14

5 岐阜県 4/3~4/4 22 福岡県 5/11~5/12 39 岩手県 6/16~6/18

6 愛知県 4/5~4/6 23 山口県 5/13~5/14 40 宮城県 6/19~6/21

7 三重県 4/7~4/8 24 島根県 5/15~5/16 41 静岡県 6/23~6/25

8 和歌山県 4/9~4/10 25 広島県 5/17~5/18 42 山梨県 6/26~6/27

9 奈良県 4/11~4/12 26 岡山県 5/19~5/20 43 神奈川県 6/28~6/30

10 大阪府 4/13~4/14 27 鳥取県 5/21~5/22 44 千葉県 7/1~7/3

11 徳島県 4/15~4/16 28 兵庫県 5/23~5/24 45 茨城県 7/4~7/5

12 香川県 4/17~4/18 29 京都府 5/25~5/26 46 埼玉県 7/6~7/8

13 愛知県 4/19~4/20 30 滋賀県 5/27~5/28 47 東京都 7/9~7/23

14 愛媛県 4/21~4/22 31 福井県 5/29~5/30

15 大分県 4/23~4/24 32 石川県 5/31~6/1

16 宮崎県 4/25~4/26 33 富山県 6/2~6/3

17 鹿児島県 4/27~4/28 34 新潟県 6/4~6/5

ギリシャから日本へつながれた東京2020オリンピック聖火は，1年の延期を
経て，福島県（2021年3月25日）を出発し，47都道府県へつながりました。
広島県は25番目にオリンピック聖火が到着し，5月17・18日の2日間をかけて

東京2020オリンピック聖火リレーを実施しました。

東京2020オリンピック聖火リレースタート

東京2020オリンピック聖火リレー都道府県ルート

２０２１年度活動報告
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2021年5月18日 東京2020オリンピック聖火リレー 点火セレモニー

オリンピック聖火リレーは，新型コロナウイルスの感染拡大により，県内全域に
外出自粛の要請が発令されたため公道でのリレーを中止し，セレブレーション会場
において，無観客による点火セレモニーを実施しました。
広島県2日目は，福山市総合体育館で実施し，公園内の１周400m園路をランナー

が市町毎に走行しました。（1人30m程度）

会場 福山市総合体育館
日程 13:00～13:31 第1グループ（廿日市市），第2グループ（海田町）

14:30～15:01 第3グループ（三原市），第4グループ（尾道市）
16:00～16:38 第5グループ（府中市），第6グループ（福山市）
16:38～17:00 最終ランナー到着／入場，聖火皿へ点火

最終ランナーインタビュー
実行委員会代表挨拶（広島県副知事，福山市長）
フォトセッション

東京2020オリンピック聖火ランナー（広島県2日目 73人）
最終ランナー 為末 大さん
セレモニー登壇者 広島県副知事，福山市長，福山市議会議長
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広島県2日目（総合体育館公園内）走行ルート

13スロットバージョン（廿日市市，海田町，三原市，尾道市，府中市）

20スロットバージョン（福山市）

トーチキスポイント 走行スロット区間 走行ルート フェンス

※トーチキスポイント…聖火ランナーが次の聖火ランナーへ聖火を受け渡すポイント

1
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東京2020オリンピック聖火リレー
広島県DAY2
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オリンピック聖火リレー広島県DAY2
最終ランナー 為末 大さん
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東京2020パラリンピック聖火フェスティバル
（「福山の火」の採火）

２０２０年度活動報告

東京2020パラリンピック聖火 採火方法公表

2020年9月28日，大会組織委員会が東京2020パラリンピック聖火リレーの実施概要
を発表。実施日は従前のスケジュールの１日前倒しとしました。

2021年3月31日 福山市の採火概要を発表

日程 2021年8月13日
会場 芦田川かわまち広場 土の広場
採火方法
市民にパラリンピックやスポーツ，共生社会実現等に対する思いを紙に書いて
もらい，会場で展示したのちに燃やす。その火を「福山の火」として採火する。

２０２１年度 活動報告

2021年8月13日 東京2020パラリンピック聖火「福山の火」採火

新型コロナ感染拡大防止の広島県の早期集中対策期間中であったことや，大雨の
影響により，採火を無観客で実施。場所もふくやまふれ愛ランドに変更し，東京
2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会事務局が「福山の火」を採火し
ました。
火種としたのは市民が専用の用紙に書いたメッセージでした。

メッセージ協力団体
・福山市身体障害者団体連合会
・社会福祉法人一れつ会
・社会福祉法人「ゼノ」少年牧場
・福山障害者（児）施設連絡協議会
・社会福祉法人創樹会
・福山市障害者体育センター施設利用者ほか
※メッセージは，8月11日・12日福山市役所本庁舎1階市民ホールへ展示
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2021年8月15日 パラリンピック聖火「広島県の火」の採火・集火・出立

8月12日～20日，全国47都道府県において，聖火の採火・集火・出立等を行う
東京2020パラリンピック聖火フェスティバルが開催されました。
広島県では，県内全市町，特別支援学校全17校，県障害者スポーツ競技団体及

びメキシコパラリンピック選手団が，多様な方法により採火した火を一つに集め，
「東京2020パラリンピック聖火『広島県の火』」とする「集火」を行い，出立宣
言をして「広島県の火」を東京に送り出す「出立」を行いました。
新型コロナウイルス感染症や豪雨の影響から，観客やメディアを対象としたイ

ベントを中止し，関係者のみで実施しました。

各代表が持ち寄った火
・平和の火…広島市が平和記念公園の「平和の灯」から採火
・調和の火…県内各市町（広島市以外）で採火した火を合火
・未来の火…県内特別支援学校（全１７校）で採火した火を合火
・飛躍の火…障害者スポーツ競技団体で採火した火を合火
・友好の火…メキシコパラリンピック選手団が熾した火

県代表者・出立者
（左手のピアニスト：瀬川 泰代さん）
決意表明
（東京2020パラリンピック聖火リレー広島県代表ランナー：江南 聖さん）

※東京2020パラリンピック聖火リレー
・開催都市内聖火リレー（東京都内） 8月21日～8月24日
・東京2020パラリンピック競技大会開会式 8月24日
・東京2020パラリンピック競技大会 8 月24日～9月5日
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東京2020オリンピック聖火リレートーチ展示

福山市に「東京2020オリンピック聖火がやってきて，実物を見ることができる」
と楽しみにしていた市民のため，東京2020オリンピック聖火リレートーチの実物を
ランナーユニホームと一緒に展示しました。

期間 2021年10月11日～10月22日
場所 福山市役所本庁舎１階市民ホール

146

東京2020パラリンピック聖火トーチ展示

無観客で実施した東京2020パラリンピック聖火「福山の火」採火と「広島県の
火」の採火・集火・出立の写真をパネルで展示するとともに，採火で使用したラン
タンとカイロ，広島県所有のパラリンピックトーチを東京2020パラリンピック聖
火リレーのオフィシャルTシャツと合わせて展示しました。

期間 2021年10月25日～11月5日
場所 福山市役所本庁舎１階市民ホール

機運醸成

東京2020聖火リレートーチ展示
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東京2020オリンピック聖火リレートーチ・
東京2020パラリンピック聖火リレートーチ比較展示

期間 2021年11月8日～11月19日
場所 福山市役所本庁舎１階市民ホール
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成果物

横断幕
東京2020オリンピック聖火を
活用した地方創生事業

懸垂幕
東京2020オリンピック聖火リレー

（広島銀行）（福山郵便局）

バナー
東京2020オリンピック聖火リレー

ペーパークラフト
（ミライトワ・ソメイティ）

看板
東京2020オリンピック聖火リレー



オリンピックトーチ

オリンピック聖火ランナーユニフォーム

半袖Tシャツ・ハーフパンツ
（表） （裏）

ロングシャツ・パンツ
（表） （裏）

ポスター
東京2020オリンピック聖火リレー
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オリンピック・ムーブメント編

■JOCパートナー都市協定

■JOCオリンピック教室

■オリンピアン・パラリンピアン招へいスポーツ教室

■東京2020オリンピック・パラリンピックフラッグ到着セレモニー

■被災地応援フラッグ展示



「JOCパートナー都市協定」は，公益財団法人日本オリンピック委員会（JOC）

が各都市と連携し，自治体が所有するスポーツ施設をトップアスリートの選手強

化に活用し，競技力向上を図ることを目的にスタートしました。

福山市は，全国で22番目，中国地方で3番目の締結となりました。

本来，締結式は，JOC本部で行われますが，市制施行１００周年を記念して特別

に本市で行われました。

また，締結を記念し，記念行事として「スポーツ講演会」と「ジュニア柔道教

室」を開催しました。

JOCパートナー都市協定

2016年7月16日 JOCパートナー都市協定 締結調印式

2016年7月16日 スポーツ講演会（広島県民文化センターふくやま）

2016年7月17日 ジュニア柔道教室（福山市体育館）

講師 田辺 陽子さん

（バルセロナ，アトランタ大会 柔道女子 銀メダリスト）
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JOCオリンピック教室

オリンピアン（オリンピック出場経験アスリート）が教師役となり，オリンピ

アン自身の様々な経験を通して「オリンピズム」や「オリンピックの価値」等を

伝えると同時に，その価値をオリンピアンだけのものではなく，多くの人々が共

有し，日常生活にも活かすことのできるものであることを学習してもらうことを

目的として開催しています。

福山市では，JOCとのパートナー都市協定に基づき，2017年度から毎年実施し

ています。

【実施校】

2017年度 1校3クラス実施（市立福山中）

2018年度 4校8クラス実施（内海中，城西中，英数学館中，盈進中）

2019年度 3校7クラス実施（内海中，近畿大学附属広島中学福山，加茂中）

2020年度 3校5クラス実施（精華中，内海中，加茂中）

※英数学館中も予定していたが，新型コロナウイルス感染症による

緊急事態宣言によって中止

2021年度 3校5クラス実施（広瀬中，鳳中，精華中）

※加茂中，内海中，芦田中も予定していたが，新型コロナウイルス

感染症によるまん延防止等重点措置によって中止

２０１７年度活動報告

2017年10月17日 福山市立福山中学校 3クラス 116人
講師：佐伯 美香さん（バレーボール・ビーチバレーボール）

橘 雅子さん（アーティスティックスイミング）
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2018年6月22日 福山市立内海中学校 1クラス 36人
講師：佐伯 美香さん（バレーボール，ビーチバレーボール）

2018年10月5日 福山市立城西中学校 2クラス 53人

講師：兼松 由香さん（ラグビーフットボール）

２０１８年度活動報告

2018年11月9日 英数学館中学校 2クラス 37人
講師：阪本 章史さん（自転車・BMX）
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2018年12月19日 盈進中学校 3クラス 79人
講師：中村 麻衣さん（アーティスティックスイミング）

木田 知宏さん（射撃）

２０１８年度活動報告

２０１９年度活動報告

2019年6月11日 福山市立内海中学校 1クラス 32人
講師：長谷 等さん（ボート）
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2019年9月3日・4日 近畿大学附属広島中学校福山校 4クラス 154人
講師：石橋 千彰さん（水泳・競泳）

小林 祐梨子さん（陸上）

２０１９年度活動報告

2019年11月29日 福山市立加茂中学校 2クラス 74人
講師：源 純夏さん（水泳・競泳）
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2020年10月8日 福山市立精華中学校 1クラス 36人
講師：伊勢田 愛さん（セーリング）

2020年10月16日 福山市立内海中学校 1クラス 30人

講師：沖 美穂さん（自転車：ロード）

２０２０年度活動報告

2020年11月19日 福山市立加茂中学校 3クラス 114人
講師：橘 雅子さん（アーティスティックスイミング）

兼松 由香さん（ラグビーフットボール）

2021年1月27日 英数学館中学校

※1都3県の新型コロナウイルス感染症による緊急事態宣言によって中止
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2021年10月20日 福山市立広瀬中学校
講師：岡本 依子さん（テコンドー）

2021年11月25日 福山市立鳳中学校
講師：石黒 由美子さん（アーティスティックスイミング）

田中 琴乃さん（新体操）

２０２１年度活動報告
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2021年11月26日 福山市立精華中学校
講師：田中 琴乃さん（新体操）

2022年1月12日 福山市立加茂中学校

2022年1月25日 福山市立内海中学校

2022年2月8日 福山市立芦田中学校

※新型コロナウイルス感染症によるまん延防止等重点措置によって中止

２０２１年度活動報告
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オリンピアン・パラリンピアン

招へいスポーツ教室

２０１８年度活動報告

2018年9月24日 「福山市競技力向上事業 陸上競技オリンピック出場選手から学ぼう！」
講師 木村 文子さん（陸上競技・100mハードル）ロンドン大会出場
場所 福山通運ローズスタジアム（竹ケ端運動公園陸上競技場）

2018年6月30日 「スポーツ体験＆いのちの教室 オリンピックメダリストによる特別講座」

講師 源 純夏さん（競泳／自由形） アトランタ大会，シドニー大会出場

場所 福山通運ローズアリーナ（緑町公園屋内競技場）

2018年12月2日 「ふくやまマラソン100日前イベントランニングクリニック」
講師 坂本 直子さん（陸上競技・マラソン）アテネ大会出場

竹澤 健介さん（陸上競技・5000m・10000m）北京大会出場
場所 緑町公園
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２０１９年度活動報告

2019年9月29日 「福場道子トークショー」
講師 福場 道子さん（アーチェリー）ソウルパラ大会出場
場所 福山市障害者体育センター

2019年9月14日 「金藤理絵講演会」

講師 金藤 理絵さん（競泳／平泳ぎ）リオデジャネイロ大会200m平泳ぎ 金メダリスト

場所 松永健康スポーツセンター

2019年12月21日 「宇津木妙子さん ソフトボールドリームクリニック＆ふれあい講演会」
講師 宇津木 妙子さん（ソフトボール女子日本代表監督）シドニー大会・アテネ大会出場
場所 エブリイ福山市民球場（竹ケ端運動公園野球場）

ポートプラザ日化ポートモール
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2019年12月25日 「福山市競技力向上事業 陸上競技オリンピック出場選手から学ぼう！」
講師 木村 文子さん（陸上競技・100mハードル） ロンドン大会出場
場所 福山通運ローズスタジアム（竹ケ端運動公園陸上競技場）

２０１９年度活動報告

２０２１年度活動報告

2021年10月21日 「FUKUYAMAジュニアアカデミープレ体験イベント」
講師 朝原 宣治さん（陸上競技・100m）

アトランタ大会，シドニー大会，アテネ大会，北京大会出場
北京大会 銀メダリスト

岡本 依子さん（テコンドー）シドニー大会 銅メダリスト
金村 祐美子（カヌー・カヤック）アテネ大会，北京大会出場

場所 エフピコアリーナふくやま（福山市総合体育館）
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東京2020オリンピック・パラリンック

フラッグツアー到着セレモニー

場所 福山通運ローズアリーナ（緑町公園屋内競技場）
出演 枝広 直幹 福山市長

天野 肇 福山市体育協会会長
渡邉 幹司（わたなべ かんじ）さん
シドニーパラリンピック男子1,500m・男子マラソン出場

北村 なつきさん
2018年度全国小学生交流大会高跳び出場

藤尾 紫音（ふじお しおん）さん
2015年度全国障がい者馬術大会初級馬場馬術競技常足（なみあし）クラス優勝

主催 東京2020組織委員会／福山市

２０１８年度活動報告

東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会に向け，機運醸成や大会・競技へ
の理解促進を図ることを目的に，オリンピックフラッグ・パラリンピックフラッグが全
国を巡回しました。
広島県では，10月1日～10月28日県内を巡回しました。
福山市でのフラッグ展示は10月8日～10月10日の3日間でした。
フラッグ展示に先立ち，10月8日に福山通運ローズアリーナ（緑町公園屋内競技場）

入口でフラッグ到着セレモニーが行われました。

福山市では，「体育の日
まつり」に合わせて，フ
ラッグツアー到着セレモ
ニーを実施しました。
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被災地応援フラッグ展示

２０１８年度活動報告

2019年3月13日～17日 被災地応援フラッグ展示

場所 福山市役所本庁舎1階市民ホール

福山通運ローズスタジアム（竹ケ端運動公園陸上競技場） ※17日のみ

西日本豪雨災害の被災地を励まそうと，公益財団法人日本オリンピック委員会

（JOC）から広島県に寄贈された被災地応援フラッグが県内を巡回しました。

福山市では，第38回ふくやまマラソンの開催に合わせて，被災地応援フラッグが到

着し，ふくやまマラソンの実施場所とともに，福山市役所へ展示を行いました。

※写真は，福山市役所本庁舎1階市民ホールに展示したときのものです。
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サイズ 縦1ｍ×横1.5ｍ
内容 体操の内村航平選手など，オリンピアンやコーチ等が広島県民を励ます

メッセージやサインを記載したもの
形状 パネル（B1サイズ）



その他

■東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会延期

■新型コロナウイルス感染症対策

■表彰関係

ホストタウン登録証
優良情報発信賞 SNS賞
ホストタウン自治体表彰
ホストタウン功労者

■実行委員会公式Facebook



東京2020オリンピック・パラリンピック
競技大会延期

東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会延期

2020年3月24日 世界的な新型コロナウイルス感染症のパンデミック状態を踏まえ，
東京2020大会の開催について，日本国政府，東京2020組織委員
会，東京都と国際オリンピック委員会（IOC）は，会談を行い，
東京2020大会の延期を決定。

2020年4月 1日 新しい東京２０２０大会の開催日程を発表
東京2020オリンピック 2021年7月23日から8月8日まで
東京2020パラリンピック 2021年8月24日から9月5日まで

2020年７月17日 東京2020オリンピック競技大会の競技スケジュールを発表

2020年８月３日 東京2020パラリンピック競技大会の競技スケジュールを発表

2020年９月28日 東京２０２０オリンピック・パラリンピック聖火リレーの実施概
要を発表
オリンピック聖火リレー 2021年3月25日から7月23日まで
パラリンピック聖火リレー 2021年8月12日から8月24日まで
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新型コロナウイルス感染症対策
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新型コロナウイルス感染症対策は，選手等を保護するとともに安全・安心な大会運
営の実現を図る観点と，ホストタウン等の住民への感染防止の観点の両方が必要でし
た。
聖火リレー実施にあたっては，実施主体の大会組織委員会が示す「東京2020オリ

ンピック聖火リレーにおける新型コロナウイルス感染症対策に関するガイドライン」
に基づき，関係者とともに対策を実施。
事前合宿にあたっては，内閣官房オリンピック・パラリンピック推進事務局が示す

「ホストタウン等における選手等受入れマニュアル作成の手引きについて」に従って
宿泊施設，練習会場などの対応シーンごとにマニュアルを作成し，選手等及び自治体
の対応者等の双方が実施。事前合宿に関する対策は「バブル方式（泡で包むように選
手等と外部との接触を遮断すること）」と呼ばれるものでした。

・移動
原則公共交通機関を利用せず，専用車
両を利用。ただし，やむを得ない場合
は，専門家の意見を聞いたうえで，他
の乗客との分離などの対策を行う。

・宿泊
他の宿泊客など，選手等以外のものと
接触を避ける措置をとる。（一棟貸切，
フロア貸切）

・食事
一般客との接触をさけ，個室を基本と
する。必要に応じて弁当，ケータリン
グを利用。

・練習
原則貸切。関係者以外の立入は不可と
する。施設の消毒の徹底，アクリル板
の設置等による飛沫防止対策の実施。

・検査
選手等は毎日PCR検査を実施する。合
宿に関わる者は接触度合により実施回
数が異なる。

事前合宿受け入れの新型コロナウイル
ス感染症対策（バブル方式）

・3密・飛沫感染・接触感染の回避
ソーシャルディスタンスの確保，呼
びかけ，啓発看板設置，アクリル板
の設置，時差入場・受付による滞留
及び密集の防止，聖火ランナー集合
・走行場所の一本化。

・殺菌・消毒の徹底
手指・手すり等の施設消毒。

・体調管理・確認の徹底
聖火ランナー，スタッフの検温・健
康チェックシートの提出，PCR検査
の実施。

・広報・周知の徹底
大会組織委員会，広島県実行委員会
との連携して関係者へ連絡。

・陽性者・体調不良者発生時の対応計
画の作成
管轄の保健所，消防署と連携。大会
組織委員会による聖火リレーに関す
る新型コロナウイルス感染症のガイ
ドライン策定と遵守。

聖火リレーの新型コロナウイルス
感染症対策



本市では，「ホストタウン等における選手等受入れマニュアル作成の手引きについ
て」を踏まえ「東京オリンピック・パラリンピック ホストタウン等における選手等
受入れマニュアル（福山市）事前合宿編」を作成。
事前合宿は，このマニュアルに従い実施しました。

【マニュアルの内容】
１受入れマニュアル作成にあたり
２関係者の役割と業務
３感染症対策等の基本的事項
４受入れ概要／受入れ行程及びシーン別の対策
５選手等の行動ルール等
６検査（PCR）
７感染疑い者等発生時の対応
８マニュアル遵守に関する合意締結について
９参考資料
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表彰関係

ホストタウン登録証

優良情報発信賞 SNS賞を受賞

内閣官房東京オリンピック競技大会・東京
パラリンピック競技大会推進本部から，メキ
シコとパラグアイのホストタウン登録証の交
付を受けました。

交付日 2019年7月24日

「¡Viva Mexico!声を届けるプロジェクト」
や合宿中のFacebookでの精力的な情報発信な
どが評価され，内閣官房から優良情報発信賞
のSNS賞の表彰を受けました。
この表彰は，ホストタウンの取組を地元住

民や相手国・地域に広く発信するため創意工
夫を凝らした広報を行ったホストタウン自治
体を内閣官房が選考して決定するものです。

実施主体
内閣官房東京オリンピック競技大会・
東京パラリンピック競技大会推進本部

大賞…岡山県岡山市
特別賞…静岡県焼津市
SNS賞…広島県福山市

受賞日 2020年2月22日
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2021年11月19日 ホストタウン功労者 市長表敬訪問

ホストタウン自治体・ホストタウン功労者受賞

ホストタウン功労者受賞の皆さん，おめでとうございます！
福山市がいただいた表彰状は，福山市役所本庁舎1階市民ホールで展示しました。

この表彰は，優れた交流を実施したホストタウン自治体に対して表彰状が，ホストタ
ウン交流の推進に関し極めて顕著な貢献をした者に対して感謝状が贈呈されるものです。
ホストタウン功労者の皆様は，メキシコ選手団応援ソング「みんなアミーゴ」を制作

するとともに，市主催イベントやメキシコ選手団の出迎え行事に出演し，広くホストタ
ウンをPRしたことが評価されました。

実施主体：内閣官房オリンピック・パラリンピック推進本部
受賞者数：表彰状 ホストタウン自治体 268自治体

感謝状 ホストタウン功労者 238件

〇ホストタウン自治体表彰（表彰状）
福山市

〇ホストタウン功労者（感謝状）
梅田 修平さん（市内在住作詞・作曲家）
Singer Otoさん（市内在住 歌手）
「ローラちゃん応援隊」ばらキッズ

受賞日 2021年（令和3年）9月28日
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実行委員会公式Facebook

実行委員会公式Facebookページは，東京2020オリンピック・パラリンピック福山
実行委員会の活動及び東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会並びにメキシ
コ選手団及びパラグアイ選手団の福山市での事前合宿の情報を市内外に広く発信する
ことを目的に開設しました。

2018年3月～
メキシコオリンピックチーム事前合宿受入準備委員会公式Facebook開設

2019年4月～
メキシコチーム福山キャンプ実行委員会公式Facebookへ名称変更
・アカウント名：メキシコ選手団福山キャンプ

2020年4月～2022年3月
東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会公式Facebookへ名称変更
・アカウント名：東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会

いいね！ 460件
いいね！投稿ベスト3
・第1位（67いいね！・2019年8月1日投稿）

ボート・スポーツクライミングのメキシコ選手団を紹介します！
・第2位（64いいね！・2019年7月24日投稿）

メキシコボート選手団到着！
・第3位（63いいね！・2019年9月17日投稿）

メキシコ飛込選手団到着！

フォロワー 492 人

投稿件数
・2017年度 9件
・2018年度 41件
・2019年度 79件
・2020年度 3件
・2021年度 32件
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資料編

■事前合宿アンケート

（選手団・見学者・学校訪問・競技団体・スポーツ推進委員）

■あんな時こんな時（2016~2021）

■広報ふくやま

■東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会規約



資料編
事前合宿アンケート 選手団アンケート（2018）

【スポーツクライミング】

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

浴
衣
で
夜
店
体
験

学
校
給
食

広
島
の
平
和
公
園

宮
島
（
厳
島
神
社
）

市
内
観
光

市
民
交
流

選手団1 2 3 2 1 1 1 3 1 1 1 1 2 3 1 とても良い

選手団2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 良い

選手団3 1 2 1 1 1 1 1 1 1 2 1 2 2 3 普通

選手団4 1 3 1 1 1 1 2 1 2 1 1 2 1 4 良くなかった

選手団5 1 1 1 1 2 2 2 1 1 1 1 2 2 5 悪い

選手団6 1 3 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団7 1 1 1 1 2 1 1 2 2 1 1 3 2

選手団8 1 2 1 1 2 2 1 1 1 1 2 1 1

選手団9 1 2 1 2 1 1 1 1 2 1 1 2 1

選手団10 1 1 1 1 3 3 3 1 1 1 1 1 1

選手団11 1 1 1 1 1 1 1 1 3 1 1 1 1

選手団12 3 2 2 2 1 1 2 1 2 1 1 4 1

とても良い 10 5 10 9 8 9 7 11 6 11 11 5 8

良い 1 4 2 3 3 2 3 1 4 1 1 5 3

普通 1 3 0 0 1 1 2 0 1 0 0 1 1

良くなかった 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0

悪い 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

無回答 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0 0 0

計 12 12 12 12 12 12 12 12 11 12 12 12 12

とても良い 84% 42% 83% 75% 67% 75% 58% 92% 55% 92% 92% 42% 67%

良い 8% 33% 17% 25% 25% 17% 25% 8% 36% 8% 8% 42% 25%

普通 8% 25% 0% 0% 8% 8% 17% 0% 9% 0% 0% 8% 8%

良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 8% 0%

悪い 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

無回答 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 9% 0% 0% 0% 0%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2018）

【バドミントン】

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

浴
衣
で
夜
店
体
験

学
校
給
食

広
島
の
平
和
公
園

宮
島
（
厳
島
神
社
）

市
内
観
光

市
民
交
流

選手団1 1 1 1 1 2 3 1 1 2 1 1 2 1 1 とても良い

選手団2 1 2 3 3 1 1 3 1 1 1 1 1 2 良い

選手団3 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 3 普通

選手団4 1 1 1 1 1 1 1 1 3 1 1 1 1 4 良くなかった

選手団5 1 1 3 3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 5 悪い

選手団6 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団7 1 2 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団8 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団9 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団10 1 1 2 2 1 1 1 1 2 1 1 1 1

選手団11 1 2 3 3 1 1 1 1 1 1 1 1 1

とても良い 11 7 6 7 10 10 10 11 8 11 11 10 10

良い 0 4 2 1 1 0 0 0 2 0 0 1 0

普通 0 0 3 3 0 1 1 0 1 0 0 0 0

良くなかった 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

悪い 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

無回答 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1

計 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11

とても良い 100% 64% 55% 64% 91% 91% 91% 100% 73% 100% 100% 91% 91%

良い 0% 36% 18% 9% 9% 0% 0% 0% 18% 0% 0% 9% 0%

普通 0% 0% 27% 27% 0% 9% 9% 0% 9% 0% 0% 0% 0%

良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

悪い 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

無回答 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 9%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2018）

【スポーツクライミング 自由記入欄】

２．合宿で良かったことは何ですか？

・おもてなし。

・ココペリオレンジ。

・大学の施設。

・石橋教授。

・ジムの高い質。

・文化体験，お寺。

・食べ物がおいしかった。

・人が親切。

・交流。

・トレーニングの内容がよかった。

・通訳もよかった。

・スタッフ，ボランティアも良かった。

・観光も良かった。

・食べ物，文化，人，日本。

・時間遵守，計画性。

３．合宿で良くなかったことは何ですか？

・福山をもっと見たかった。

・日本人と一緒に出来なかったこと。

・日本人のトレーニング方法が見たかった。

・日本人トレーナーがいなかった。

・あめを多く与えられすぎた

・フルーツが少なく，あめが多すぎた。

・外出が多かった。

・朝食が重すぎた。

・もっと健康的な食べ物が欲しかった。

・もっとトレーニングしたい時があった。

・部屋に服をかけるのにちょっと抵抗。

・
どうしてバドミントンが高級ホテルなのか（同じ
であるべき）。

・なし（複数）。

４．その他合宿の感想など

・企画力がよかった。

・施設がすばらしかった。

・食べ物がおいしかった。

・日本はすばらしいという印象。

・本当に福山に感謝。

・合宿がすばらしかった。

・決して忘れられない経験。

・もう一回来たい。

・何を改善すべきか分かった。

・ボーダーの質が高かった。

・文化やチームワークもすごくよかった。

・モチベーションになった。

・オリンピックというゴールになった。

・大満足。

・大学の練習がよかった。

・
技術，メンタル，体を磨くためのすばらしいトレー
ニングだった。

・チームとの関係が良かった。

・ホテルもよかった。

【バドミントン 自由記入欄】

２．合宿で良かったことは何ですか？

・
ホテルも，日本人の皆さんのおもてなしも，大変良かったです。ありがとうござ
いました。

・ マッサージ。

・ 市民との交流。

・ 全部良かった。

・
移動，手伝ってくれた企業や市役所の人たち，スタッフ，外出，ホテル，まこと
さんとの練習，他の選手たちとの練習，シャープの人との練習と交流，学校訪問
や子どもたちと遊んだ時間。

・ 全部が大好きでした。

・ 全部が良すぎるほどでした。

・ 合宿の運営，私達へのおもてなし，観光に連れて行ってもらったこと。

・ 文化イベント，スポーツイベント。

・
運営も，私達を手伝ってくれた人たちも素晴らしかった。練習試合が大変に良
かったです。

・

スタッフの皆さん，そして福山市がいつも気を配って下さり，その優しさに大変
感謝しています。まるで家にいるように感じられました。練習内容のレベルもと
ても良かったです。全てがよく準備されていましたし，設備は信じられないほど
良かったです。福山は素晴らしい街だと思います。素晴らしい選手たちとも練習
ができました。

３．合宿で良くなかったことは何ですか？

・全部が素晴らしかった。

・女性との練習がなかった。

・特にありません。全部，完璧でした。

・特にありません。女性との交流が少なかったことを除けば，全部が完璧でした。

・
特にありません，全部うまくいきました。私達メキシコ側のことでいえば，皆さん
との約束の時間を守らなかったことは良くなかったと思う。

・特にありません。

・合宿が終わってしまったことが残念。

・特にありません。全部完璧でした。

・毎回同じ食事の繰り返しでした。

・何もありません。全部素晴らしかった。

・合宿が終わり残念です。またすぐにここに来たいです。

４．その他合宿の感想など

・
大変良い経験になりました。私はぜひまた戻ってきたいです。皆さんのおもてなし
も，皆さんのことを人としても，大好きでした。本当にありがとうございました。

・
本当に素晴らしい経験でした。私は日本が大好きになりましたし，日本の人々や日
本という国に心を奪われるほど魅力的でした。

・大変素晴らしい経験でした。

・
合宿が大好きでした。皆さんが私達にとても良く，優しく接してくれました。また
戻ってきたい素晴らしい合宿です。

・

文化面，スポーツ面，人としても，全部が素晴らしい経験でした。練習の中でたく
さんのことを学び，それらは私達がもっと努力しなければならないことだと思いま
す。私達を手伝って下さりありがとうございました。手伝って下さった全ての通訳
の皆さんにも感謝しています。

・素晴らしい経験であり，たくさんのことを学びました。

・毎年ここに来たいです。

・私達が行く先々で受けたおもてなしは，大変素晴らしかった。

・素敵なおもてなしがあり，とても良い運営がされていました。

・私達へのおもてなしが良かった。よく準備されていました。

・

違う人生が実現できるのだと，とてもやる気を引き起こされました。
皆さんの素晴らしい気配りのおかげで，私たちは信じられないほど快適に過ごせた
ことに心から感謝しています。
私達の絆をもっと深められたらと思いますし，いつでも皆さんが来たいときには，
メキシコに皆さんの家があります！来年もまた戻ってきたいと思いますし，もしも
私が来れなかったとしても，来た人たちは私が今回体験したのと同じような素晴ら
しい体験ができるでしょう。ありがとうございます。
またお会いしましょう。トニーより。
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【フェンシング】

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

浴
衣
で
夜
店
体
験

学
校
給
食

広
島
の
平
和
公
園

宮
島
（
厳
島
神
社
）

市
内
観
光

市
民
交
流

選手団1 2 2 2 2 2 1 2 1 2 1 1 1 1 1 とても良い

選手団2 2 1 1 1 2 2 1 1 1 1 1 1 1 2 良い

選手団3 2 1 1 1 2 2 3 1 1 1 1 1 1 3 普通

選手団4 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 4 良くなかった

選手団5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 5 悪い

選手団6 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1

選手団7 1 1 1 1 1 1 2 1 2 1 1 1 1

選手団8 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団9 1 1 1 1 1 1 2 1 2 1 2 1 1

選手団10 2 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1

選手団11 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団12 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団13 2 2 2 1 1 2 1 1 2 1 1 1 1

選手団14 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

とても良い 8 12 12 13 11 10 9 14 10 14 13 14 14

良い 6 2 2 1 3 4 4 0 4 0 1 0 0

普通 0 0 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0

良くなかった 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

悪い 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

無回答 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

計 14 14 14 14 14 14 14 14 14 14 14 14 14

とても良い 57% 86% 86% 93% 79% 71% 64% 100% 71% 100% 93% 100% 100%

良い 43% 14% 14% 7% 21% 29% 29% 0% 29% 0% 7% 0% 0%

普通 0% 0% 0% 0% 0% 0% 7% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

悪い 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

無回答 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【バドミントン】

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

浴
衣
で
夜
店
体
験

学
校
給
食

広
島
の
平
和
公
園

宮
島
（
厳
島
神
社
）

市
内
観
光

市
民
交
流

選手団1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 とても良い

選手団2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 良い

選手団3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 3 普通

選手団4 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 4 良くなかった

選手団5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 5 悪い

選手団6 1 2 1 1 1 1 1 - 1 - - 1 1

選手団7 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団8 2 2 2 2 3 3 2 1 2 1 2 1 2

とても良い 6 6 7 7 7 7 7 7 7 7 6 8 7

良い 2 2 1 1 0 0 1 0 1 0 1 0 1

普通 0 0 0 0 1 1 0 0 0 0 0 0 0

良くなかった 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

悪い 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

無回答 0 0 0 0 0 0 0 1 0 1 1 0 0

計 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8

とても良い 75% 75% 88% 88% 88% 88% 88% 88% 88% 88% 76% 100% 88%

良い 25% 25% 12% 12% 0% 0% 12% 0% 12% 0% 12% 0% 12%

普通 0% 0% 0% 0% 12% 12% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

悪い 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

無回答 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 12% 0% 12% 12% 0% 0%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【ボート】

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

浴
衣
で
夜
店
体
験

学
校
給
食

広
島
の
平
和
公
園

宮
島
（
厳
島
神
社
）

市
内
観
光

市
民
交
流

選手団1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 とても良い

選手団2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 良い

選手団3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 3 普通

選手団4 1 3 1 1 1 3 1 1 1 1 1 1 1 4 良くなかった

選手団5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 5 悪い

選手団6 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団7 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団8 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団9 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1

とても良い 9 5 9 9 9 8 9 9 9 9 9 8 9

良い 0 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0

普通 0 1 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0

良くなかった 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

悪い 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

無回答 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

計 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9

とても良い 100% 56% 100% 100% 100% 89% 100% 100% 100% 100% 100% 89% 100%

良い 0% 33% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 11% 0%

普通 0% 11% 0% 0% 0% 11% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

悪い 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

無回答 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【スポーツクライミング】

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

浴
衣
で
夜
店
体
験

学
校
給
食

広
島
の
平
和
公
園

宮
島
（
厳
島
神
社
）

市
内
観
光

市
民
交
流

選手団1 1 1 1 1 3 2 1 1 1 - - 1 1 1 とても良い

選手団2 1 1 1 2 1 2 1 1 1 1 1 1 1 2 良い

選手団3 1 1 1 1 2 1 1 1 1 - - 1 1 3 普通

選手団4 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 4 良くなかった

選手団5 2 2 2 2 1 3 3 1 - 1 - 1 1 5 悪い

選手団6 2 1 1 1 3 2 1 1 1 1 1 1 1

選手団7 2 3 2 3 4 4 2 1 1 - 1 - 1

選手団8 1 1 1 1 2 1 2 1 1 1 1 1 1

選手団9 2 1 1 1 - - - 1 1 - - 3 1

選手団10 1 1 2 1 1 2 1 1 - - - 1 1

選手団11 1 2 2 3 4 4 3 1 1 - - 2 1

とても良い 7 8 7 7 4 3 6 11 9 5 5 8 11

良い 4 2 4 2 2 4 2 0 0 0 0 1 0

普通 0 1 0 2 2 1 2 0 0 0 0 1 0

良くなかった 0 0 0 0 2 2 0 0 0 0 0 0 0

悪い 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

無回答 0 0 0 0 1 1 1 0 2 6 6 1 0

計 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11 11

とても良い 64% 73% 64% 64% 37% 27% 55% 100% 82% 45% 45% 73% 100%

良い 36% 18% 36% 18% 18% 37% 18% 0% 0% 0% 0% 9% 0%

普通 0% 9% 0% 18% 18% 9% 18% 0% 0% 0% 0% 9% 0%

良くなかった 0% 0% 0% 0% 18% 18% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

悪い 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

無回答 0% 0% 0% 0% 9% 9% 9% 0% 18% 55% 55% 9% 0%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【飛込】

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

浴
衣
で
夜
店
体
験

学
校
給
食

広
島
の
平
和
公
園

宮
島
（
厳
島
神
社
）

市
内
観
光

市
民
交
流

選手団1 1 1 1 1 2 1 2 1 1 1 1 1 1 とても良い

選手団2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 良い

選手団3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 3 普通

選手団4 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 4 良くなかった

選手団5 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 5 悪い

選手団6 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団7 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

選手団8 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

とても良い 8 8 8 8 7 8 6 5 6 8 8 8 8

良い 0 0 0 0 1 0 2 0 0 0 0 0 0

普通 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

良くなかった 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

悪い 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

無回答 0 0 0 0 0 0 0 3 2 0 0 0 0

計 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8 8

とても良い 100% 100% 100% 100% 88% 100% 75% 63% 75% 100% 100% 100% 100%

良い 0% 0% 0% 0% 12% 0% 25% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

普通 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

悪い 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

無回答 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 37% 25% 0% 0% 0% 0%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【フェンシング 自由記入欄】

2.この合宿中に良かったと思うこと

・ 全ての市民やスタッフのもてなしは，類のない素晴らしい経験だった。

・
ホスピタリティ，食事，文化体験ができたこと，子供たち，通訳の人たち，市役所のスタッフ，シェフ，皆さん
素晴らしかったです。

・ 人々のおもてなし，そのホスピタリティに感激した。

・
スポーツや文化を通しての交流が素晴らしかった。福山市で，信じられない経験をできたと思っている。時間管
理も素晴らしかった。

・ 文化交流，スポーツ交流，練習，その他全部素晴らしかった。

・ 本当に人々のホスピタリティが素晴らしいと思った。最初から最後まで，愛情いっぱいでもてなしてくれた。

・ 本当によかった。ありがとう！

・ ホスピタリティに対して感謝したい。日本の文化を体験できたのも良かった。

・ とっても良かった。

・ おもてなしが素晴らしかった。食事，移動，水分補給など，我々に何の不足もないように，動いてくれていた。

・ 全てよかった。レセプション，食事，ホテル，観光，合宿。

・ 素晴らしい経験ができた。

3.この合宿中に悪かったと思うこと

・ サーベルの人が不足していた。

・ 素晴らしかった。何の不足もありません。

・ 合宿に関して，もっとレベルの高い人たちと，もっと長い時間やりたかった。サーベルの選手が少なかった。

・ 何も言うことはないが，食事が同じものが出ていたのが残念だった。

・ 何も悪いことはなかった。

・ なにも悪いことはありません。

・ 食事は良かったが，同じ食事が提供されたのは残念だった。練習は良かったが，時間が長かった。

4.合宿全体の感想

・ スポーツの経験だけでなく文化も体験できたことが良かった。Ｖｉｖａ Ｍｅｘｉｃｏ！

・

福山市の人達に，大変感謝しています。信じられないような経験ができたと思っています。すべての人達が愛情
を持って，できる限りのことをしようとしてくれました。お土産もですが，おもてなしのプレゼントもたくさん
いただきました。ほかで経験したことがない思い出ができました。私が感じたことをすべて書ききれません。日
本にまた来たいです。皆さんは，私の家族の一部です。

・
実り多い合宿だった。自分たちのレベルを強化できた。合宿の目標が達成できた。皆さんありがとうございまし
た。福山市の発展がいつもありますように。

・
素晴らしい経験。福山も素敵なところだった。いつかまた来たい。スポーツ選手としても，また観光客としても。
ありがとう!福山。

・
合宿は素晴らしかった。時間厳守など，きちんと組織で動いていてびっくりした。ホスピタリティも素晴らし
かった。

・
この合宿のチャンスを与えてくれて感謝している。フェンシングだけでなく，人間としてもたくさんのことを学
んだ。心に思い出を抱いて帰ります。ありがとう，福山！

・ 素晴らしい経験だった。いつも心に残る経験になるだろう。なぜなら素晴らしいホスピタリティだったから。

・ スポーツを通しての文化体験ができてよかった。食事が同じものが繰り返して出ていたことが残念だった。

・ 人々とのふれあいがよかった。

・
日本の文化に触れる事ができた貴重な体験ができた。日本の選手，福山の市民，大学生，それぞれの大切な時間
を割いてくれて感謝している。ありがとう，福山！

・
信じられない経験ができた。忘れられない思い出になるだろう。人々は素晴らしかった。自分の家にいるように
感じた。その組織力に感動した。そしてスタッフの人に感謝！

・
とても良かった。文化の違い，人，おもてなしなど素晴らしい経験ができた。すべての人達がこの合宿を成功さ
せるために尽力しているのがわかった。

・ 良かった。素晴らしい経験ができた。ここに戻ってくるためにオリンピックに出られるようになりたい。

・ また来られたら，嬉しい！
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【バドミントン 自由記入欄】

2.この合宿中に良かったと思うこと

・
皆さんがとても優しくて，施設もとても良かっ
たです。すべてが信じられないほど良かったで
す。

・
市役所の方々全員が，私達たちを優しく手伝っ
たり，世話してくださったので，足りないもの
はなかったです。

・
全てがよかったです。手配してくださったこと
全てに満足しました。

・
全部よかったです。不満は何もありません。皆
さんからの優しさが特によかったです。人生の
中でも最高の旅となりました。

・

食事，おもてなし，バスの運転手さんから協会
の会長まですべての皆さんが私たちを気にかけ
てくださったこと，練習のレベルの高さ，コー
チたち，設備や移動手段，全部よかったです。

・
練習も地元の皆さんとの文化交流も，全部素晴
らしかったです。

・全て。

3.この合宿中に悪かったと思うこと

・特にありません。

・
とてもしんどい練習なので，もう少し休憩が
あった方がよかったかもしれません。

・
最初から，もっときつい練習があっても良かっ
たかもしれません。

・
通訳は，いつもたくさんの仕事を抱えていてと
ても大変そうでした。

・何もありません。全て良かったです。

4.合宿全体の感想

・
素晴らしかったです。またいつでも戻ってきたい
です。

・最高でした。大変ありがとうございました。

・

ずっと心に残り，思い出すであろう最高の経験と
なりました。この感謝と愛の気持ちを表す言葉が
見つからないほど良かったです。本当にありがと
うございました。

・

大きな経験ができました。これからもこれが続き，
スポーツの支えとなってもらえたらと思います。
本当にありがとうございました。幸せな気持ちで
いっぱいですし，これからも今まで以上に頑張っ
ていこうと思います。
皆さんの文化を知る機会を与えてくださってあり
がとうございました。

・
練習や，福山の皆さんとの一緒に過ごせたこと，
素晴らしい体験ができました。

・

私たち選手への優しさ，皆さんのおもてなし，一
人ひとりが練習の時に気を配ってくださったこと，
通訳の皆さん，すべてにとても感謝します。メキ
シコ・ふくやま，ありがとうございます。

【ボート 自由記入欄】

2.この合宿中に良かったと思うこと

・
全てです！皆さんの配慮が行き届いていました。ずいぶん前から
計画されていたのだと思います。設備も，私たちの気遣いも素晴
らしかったです。

・
おもてなし，スケジュール，企画，私達への気遣い，安全の確保
がされていて良かったです。皆さん大変優しかったです。

・ 全てが最高のレベルでした。ボランティアの皆さんは優秀でした。

・

全てが信じられませんでした。素晴らしい企画，食事，水分・給
食補給など。皆さんとても優しく，気を配ってもらいました。
ボートや，練習の設備もすばらしかったです。訪問もとても面白
かったです。

・ 全てです。

・ 全てです。おもてなしが最高でした。

・ おもてなしと配慮が素晴らしかったです。

・
基本的に全てが良かったです。とても親切にしていただき，貴重
な経験ができました。いつも皆さんの応援がありました。

・
私たちが使っていた機材，漕艇場，私たちを支えてくださった皆
さんのお気づかいが良かったです。

3.この合宿中に悪かったと思うこと

・

歓迎夕食会の時に，通訳の皆さんは私たちと食事ができませんで
した。それが通訳という仕事だと理解していますが，私が食事を
したり話をしているのに，皆さんがそうではなくて，居心地が悪
かったです。

・
朝の練習はよくなかったです。始まる時間が少し遅かったので，
太陽が暑すぎて練習が難しかったです。

・ 何もありません。

・ 通訳の皆さんが，歓迎夕食会の間，食事できなかったこと。

・
福山の漕ぎ手（選手？）の皆さんにもう少し教えてもらいたかっ
たです。

4.合宿全体の感想

・ 素晴らしいです。

・

これは他にはない唯一の経験でした。二つの文化の共有ができま
した。もう一つの文化や習慣を学びました。大変満足できました。
この合宿で体験できた素晴らしい瞬間に，言葉で表せないほど感
謝しています。スタッフの皆さん，とても楽しい時間をありがと
うございました。アリガトウ。

・
日本文化も，時間通りの運営も最高で，素晴らしい合宿でした。
またこのような合宿ができたらと思います。こんなにも素晴らし
い仕事をしてくださり，大変ありがとうございました。

・

全てが信じられませんでした。このような機会に参加させていた
だき感謝しています。大変大変ありがとうざいました。また近い
うちに皆さんにお会いできるのを楽しみにしています。アリガト
ウ。

・ 大変気に入りました。

・ 生きていた中で，最高の経験の一つでした。

・ 素晴らしかったです。またいつでも戻ってきたいです。

・
合宿で過ごした時間が本当に大好きでした。忘れられない経験が
できました。皆さんに大変感謝しています。また皆さんにお会い
できることを楽しみにしています。

・

他にはない唯一の素晴らしい経験ができました。私の持っている
文化とは全く違う文化にふれる事ができ，大変楽しむ事ができま
した。それと同時に私が一番好きな，ボートを漕ぐということが
できました。
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2019）

【スポーツクライミング 自由記入欄】

2.この合宿中に良かったと思うこと

・
ホテルの料理が良かった。素晴らしい歓迎を受けた。これ以上ないほどのサ
ポート。理学療法士さんが来てくれた。

・
文化交流が貴重な経験になった。施設が良かった。プログラムにないことも
対応してもらえた。ホテルは心地よく料理の種類が多かった。理学療法士。
水，アクエリアス，果物。

・練習，市民交流，着物，料理，出会い。
・ほぼすべて。
・全て。
・人々のおもてなし。
・全ての送迎，心配り，サポート，通訳，理学療法士。

・
時間の正確さ。コーディネーター，通訳，ボランティアの対応，建設中の壁
を見学に行ったこと。

・よく企画されていた。日本の親切さ，文化交流に力を入れているところ。
・着物，学校訪問，料理。

3.この合宿中に悪かったと思うこと

・トレーニングの時間が短い。
・特になし。
・自分は病気になっていたので，いくつかの活動に参加できなかった。
・無駄な時間があった。

・
トレーニングの日数が少なかった。トレーニングが足りなかった。トレーニ
ング時間が少ない。

・
朝食の卵が生っぽかった。夕食の時に水が少なかった。朝食と昼食の時にフ
ルーツジュースがなかったこと。

・暑すぎた。
・暑かった。もう少し自由時間がほしかった。
・ホテルの食事は脂っこくて揚げ物が多かった。

・
トレーニングの時間が短かった。ほかの行事が突然入って練習ができなかっ
た。行事はとても楽しかったけどもう少し練習ができるように配慮してもら
えたら良かった。

4.合宿全体の感想

・
今回の合宿は練習に集中できて去年より良かったけど，トレーニングの時間
が足りなかった。

・
日本で練習することは，環境に慣れるのに役立った。様々なテクニックに挑
戦できた。文化交流は興味深く，とても良い経験になった。

・
練習は成長できた。楽しいことがたくさんあった。素敵な人にたくさん出会
えた。

・

昨年同様今年もすごく楽しめた。子供たちといられて良かったし，昨年友達
になった人達と又挨拶できた。そしてさらに友達ができた。ジム，外出もす
ごく楽しかった。皆さんにすごく感謝している。病気になった時に大変よく
してもらった。ノエミさんにずっとそばについていってくださって感謝して
いる。

・素晴らしかった。
・気持ちよく，居心地よく，過ごせ，感謝している。

・
貴重な体験が色んな意味で自分を成長させた。とくに精神的に文化交流は自
分の世界の見方を変えた。おもてなし，ボランティア，通訳は自分たちに
とってとても重要な役割である。

・
人生のためになった。日本の文化を知られた。いろいろなクライミングス
ペースに行くことができて良かった。

・
去年とは内容が違っていたけど，今年も良かった。皆さんの心づかいに感謝
しています。日本はいつも私の人生にいい影響を与えてくれる。また近いう
ちに再会できることを願っています。

・とても良かった。

・
キャンプはすごく気に入った。忘れられない経験になりました。交流した市
民の皆さんはエネルギッシュで励みになりました。皆様に感謝しています。

【飛込 自由記入欄】

2.この合宿中に良かったと思うこと

・

おもてなしが素晴らしかったです。
食事もよかった。トレーニングもよ
かったです。
観光もエクセレント！

・
皆さんのおもてなしとサポートのお
かげで福山で楽しく過ごすことがで
きました。

・プログラム，行事，観光，練習。

・

みなさんのおもてなしが素晴らし
かったです。ホテルも食事も気に
入ったし，福山の街を歩くのも楽し
かったです。みなさん親切で礼儀正
しくてとてもいい体験になりました。

・全てがよかったです。

・

交流はとても楽しかったです。日本
の交流と文化を知る事ができました。
皆さんはとても親切で礼儀正しくて
感謝しています。また皆さんに会う
ことを楽しみにしています。

・おもてなしが素晴らしかったです。

3.この合宿中に悪かったと思うこと

・ パーフェクト。

・ 全て良かったです。

4.合宿全体の感想

・
すごく良い経験になった。きれいで，
礼儀正しく，尊重する心，安全で，
たくさん学びになりました。

・

合宿でボランティアの方と知り合い
になれたことが良かったです。彼ら
の心配りが素敵でした。
福山の皆さんの歓迎が嬉しかったで
す。皆さんの事大好きです。ありが
とう。よい経験になりました。

・

よく企画されていて日本の文化につ
いて知る事ができて，日本人から学
ばなければいけないことがたくさん
あることに気づきました。皆さんの
ことは一生忘れません。ありがとう
ございました。

・

日本に来られてうれしかったです。
違う文化を知ることができました。
たくさん学ぶこともできていい経験
になりました。特に学校訪問が良
かったです。子供たちは礼儀正しく
てきちんとしていた所が私にとって
お手本になりました。

・
料理がおいしかったです。練習場所
もエクセレント
おもてなしも素晴らしかったです。

・
よい経験になりました。福山の皆さ
ん，私を招待してくださってありが
とうございました。

・ありがとうございました。
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2021）

【メキシコ ボート・競泳】 （単位：人）

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

市
民
交
流

とてもよかった 4 4 4 4 4 4 4 4

まあよかった

普通

あまり良くなかった

全然よくなかった

回答数 4 4 4 4 4 4 4 4

とてもよかった 100% 100% 100% 100% 100% 100% 100% 100%

まあよかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

普通 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

あまり良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

全然よくなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

【パラグアイ ボート・競泳・NOC】 （単位：人）

ホ
テ
ル

ホ
テ
ル
の
朝
食

ホ
テ
ル
の
昼
食

ホ
テ
ル
の
夕
食

練
習
日
数

練
習
時
間

練
習
内
容

市
民
交
流

とてもよかった 4 4 6 6 7 7 7 4

まあよかった 3 3 1 1

普通 3

あまり良くなかった

全然よくなかった

計 7 7 7 7 7 7 7 7

とてもよかった 57% 57% 86% 86% 100% 100% 100% 57%

まあよかった 43% 43% 14% 14% 0% 0% 0% 0%

普通 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 43%

あまり良くなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

全然よくなかった 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%
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事前合宿アンケート 選手団アンケート（2021）

【メキシコ選手団・自由記入欄】

2.この合宿中に良かったと思うこと

・
ソフト面，ハード面ともに素晴らしいおもてなし
だった。宿泊施設も素晴らしい。

・
すべてにおいて段取りがよく，進行がスムーズだっ
た。こちらの求めていた以上の素晴らしい対応をし
てくれた。

・友情。

3.この合宿中に悪かったと思うこと

・
雨のせいで川にゴミが多かったが，なかなか管理で
きるものではなく仕方ないように思う。

・気候については若干不満。

4.合宿全体の感想

・

福山が大好きになった。また別の機会に合宿に来た
いと思う。素晴らしい場所，素晴らしい人々に感動
した。コロナ禍のために観光できなかったが，きっ
とまた訪れたい。本当にありがとうございました！

・大変良い合宿だった。

・どの場面でも素晴らしい対応だった。

・
細かいところまで行き届いた対応だった。練習会場
までの近さ。一流の食事。

【パラグアイ選手団・自由記入欄】

2.この合宿中に良かったと思うこと

・
みなさんの行き届いた対応，優しさ，何よりも親愛の情を感じる
事ができた。

・

すべてにおいて十分満足している。コロナ禍の中という状況を考
えるとなおさらだ。ホテルスタッフ，ボランティアの方々，帯同
してくれたアテンドの皆さんは，日本の名誉大使そのものだ。合
宿中のサポートに心から感謝申し上げる。

・
人々の優しさ。また，私たちに困ったことがないように常に気を
配り，実際そのように対応してくださった。

・
スケジュール管理，競技施設，食事が素晴らしかった。皆さん大
変親切に接してくれた。

・
心のこもったおもてなし。おいしい食事。合宿にかかわる方々の
行き届いた対応，合宿の準備や段取りの素晴らしさ。時間厳守が
徹底されているところ。

・
すべてにおいて段取りが良く，進行がスムーズだった。実りある
合宿だったし，とても楽しかった。

・
全てにおいて段取りが良く，進行がスムーズだった。ホテル，食
事，練習スケジュールが良かった。皆さんとても親切で，素晴ら
しいホスピタリティーだった。

3.この合宿中に悪かったと思うこと

・ありません。

・
私の目から見て，悪かった点は一つもない。交流に関して，実際
に交流したいと思っていたが，バブルの外に出ることになるとい
うことになるということでかなわなかったのが残念。

・
全てにおいてよかったと思う。コロナ禍でなければ最高だったの
だが。

・ホテルから出て，街の観光ができればよかったのにと思う。

・朝食が充実していなかった。観光する機会がなかったのが残念。

・なし。すべてが素晴らしかった。

4.合宿全体の感想

・とても良い合宿だった。

・

皆さんの行き届いた対応に大・大満足。合宿の機会がいただけて
とても良かった。コロナ禍という状況において，日本滞在中にこ
んなに人とふれあえることはないだろうと思う。本当にありがと
う。

・オリンピック事前合宿として完璧だった。ありがとうございます。

・素晴らしい合宿だった。

・

素晴らしい合宿だった。ヨコハマ(通訳注：横浜市と福山市を間違
えて記載したか，ヨコハマさんという方を指すか不明）に心から
賛辞を贈りたい。日本人は，ホスト国の接待役にふさわしい素晴
らしい国民だ。

・
楽しく，実りある合宿だった。我が家にいるようにくつろげ，関
係者の皆さんの対応が素晴らしかった。
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）

フェンシング

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計

男 4 1 0 0 5 8 3 0 7 28

女 14 3 0 0 11 4 8 0 10 50

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計

１０歳未満 0 0 0 0 0 1 0 0 5 6

１０代 2 0 0 0 5 0 2 0 0 9

２０代 1 0 0 0 2 1 0 0 1 5

３０代 4 0 0 0 4 1 7 0 3 19

４０代 3 1 0 0 1 5 3 0 2 15

５０代 5 0 0 0 2 1 0 0 1 9

６０代 1 1 0 0 2 2 0 0 4 10

７０代以上 2 3 0 0 2 1 0 0 1 9

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計

市内 18 5 0 0 18 10 8 0 14 73

市外 0 0 0 0 0 2 4 0 2 8

1 メキシコオリンピック選手団が福山市で東京２０２０大会に向けた事前合宿を行うことを何で知りましたか。

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計 選択肢

① 1 1 0 0 3 4 2 0 1 12 バナー・懸垂幕

② 1 1 0 0 1 1 0 0 1 5 ビバメヒコ！

③ 2 1 0 0 0 3 2 0 0 8 福山市ホームページ

④ 1 0 0 0 0 0 1 0 0 2 福山市Facebook

⑤ 7 2 0 0 7 3 0 0 6 25 福山市広報紙

⑥ 0 1 0 0 1 3 1 0 0 6 新聞

⑦ 3 1 0 0 1 1 1 0 0 7 テレビ

⑧ 1 1 0 0 0 1 0 0 1 4 インターネット記事

⑨ 2 2 0 0 8 4 5 0 9 30 知人等から聞いた

⑩ 5 0 0 0 2 2 1 0 2 12 その他

2 メキシコオリンピック選手団と関わったり，選手団が福山市で合宿を行ったことで心境に変化がありましたか。

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計 選択肢

① 1 1 0 0 3 4 2 0 1 12

スポーツに興味はな
かったが，何かスポー
ツを始めてみようと
思った。

② 1 1 0 0 1 1 0 0 1 5
スポーツに興味はな
かったが，スポーツに
興味が出てきた。

③ 2 1 0 0 0 3 2 0 0 8
今続けているスポーツ
をさらに頑張ろうと
思った。

④ 1 0 0 0 0 0 1 0 0 2 特に変化はなかった。
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）

バドミントン

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計

男 4 3 0 2 2 6 2 2 7 28

女 1 1 0 1 3 9 9 4 9 37

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計

１０歳未満 0 0 0 0 0 0 0 2 1 3

１０代 0 1 0 1 0 0 5 1 3 11

２０代 0 0 0 2 1 0 0 0 2 5

３０代 0 0 0 1 1 3 1 1 3 10

４０代 2 0 0 0 1 10 3 1 2 19

５０代 1 0 0 1 1 2 3 1 1 10

６０代 0 2 0 0 1 0 0 0 4 7

７０代以上 1 1 0 0 0 0 0 0 0 2

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計

市内 3 4 0 5 5 15 12 6 12 62

市外 1 0 0 0 0 0 0 0 4 5

1 メキシコオリンピック選手団が福山市で東京２０２０大会に向けた事前合宿を行うことを何で知りましたか。

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計 選択肢

① 1 1 0 0 0 3 2 0 2 9 バナー・懸垂幕

② 0 1 0 0 0 0 0 0 1 2 ビバメヒコ！

③ 0 1 0 0 2 2 4 2 3 14 福山市ホームページ

④ 0 0 0 0 0 0 2 1 1 4 福山市Facebook

⑤ 1 3 0 1 2 5 4 1 2 19 福山市広報紙

⑥ 0 0 0 1 0 5 2 1 2 11 新聞

⑦ 0 0 0 0 1 2 1 1 1 6 テレビ

⑧ 0 0 0 1 2 1 1 0 9 14 インターネット記事

⑨ 2 1 0 1 0 4 5 2 4 19 知人等から聞いた

⑩ 1 0 0 2 0 3 2 4 3 15 その他

2 メキシコオリンピック選手団と関わったり，選手団が福山市で合宿を行ったことで心境に変化がありましたか。

5月20日 5月21日 5月22日 5月23日 5月24日 5月25日 5月26日 5月27日 5月28日 合計 選択肢

① 1 1 0 0 0 3 2 0 2 9

スポーツに興味はな
かったが，何かス
ポーツを始めてみよ
うと思った。

② 0 1 0 0 0 0 0 0 1 2
スポーツに興味はな
かったが，スポーツ
に興味が出てきた。

③ 0 1 0 0 2 2 4 2 3 14
今続けているスポー
ツをさらに頑張ろう
と思った

④ 0 0 0 0 0 0 2 1 1 4 特に変化はなかった
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）

ボート

7月26日 7月30日 8月3日 合計

男 10 4 2 16

女 0 7 3 10

7月26日 7月30日 8月3日 合計

１０歳未満 0 0 0 0

１０代 0 5 0 5

２０代 0 0 0 0

３０代 0 0 1 1

４０代 1 6 2 9

５０代 0 0 1 1

６０代 2 0 0 2

７０代以上 8 0 1 9

7月26日 7月30日 8月3日 合計

市内 11 12 4 27

市外 0 0 1 1

1 メキシコオリンピック選手団が福山市で東京２０２０大会に向けた事前合宿を行うことを何で知りましたか。

7月26日 7月30日 8月3日 合計 選択肢

① 2 1 0 3 バナー・懸垂幕

② 0 2 0 2 ビバメヒコ！

③ 1 2 1 4 福山市ホームページ

④ 1 1 1 3 福山市Facebook

⑤ 2 2 1 5 福山市広報紙

⑥ 2 2 0 4 新聞

⑦ 3 1 0 4 テレビ

⑧ 0 1 0 1 インターネット記事

⑨ 0 6 0 6 知人等から聞いた

⑩ 3 5 3 11 その他

2 メキシコオリンピック選手団と関わったり，選手団が福山市で合宿を行ったことで心境に変化がありましたか。

7月28日 7月30日 8月3日 合計 選択肢

① 1 1 1 3
スポーツに興味はなかったが，何かス
ポーツを始めてみようと思った。

② 3 7 1 11
スポーツに興味はなかったが，スポー
ツに興味が出てきた。

③ 2 3 0 5
今続けているスポーツをさらに頑張ろ
うと思った

④ 3 2 1 6 特に変化はなかった
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）

スポーツクライミング

7月28日 7月29日 7月30日 7月31日 8月1日 8月5日 8月7日 合計

男 2 8 2 4 7 4 5 32

女 4 9 0 12 11 1 7 44

7月28日 7月29日 7月30日 7月31日 8月1日 8月5日 8月7日 合計

１０歳未満 0 0 0 2 4 0 2 8

１０代 1 8 1 2 4 1 4 21

２０代 0 10 0 3 1 0 4 18

３０代 2 0 2 5 4 0 2 15

４０代 2 0 0 3 3 0 0 8

５０代 0 0 0 0 0 2 0 2

６０代 1 0 0 0 0 2 0 3

７０代以上 0 0 0 0 2 0 0 2

7月28日 7月29日 7月30日 7月31日 8月1日 8月5日 8月7日 合計

市内 6 15 3 13 19 5 10 71

市外 0 3 0 2 0 0 2 7

1 メキシコオリンピック選手団が福山市で東京２０２０大会に向けた事前合宿を行うことを何で知りましたか。

7月28日 7月29日 7月30日 7月31日 8月1日 8月5日 8月7日 合計 選択肢

① 0 1 0 5 4 0 0 10 バナー・懸垂幕

② 0 0 0 1 4 0 0 5 ビバメヒコ！

③ 2 1 0 1 6 0 0 10 福山市ホームページ

④ 0 0 0 0 4 0 0 4 福山市Facebook

⑤ 1 0 1 0 5 1 0 8 福山市広報紙

⑥ 0 0 1 0 4 0 0 5 新聞

⑦ 0 0 0 1 4 0 0 5 テレビ

⑧ 0 0 0 0 2 0 1 3 インターネット記事

⑨ 0 11 2 3 11 0 4 31 知人等から聞いた

⑩ 4 5 0 8 3 4 7 31 その他

2 メキシコオリンピック選手団と関わったり，選手団が福山市で合宿を行ったことで心境に変化がありましたか。

7月28日 7月29日 7月30日 7月31日 8月1日 8月5日 8月7日 合計 選択肢

① 0 0 1 0 1 0 1 3

スポーツに興味はな
かったが，何かス
ポーツを始めてみよ
うと思った。

② 1 4 0 3 0 1 2 11
スポーツに興味はな
かったが，スポーツ
に興味が出てきた。

③ 3 14 2 10 12 3 7 51
今続けているスポー
ツをさらに頑張ろう
と思った

④ 0 1 0 3 1 0 1 6 特に変化はなかった
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）

飛込

9月16日 9月17日 9月18日 9月19日 9月21日 9月22日 9月24日 合計

男 4 2 5 9 3 6 8 37

女 4 7 1 4 1 7 3 27

9月16日 9月17日 9月18日 9月19日 9月21日 9月22日 9月24日 合計

１０歳未満 1 2 0 0 0 2 1 6

１０代 4 0 0 2 0 0 0 6

２０代 1 0 0 1 0 1 0 3

３０代 1 1 0 1 1 1 2 7

４０代 1 1 0 1 1 5 0 9

５０代 1 2 2 1 0 2 1 9

６０代 0 2 1 2 1 2 1 9

７０代以上 0 6 3 5 0 2 8 24

9月16日 9月17日 9月18日 9月19日 9月21日 9月22日 9月24日 合計

市内 7 14 5 11 3 12 11 63

市外 2 0 1 2 1 2 2 10

1 メキシコオリンピック選手団が福山市で東京２０２０大会に向けた事前合宿を行うことを何で知りましたか。

9月16日 9月17日 9月18日 9月19日 9月21日 9月22日 9月24日 合計 選択肢

① 2 3 0 1 2 3 2 13 バナー・懸垂幕

② 0 2 0 1 0 0 0 3 ビバメヒコ！

③ 2 4 1 4 0 4 5 20 福山市ホームページ

④ 0 2 0 1 0 0 0 3 福山市Facebook

⑤ 1 4 1 3 0 1 1 11 福山市広報紙

⑥ 0 6 2 3 0 0 4 15 新聞

⑦ 3 7 3 7 2 3 5 30 テレビ

⑧ 0 0 0 0 0 0 1 1 インターネット記事

⑨ 0 2 0 1 0 1 3 7 知人等から聞いた

⑩ 4 3 1 1 0 3 0 12 その他

2 メキシコオリンピック選手団と関わったり，選手団が福山市で合宿を行ったことで心境に変化がありましたか。

9月16日 9月17日 9月18日 9月19日 9月21日 9月22日 9月24日 合計 選択肢

① 0 0 0 1 1 0 0 2

スポーツに興味はな
かったが，何かスポー
ツを始めてみようと
思った。

② 2 2 2 3 1 5 3 18
スポーツに興味はな
かったが，スポーツに
興味が出てきた。

③ 5 3 1 1 0 5 3 18
今続けているスポーツ
をさらに頑張ろうと
思った

④ 2 4 2 4 2 3 4 21 特に変化はなかった
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）
【フェンシング 感想等】

・
ＴＶで見たことはあったが，実際この目で試合をみて，おー！すごいと思った。メキシコ選手と握手して
うれしかった。

・初めて生でフェンシングを見て，迫力がありました。

・間近で見学ができた，ドキドキでした。迫力もありよかったですよ。

・
普段関わることがない競技に触れることが出来てよい経験となりました。福山にどんどん外国の方が来て
ほしいです。

・ばら祭で選手の写真をとったり，話をしたりして友達になったが，フェンシングの選手とは知らなかった。

・フェンシングでメキシコ選手と練習して，力をつけたい。また，できないことを見つけたい。

・メキシコチームを応援しよう！と思いました。

・メキシコについて興味がわきました。一度いこうと思います。ありがとうございました。

・フェンシングを初めて生でみてすごいなと思いました。

・技術がすごかった。

・どの選手もキレがあって，とてもかっこよかったです。自分も出来るようになりました。

・皆さんみたいに強くなりたいと思いました。ありがとうございました。

・とても参考になりました。これからも上手になるために，精一杯がんばります。

・
オリンピック選手を近くで見る機会がないので，新鮮です。２０２０年に向けてがんばってください。福
山に来てくれてありがとう。

・選手団の姿を実際に見たことで，オリンピックを身近で現実的なものに感じました。

・
フェンシングについて勉強しようかな？と考えた。フェンシングを好きになれたらいいな！もっと市民が
興味をもてばいいのに。

・かっこよかった。

・オリンピック選手，フェンシングという競技をなかなか見る機会がないのでみれてよかった。

・生でよかった。

・初めてみたので，すごくよかったです。

・間近で見れたのがよかったです。

・ルールがよくわからないので，詳しくルールを知りたくなった。

・メキシコ頑張れ！

・全くふれることのない競技ですが，生でみるともっと見てみたいと感じた。

・山手へ訪問いただきありがとうございました。

・交流させていただいて，貴重な体験が出来ました。

・メキシコの人と交流して，いろんな発見があって，よかった。

・ＶＲちょっと怖かったけど，みれて楽しかった。

・説明していただいて，楽しく見れました。

・説明していただいて，よかったです。

・楽しかった。話が出来てよかった。

・話ができてよかった。

・コーチの方とお話ができ，大変よかった。

・面白かった。

・かっこよかった。フェンシングを見てみようと思います。

・実際には初めてみたので，楽しめました。ありがとうございました。がんばってください。

・メキシコに興味がでて。友達になれ，うれしかった。

・フェンシングを見せていただくのは，初めてで，ルールがわからないのが残念です。

・オリンピックでもTVを見るのが楽しみです。がんばってください。

・フェンシングを生まれて初めて見させていただいて感動しました。ぜひ，オリンピックに来てください。

・応援しています。貴重なときをありがとう。

・
メキシコの国やフェンシングが身近に感じました。子どもにも優しく関わってくださり，とても楽しかっ
たです。

・みんなやさしくてよかった。またみさせてください。楽しかったです。いいことありすぎてかけません。
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）
【バドミントン 感想等】

・スポーツに国境はない。

・メキシコオリンピック選手団が福山に来ていることを周りの人はほとんど知らなかった。

・練習中，日本人では考えられない状態。音楽を流しながら練習をしていること。国民性の違いなのか。

・メキシコの人と交流できてうれしかった。

・どこまで本気で練習しているのか読み取れなかった。

・見入ってしまうほどおもしろかった。

・今日は，メキシコの選手と会話ができたし，自分の名前も呼んでもらえたのですごくうれしかったです。

・いつかメキシコに行きたいです。こういう機会に恵まれて私は幸せです。

・練習のタイムスケジュールとか大体わかっていれば良かったかと思います。

・今回のイベントがあまり知られていない様な気がしますので惜しいと思いました。

・生のすごさを感じた。ネットは意外と低かった。

・縁ができたので，応援しようと思いオリンピックのチケットを予約しました。

・皆さん楽しそうで見ていても楽しくなります。

・メキシコ選手は，みんな笑顔で練習を頑張っており，応援したくなりました。

・２０２０年の東京オリンピックにこれから選手が活躍する姿を見るのを楽しみにしています。

・メキシコチーム頑張って下さい。

・
子どもにとっては良い経験だと思います。また参加したいで
す。

・世界の選手のプレーを近くで見ることができ，さらにバドミントンに興味を持ちました。

・交流会をこれからもやってほしいです。楽しい１日ありがとうございました。

・去年に続き2回目の参加ですが，子どもたちに良い経験を与えてもらえて良かったです。

・バドミントンのスピード感がじかに伝わっておもしろかったです。

・自分と同じくらいの年齢の人たちが，しっかり動いていてすごいと思った。

・私では絶対にとれないくらい速い球でも拾えていて，フットワークの動き等は参考にしたいと思った。

・自分は中学校での部活でバドミントンを始めたから参考になったのでがんばりたい。

・
海外の選手団を見る機会はあまりないので貴重なことだと思います。また，他にもいろんな競技の選手を誘致して
もらいたいです。

・体を動かしたいと思いました。

・言葉（スペイン語）を話したいと思いました。気持ちよく見学させていただきありがとうございました。

・これからの練習でできることがたくさんあって部活等でがんばろうと思った。

・近くで見てバドミントンのことが分かった。

・若い方たちが親元をはなれてがんばっている姿に感動します。

・公民館に来てくださったときに礼儀正しい好青年たちでしたが，バドミントンする姿はりりしく美しかったです。

・がんばってください。応援しています。

・とてもすごくて，自分もシャトルを自由にあやつり，軽やかに動けるようになりたいと思った。

・公式戦等で，目標を達成したい気持ちが強くなった。

・
母国を離れ，日本での強化合宿。スポーツアロマで心身のサポートにたずさわれたらと思う気持ちがより強くなり
ました。

・選手の姿にパワーをいただきました。

・若い人達もいて僕少し大きくなる間にがんばれば，そうなれるかなと思いました。

・練習相手が上手です。

・バドミントンをしてみようかなと思った。フレンドリーな選手，コーチ団の方々だと思った。

・オリンピックの応援に行く予定です。（応募中）

・
いつも見ているバドミントンと次元が違ってびっくりしました。音がとてもひびいていて，かっこいいなと思いま
した。

・生で見るバドミントンはとても面白かったです。

・
子どもがバドミントン部に入っているので見学に来させてもらいました。レベルの違いを感じて勉強になったと思
います。

・自分も同じレベルになりたいと思いました。

・バドミントンの人がとても上手にバドミントンをしていたのがびっくりしました。

・打つ時が力強かった。

・部活でやっているのとはまたちがって，スマッシュなどもするどくておどろいた。

・ネットにひっかかる時はあってもいつも正確に打っていてすごかった。

・頑張ってくださいね。

・練習をみていると自分もやってみたいと思った。
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）
【ボート 感想等】

・外国チームがきたという事で見学にきた。合宿をもりあげたいので来た。

・いつもみにきている日本の人だけでなく，外国の人をみることができて，しんせんだった。

・写真をとるのに，日本人がボートにのる所だけでなく，外国人のボートにのっている写真がとれてよかった。

・かんたんなメキシコ語を日本語にした冊子があったらよい。

・メキシコチームの紹介等あれば良い。福山－メキシコチームとのつながりはどうして出来たのか？

・一緒にこいで見たいです。体験したいです。

・各競技を見学したい。

・事前準備の徹底（ボート発着場の清掃整備，チーム紹介チラシ)，きめ細かい指示所（当日の担当部署の内容）

・芦田川での練習風景を見て，清々しさを感じた。

・メキシコの選手の人たちとかかわれて，とても楽しかった。

・今日，かかわれたから，いましているスポーツを頑張っていきたいと思います。

・おらはこんにちは あでぃおすはさようなら。

・オラ→こんにちは アディオス→さようなら。

・ゲタリンピックいらいのボランティアをしました。はじめてみんなの前でマイクで説明して緊張しました。

・ほかにもゲタタワーなどをするときも協力できてすごく楽しかったです。

・またほかのボランティアも積極的にしていきたいです！

・楽しかったです。

・選手の方からのプレゼントがあるなんてうれしかったです。

・交流って言葉がうまくはなせなくてもできるんですね。

・メキシコを応援します。

・楽しく過ごさせていただきました。ありがとうございました。

・オリンピック１年前の練習，選手，支援者ガンバッテ。

・メキシコチームの結果に興味を持てると思います。

・ボートの練習やボート競技はこの機会にしか見れないと思って広島から来ました。
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）
【スポーツクライミング 感想等】

・
子どももハイレベルなクライミングを見れて刺激になったと思う。自身も10bをリードで登れるようになりたいとい
う目標ができた。

・とても暑かったが来てよかったです。
・見学者が少ないのが少し残念。せっかくなのでもっと注目されて欲しい。
・大学で協力できてよかった。東京でのボランティア以外でかかわることができたのが自信になった。
・スポーツをやるだけでなく支える見る方もがんばりたいという目標ができた。

・
今回のような異文化交流を行うことができ，国を代表し世界を舞台にしている方たちと接することができ，とても良
い経験でした。

・いま続けているスポーツで，自分に勝つという目標もできました。
・国際交流の大切さを知った。
・とても貴重な体験ができました。
・とても楽しかった。ほかの国の人との会話はとても難しかったけど，そこが面白かった。
・仲良くなれて楽しかった！！ケービンとエリシオＬＯＶＥ
・参加できて良かった。
・いろんなスポーツのすごさが伝わった。
・国際交流をしてとても楽しかった。
・スポーツをやったことが少ししかないけれど，見るだけでも学べるものがあると気付けた。
・メキシコを応援したいと思うようになりました。
・ボルダリングをもっとがんばろうとおもった。
・通訳さんもいて選手の方もフレンドリーでとても楽しく交流できました。ありがとうございました！
・メキシコの人と初めて交流できてよかったです！！
・（お子さんと見学）人見知りな性格なので，なかなかコミュニケーションはとれてなかったようでした。
でも，選手を身近で見れてよかったと思います。

・とても楽しかった！メキシコの人と交流する機会がなく初めて話せて良かった。

・
オリンピックの時，メキシコを見る目が変わりました。応援します！！ジェスチャーのみでも十分にコミュニケー
ションが取れ楽しかったです。

・スペイン語をもっと知りたかったので，簡単な資料があればもっと楽しかったと思います。
・今回覚えた言葉「グラシアス」とハイタッチからのこぶしたっちです。
・楽しく，貴重な体験をさせて頂き，ありがとうございました。
・とても純粋で笑顔が絶えない選手達でした。
・交流もできたし，初めてトライできて良い経験になりました。ありがとう。
・楽しくセッションできたと思う。

・おかしをもらってうれしかったです。おかしがおいしかったです。

・楽しかったです。グラシアス！！
・メキシコの方と話をして親しみがもてました。
・メッチャ交流しました。

・
来るのがおそかったのであまり交流ができなかったけど，４年で代表になったときいて，目標をたかくもてると思っ
た。

・楽しかった。たくさん交流ができてよかった。お話ができてよかった。
・今続けているスポーツで，コミュニケーションをさらにがんばろうと思った。
・初めてのボルダリング体験が出来，とても楽しかったです。皆優しくてかわいい選手ばかりでした。

・
つい先日７０歳になり，老人の意識が強くなりましたが，この様な交流の場に居られてまだまだ老けこまず好奇心を
失わず「人と人のふれ合い」の場に出かけてゆこうと思います。福山市のとり組みに感謝です。

・
去年交流がありFacebookで選手のひとりと友達になり言葉がわかればコミュニケーションももっと楽しくなると思
いました。

・今年再会できて楽しかったです。来年のオリンピックにも出られると良いと思います。応援します。
・オリンピック選手と直接ふれあえるなんてとてもうれしいです。
・みなさんがけがなく活躍されますように。
・受け入れのみなさまありがとうございます。
・やさしい。教え方が，上手でした。
・あさっていっしょにのぼりたい。
・ストレッチの重要性がわかった。
・言葉があまり通じなくても，スポーツを通してコミュニケーションがとれるのが良かった。
・いい経験になりました。
・他の文化と交流で来て楽しかった。
・とても楽しく交流ができた。
・一緒に登って楽しかったです。
・一緒に登れてうれしかった。４級の４番を落とすという目標もできた。
・子供にもよい刺激になりました。特にボルダリングにふれる機会がないのでよかった。
・友達になれた。教えてもらって上手になった。
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事前合宿アンケート 見学者アンケート（2019）
【飛込 感想等】

・
水泳をやっている娘と見学に来ました。競泳チームが来福されなかったのは残念でしたが，飛込選手の練習が見学
できてよかったです。

・子供達と選手団のふれ合いをもっと増やして欲しい。

・とてもすごかったです。

・すごかった。

・来年のオリンピックにぜひ出てください！応援します。

・メキシコが近くになったみたい。

・メキシコ選手トレーニング飛込楽しく練習姿を見て胸がワクワク。良い雰囲気だった。

・選手，男性，女性，平成大学の学生さんに「こわくない！」と聞くと「うーんこわいです」と答えてくださったが，

いざ１０ｍの高さから飛込む姿すばらしいなあと感じました。堂々とした姿だった。

・すごいと思った。

・若いパワーちょっとした興奮状態になりました。本番が楽しみですがんばってください応援しています。

・深くは知らなかったのでいろいろな飛び込みがあることを知り勉強になりました。

・１０ｍの高さの飛び込みは迫力もあり素敵でした。オリンピックでテレビでみると思いますが楽しみです。

・引野小学校児童との交流会も出席しましたしメキシコ選手には是非頑張って頂きたいし応援します。

・間近で見てすごいと思いました。メキシコを応援したいと思いました。

・オリンピック合宿にかかわらず様々なキャンプ続けてください。

・オリンピック選手のレベルを見たく来ました。

・市民と交流の場が増えると良い。

・顔が合うと「こんにちは」と挨拶があったので気分が良くなった。飛び込みの写真をとりたくなった。

・
飛込の設備はウォーキングのとき見ていたがメキシコ選手の合宿を見て，レベルの高い練習が見れてとてもよかっ
た。

・飛込の設備があってよかったと思えた。

・２歳，３歳の子もくぎづけでした。近くで見れて良かったです。

・あんな高いところから飛びこんでとても勇気があると思う。飛びこむときの技がすごくかっこいい。

・２０２０年のオリンピックにむけてがんばってほしい。

・
中に入ってまで見学できると思わなかったのでよかったです！オリンピックでは日本だけじゃなくメキシコも注
目・応援しそうです！

・オリンピックがとても身近に感じることができて子どもたちもとても喜んでいました。

・福山を気に入ってくれるといいです。

・とびこみを生で初めてみて高さとおちる技の多才さにおどろいた。

・身近にすごい選手を見ることができるのでよかったです。メキシコのことをもっと知りたいと思いました。

・一緒に練習に参加させて頂いてありがたかったです。

・スポーツが好きなので，見に行きました。メキシコの選手には頑張ってもらいたいと思います。

・今後もいろんなスポーツ選手と交流の場がもてたらと思う。いろんな小学校をまわって欲しいです。

・今ウォーキング続けているのですが，さらにがんばろうと思いました。

・オリンピックに興味をもてました。

・公開練習を見せて頂いて，メキシコのことやオリンピックに娘が興味を持てました。

・初めてとびこみ台があることを知りました。

・中止から日程変更になりきていただいてよかった。1500万円の改修費が無駄にならなかった。

・もう少し近くで撮影できれば更に良かった。
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Q.メキシコオリンピック選手団と交流してどうでしたか。（複数回答可）

回答項目 回答者数 ％

① 何かスポーツを始めようと思った。 958 59.7 

② スポーツに興味が出てきた。 1,188 74.0 

③ 今続けているスポーツをさらにがんばろうと思った。 797 49.6 

④ スポーツ以外で，何かがんばろうと思った。 951 59.2 

⑤ 外国語を話したいと思った。 986 61.4 

⑥ 特に何も思わなかった。 77 4.8 

アンケート回収数 1,607

福山市立山手小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

1年生

もっとフェンシングの技を教えてほしかった。

選手とタッチできたので，嬉しかった。

また，やりたいと思いました。

予想と違ってびっくりした。

外国語で全然何を言っているのか分からなかった。通訳さんの声も聞こえなかった。

「Hola」と言ったら返してくれたので，嬉しかった。

2年生

フェンシングのルールがわかりました。

フェンシングのルールを教えてくれたし，道具を見せてもらってとてもお勉強になりました。

メキシコ選手が優しく教えてくれたので，嬉しかったです。

道具を見せてくれて嬉しかった。

フェンシングのルールがわかったので，やってみると分かりやすかった。

色々なやり方があるんだと思いました。

フェンシングのやり方を教えてくれてありがたい。

フェンシングのルール，道具を見せてもらって，どんな格好で競技するのか分かりました。あり
がとうございました。

着るものと，頭にかぶるものと，剣をもって体を狙うのがわかった。

すごかった。

メキシコチームと会いたかった。

メキシコオリンピック選手と会えて本当にありがとうございました。

フェンシングのメキシコ選手に会えてうれしかったです。

フェンシングのかっこよさがわかりました。

フェンシングってかっこいいと思いました。

色々なスポーツがあって面白かった。

メキシコチームに会えてうれしかった。楽しかった。フェンシングがやってみたくなった。

フェンシングを教えてくれてありがとう。

フェンシングは面白そうなので，やってみたいです。

フェンシングに興味が出た。
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福山市立山手小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

3年生

もっとスポーツのことを聞きたいです。

動きが強そうでかっこよかった。お姉さんはきれいで，お兄さんはかっこよかったです。これか
らももっとフェンシングを頑張ってください♡また来てくださいね♡

外国語が話せてすごい。動きがかっこよかった。ほかのスポーツもやってみたい。

メキシコチームと会って，いろいろな話を聞けてとても面白かったです。また来てほしいです。

メキシコ選手からいろいろなことを教えてもらったので，とっても楽しかった。

私もいろいろやってみたいです。

フェンシングのルールや装備を知る事ができた。

メキシコ選手が「ありがとう」を「グラシアス」というと思っていたのに，ちがったので，びっ
くりした。

メキシコについてもっと知りたくなった。フェンシングがすごいと思った。

メキシコチームを応援したいです。頑張ってください‼ファイト

かっこいいと思います。

フェンシングをみておもしろかったです。説明を受けてよく分かりました。僕もフェンシングを
やってみたいです。

メキシコのオリンピック選手団が来て，フェンシングをやってみたいと思った。

フェンシングの装備は暑そうだなと思った。

僕は，もっとソフトボールを頑張りたいと思った。

フェンシングの剣は電気が通ってるのが不思議に思った。

オリンピックに行ってみようと思った。

フェンシングでいろいろなつつき方（技）を教えてもらった。

フェンシングを見て，僕もやりたくなった。

初めて，スポーツに興味を持った。

フェンシングには，たくさんのルールや装備があったんだと思った。

オリンピックにも選手として出てほしいと思った。

フェンシングを見て，サーベルという剣を使ってやるんだなと思いました。あと，ヘルメットも
かぶるんだなと思いました。

フェンシングのルールなどを教えてもらい，すごくかっこいいと思いました。男性の選手は背が
高かったので，びっくりしました。

フェンシングの選手が来て，興味が出てきたので，オリンピックを見たいと思った。

フェンシングを教えてもらって，こんなことをするんだと思った。

フェンシングを見て試合のやり方を知った。強そうな防具だと思った。

装備がすべて白くて，暑いことがわかった。

小さいころから練習をたくさん積み重ねていたんだな。すごいな。と思いました。

フェンシングはどんな競技なのかを知る事ができた。難しそうだと思った。

フェンシングのルールや，やり方を教えてもらって，嬉しかった。自分のやっているスポーツの
目標ができたので，嬉しかった。

フェンシングについてなにも知らなかったけど，おしえてくれてよかったです！

フェンシングをみていろいろなやり方があってとてもすごいと思った。

フェンシングの道具を使って試合をする流れがわかった。

サーベルを見せてくれて，すごくて，かっこよかった。

サーベルがきれいでかっこよかった。
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福山市立山手小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

4年生

フェンシングに興味を持った。
フェンシングと剣道は似ていたので，気になった。
また，フェンシングを見たい。
メキシコ選手団が来てくれたおかげで，スポーツに興味を持ちました。
スポーツが好きなので，嬉しかった。

メキシコには，フェンシングという素晴らしいスポーツがあるとは，知らなかったので驚きまし
た。これからもフェンシングがんばってください！応援しています！

他のスポーツ選手も来てほしい。
僕は，フェンシングがどんなスポーツかわかりました。
フェンシングもとてもやりたい。フェンシング選手にもう一度会いたい。
フェンシングの説明を聞いて，フェンシングをやりたくなった。
すごい人がオリンピックに出られるので，そこに選ばれた選手がすごいかっこよかった。
フェンシングはすぐ反応がいるから，むずかしそう。胴着みたいな装備が重たそう。

フェンシングにはあまり興味がなかったけど，実際に見て少しだけ興味を持ちました。ありがと
うございました。

フェンシングをやってみたい。
フェンシングチームのみなさん，また山手小学校へ来てください。

フェンシングについて，競技の存在すら全然知らなかったけど，話を聞いてから興味を持ちまし
た。知る事ができてよかったと思っています。

フェンシングの技の名前やルールなどを教えてもらっておもしろそうだと思いました。
フェンシングをするときの，服点の取り方など，すごいなと思いました。

フェンシングについて，よく知らなかったけど，この学習で2020年のオリンピックが待ち遠しく
なった。

フェンシングの選手たちが来てくれたおかげで，スポーツに興味を持つ事ができました。
フェンシングを近くで見られて，やり方も少しわかった。
私もフェンシングを始めてみたいなとおもいました。

メキシコチームが，オリンピックでテレビに出ていたら，応援したい。メキシコチームが来るま
では，フェンシングのことは全然わからなかったけど，メキシコチームが来て，フェンシングを
教えてもらったらすごく分かった。

フェンシングを詳しく知りたいと少し思った。
フェンシングの話を聞いて，たくさんの内容があって面白そうだな。選手はすごいなと思いまし
た。
他の国の人と話して言葉は分からないけど，通訳さんが翻訳してくれて，楽しく過ごせたし，サ
インももらえてうれしかったです。

メキシコチームのフェンシングは，練習をたくさんして上手くなっているから，僕もサッカーの
練習をしてうまくなりたい。

質問などに，答えてくださってありがとうございました。2020年のオリンピック・パラリンピッ
クも頑張ってください。

来てくださってありがとうございました。これからも頑張ってください。
フェンシングは少し危ないのに，とても楽しそうにしていて，やってみたくなりました。
とてもフェンシングに興味が出てきてたので，いつかフェンシングをやりたいと思いました。
山手小学校に来て，フェンシングを教えてくださり，ありがとうございました。
色んなスポーツをしていて，いろいろ楽しくスポーツをやりたいと思った。

フェンシングについてあまり知らなかったけど，ルールを知って試合を観戦してみたくなりまし
た。ありがとうございました。

わざわざ来ていただき，ありがとうございました。
フェンシングや，外国語に興味が持てました。とっても楽しかったです。

メキシコの選手たちと交流して，フェンシングにとても興味が湧きました。そして，外国語を話
せるようになりたいと思いました。山手小学校に来てくださり，ありがとうございました。

フェンシングのことをたくさん知る事ができたり，やり方を知る事ができて，よかったです。東
京オリンピックを見てみたいです。

メキシコチームの選手の皆さん，山手小学校へ来ていただきありがとうございます。
メキシコ選手とふれあったり，質問できてよかった。
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福山市立山手小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

とてもかっこよかったので，金メダルを獲ってください。

メキシコの選手はとてもキレッキレで，かっこよかった。

フェンシングを見て，すごいなと思いました。1回やってみたいなと思いました。

フェンシングについて教えてくれてありがとうございまいた。

メキシコチームが大会などに出たときは応援したい。

メキシコチームを東京五輪で，応援したい。

オリンピックでも頑張ってください。会えて嬉しかったです。

メキシコチームの選手たちが頑張っていたので，僕も習いごとを頑張ろうと思った。

いまやっているスポーツ以外のスポーツもやってみたい。

フェンシング選手の話を聞いて，もっと運動に興味が出ました。

貴重な体験ができて，お話も聞け，すごくよかった。

他のメキシコチームとも交流してみたいと思った。2020年東京オリンピック頑張ってください。
応援しています。

2020年，オリンピック頑張ってくださいと思った。

タッチして嬉しかった。

メキシコ選手とみんなアミーゴを歌えて楽しかった。

歌が楽しかった。

勉強をもっとやりたいです。

メキシコ選手の手にタッチした。

フェンシングだけでなく，他の競技も知りたい。

フェンシングについて知るのにとてもいい機会だと思った。

フェンシングについて知りたい，オリンピックについて知りたい。

また会いたいと思った。

東京オリンピックに出るメキシコチームに会えてとてもいい体験になったと思います。

もっといろんな人に来てもらいたかった。

とても楽しかった。フェンシングについてあまり知らなかった私たちに教えてくださり，ありが
とうございました。

違う競技の選手も来てほしいです。

フェンシングの装備を近くで見てみたいです。

サーベルの中には，ばねが入ってることなどがわかったので，私もやってみたいと思った。

フェンシングついて知る事ができたし，スポーツ以外にも頑張ろうと思った。
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福山市立山手小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

6年生

その後，フェンシングがテレビに出ていてすごかった。

オリンピックに出場できるように頑張ってください。ヒメナ。金メダル獲れるように頑張ってね！
応援してるよ！

フェンシングの事を何も知らなかったけど，少しだけ知る事ができてうれしかった。

自分が知っていたスポーツより，知らないスポーツを見せていただいたおかげで，フェンシングの
スポーツを知りました。本当にありがとうございました。

選手の人たちがとてもフレンドリーで話しやすい感じでした。実演では，動きが素早くて，とても
すごいと思いました。

色々な技があって，難しいと思いました。

外国の人たちと一緒に交流したり，言葉は通じないけど，一緒にいるだけで楽しかったです。あま
りフェンシングについて知らなかったけど，今回のことで，もっと知る事ができてよかったです。

フェンシングのことに興味を持ってきて，また，やってみたいなと思いました。

メキシコの人たちは，明るくて，優しい人たちがいっぱいでした。自分もそんな大人になりたいで
す。

少しルールを説明してくれただけで，複雑だったので，知りたいと思いました。試合の様子を見て
みたいです。

メキシコの選手たちと会えてよかった。フェンシングのことは，あまり知らなかったけど，よく
フェンシングのことを知られたと思う。

サインも書いてくれてありがたかった。ありがとうございました‼またきてね～（^▽^）

すごかったし，迫力があった。

疲れているのに，どうやってフェンシングをするのかのルール説明もちゃんとやってくれて分かり
やすかった。外国語でも実際に話してみたいと思った。ビバ！メキシコ！！

メキシコの人たちは，優しくて，おもしろいのですぐ仲良くなれた。自分もそのような他の人と仲
良くなれるようになりたい。

楽しく会話できて，フェンシングに興味が出た。

オリンピック選手団と交流した時，知らない日本人でも楽しく接していてすごいと思った。

フェンシングでは，暑い中でやっていてすごいなと思った。剣は少し持ちにくかったです。

フェンシングの実演をみて僕もフェンシングを体験してみたいと思いました。

この前は，日本まで来てくださり，本当にありがとうございました。最近はテレビでフェンシング
をよく見ています。メキシコの皆さん，フェンシングを頑張ってください。

メキシコチームの選手は，フェンシングが好きなんだなと思いました。とても明るい感じで楽し
かった。色んなことをしたいと思った。

メキシコ語や，フェンシングの構え方を知る事ができたので，よかった。

言葉の通じない中，コミュニケーションがうまく取れて楽しかった。

フェンシングは，どこでもつついたらアウトなのかと思ったけど，どこでもいいだけはなく決まっ
たところをつつかないとだめなことが分かりました。いろいろなことを教えてくれてありがとうご
ざいました。

はじめは，うまく話せないから～と思っていたけれど，メキシコチームとうまく交流できたので嬉
しかった。しかも，フェンシングもとてもかっこよかったです。

オリンピック選手に会えてよかったです。

オリンピックでも頑張ってください。あえて嬉しかったです。

フェシングに興味が持てました。山手小学校に来てくれてありがとうございました。

スポーツなどに関心ができて，オリンピックを見てみたいと思いました。

メキシコからわざわざ日本まで来てくれてありがとうございました。最初は，フェンシングはすべ
て同じような技を使うものだと思っていたけど，一緒に給食を食べたり，話したり質問をしたりす
るうちに，とてもフェンシングは特別な競技だと思いました。
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福山市立久松台小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

1年生

メキシコ選手の皆さん，久松台小学校に来てくださってありがとうございました。

メキシコ選手に会えてよかった。

メキシコすごい。

メキシコ選手が来てくれて嬉しかった。

楽しかった。

とてもかっこよかったです。

すごかった。

2年生

フェンシングがすごかった。

外国語を話しているとき，うらやましいと思いました。僕も外国語をしゃべりたいです。

フェンシングというスポーツも初めて知ったし，フェンシングの内容も知りました。みんな若
くてびっくりしました。

フェンシングっていいなと思いました。

フェンシングの装備がかっこよかった。

フェンシングをやってみたいと思った。

海外の人とご飯を食べたい。

フェンシングがかっこいいなぁと思いました。

楽しかったです。

選手団の皆さんはフェンシングがとっても上手でした。

フェンシングの剣がすごかった。

フェンシングのものが色々あって，すごかった。フェンシングを見たいと思いました。

言葉が分からなかったけど，だんだん楽しくなってきた。

フェンシングってすごいな。

メキシコの選手はフェンシングを頑張っているんだなと思いました。

フェンシングを見て，あんなのすごい時間をかけてやっているのかなと思いました。特にポー
ズです。
フェンシングを見て，メキシコにそんなスポーツがあるなんて知りませんでした。すごかった
です。

コーチの年齢を聞いたら28歳と答えられて，若いと思いました。

サーベルがほしいと思った。

「スッゲー。」

フェンシングはすごい。とても若い。

フェンシングを見て，フェンシングに興味が持てた。

剣みたいだった。

フェンシングというスポーツが分かってよかった。

剣（サーベル）がすごかった。

フェンシングをやってみたい。

フェンシングのやり方を教えてくれて，嬉しかった。

たのしかったので，また来てほしい。

フェンシングが面白い。

いろんなことを話したい。

とても強そうだった。

一緒に会えて楽しかった。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立久松台小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

3年生

メキシコの選手に会ってタッチなどができたので嬉しかった。
自分もフェンシングをやってみたい。フェンシングがすごかった。
メキシコ選手に会えてうれしかった。メキシコ選手と話せてよかった。
フェンシングの技を披露してくれて嬉しかった。
フェンシングはオリンピックの競技だと初めて知った。
海外の人たちとふれあえてよかった。
フェンシングのことをよく知る事ができたので，嬉しかった。
メキシコ選手にぎゅう（ハグ）してもらった。
フェンシングを詳しく教えてくださって嬉しかったです。
いつかフェンシングをやってみたいです。
若そうなのに背が高かった。
とてもすごいスポーツだった。あんなに若い人がいてすごかったです。
フェンシングにはいろいろな技があってすごいなとおもった。
結構若い人がいて背が高くてびっくりしました。
どんな感じか見学できてよかったです。
16歳でオリンピックに出ていてすごかった。
フェンシングがすごいと思ったから，また見てみたい。
メキシコのフェンシング選手と写真が撮れて，嬉しかったです。
フェンシングを見る機会があったら，ぜひ見てみたいです。

4年生

フェンシングの道具を実際に見せてもらえたり，メキシコ選手団の皆さんに会えてうれしかった
です。
選手とハイタッチができてうれしかった。
これからも頑張ってほしいと思いました。
私が旗を振っていたらフェンシングの選手から手を出してくれて嬉しかったです。
もっとスポーツを頑張っていきたい！
オリンピックの選手ももっと頑張ってほしい。
オリンピックガンバレ！
フェンシングを見て，僕は「野球を頑張らないと」と思いました。
メキシコ選手が来て，もっとオリンピックを応援したい。
オリンピックメキシコ選手と日本の選手を応援したいです。
フェンシングの選手たちはとっても素敵で，優しくてかっこよかったです。
フェンシングに興味を持ちました。
これからいろんな外国語が話せるようになりたい。
フェンシングは奥が深いなと思った。
オリンピックで，強い選手に勝ってほしいです。
いろいろ知らなかったから，とっても面白かったです。
とってもオリンピック選手が優しくて楽しかったです。
フェンシングが面白かった。もっと，いろんな選手と関わってみたいです。
僕は，ハグができてよかったし，フェンシングを頑張ってほしい。ハイタッチをした。
一つ一つ丁寧に教えてくれたので，分かりやすかった。
メキシコ選手とのふれあいが楽しかった。
分かりやすくお話ししてくださった。実際にフェンシングを見させてもらった。
フェンシングには，いろいろな種目があると分かりました。
フェンシングのパフォーマンスがよかった。
フェンシングでルールは分かったけど，やる場所がどこにあるのかわからないので，できないで
す。あと，ルールがわかったので，道具を作って家でやりたいです。
メキシコチームとの交流が楽しかったです。一番驚いたのは，16歳で，メキシコのフェンシング
代表になれることです。また，久松台小学校に来てほしいです。
テレビで，フェンシングを応援したいです。こんなスポーツがあると知って，驚きました。
フェンシングを教えてもらって，サーベルの種類があるのでびっくりしました。
フェンシングのやり方などをよく知る事ができ，海外の人との交流が少しできました。
オリンピックで日本とメキシコを応援したいです。
フェンシングをやっている姿を見て，やってみたいと思いました。私はスポーツの習い事をやっ
ていないので，フェンシングをしよう思いました。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立久松台小学校：フェンシング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

フェンシングの魅力がとても分かりました。

メキシコに興味を持った。

フェンシングを，こんなに頑張っていると知って，すごいと思った。

フェンシングという競技をもっと知りたいと思った。

ああいうスポーツもあるのだと分かった。少しやってみたい。

オリンピック選手と交流できてすごく楽しかったです。

フェンシングの事を知る事ができた。楽しかった。

フェンシングの選手が来て，オリンピックに出られるぐらい頑張ろうと思った。

オリンピック頑張ってください。

まだ20歳ではない人もオリンピックに出ていてとてもすごいと思いました。

メキシコの選手に，手作りのうちわをプレゼントできてよかったし，フェンシングの動きを初
めて見られたので，嬉しかったです。

メキシコの選手たちと交流することができたので，メキシコや英語を勉強したいと思いました。
ぜにだいこをしているのですが，夏祭りの発表を改めて頑張ろうと思いました。

「頑張れ！」と言いたいです。

使うものによって，攻撃する場所や守るところが違うことを初めて知ったので，びっくりした。
競技の仕方が面白かった。

メキシコオリンピック選手団の皆さんが来てくださって，フェンシングのことが少し分かりま
した。

スポーツをすることは，いいことだと分かりました。

メキシコせんしゅの人たちは，フェンシングをやっていてすごいなと思います。

また来られる機会があれば，いつでも来てください。

とても明るくて，プレゼントをしたときも，とっても喜んでくれて嬉しかった。元気が出た。

フェンシングをまた見て，体験してみたいです。

フェンシングがとても楽しそうでした。

ずっと続けていると思うので，何でも続けていこうと思いました。

選手の皆さんが，明るくフレンドリーだったから楽しかった。

フェンシングメキシコチームの人と交流して楽しかった。

フェンシングは楽しそうだなと思った。

フェンシングの動きを実際に見られて，楽しかったです。

また会いたいです。頑張ってください。

フェンシングの事を今まで全然知らなかったけど，交流会を通して，フェンシングの事を知る
事ができました。

テレビで見ようと思いました。

フェンシングのメキシコ代表選手たちは若かった。動きがきびきびしていてかっこよかった。

フェンシングの選手を見て，バスケを一生懸命頑張ろうと思った。

少しスポーツをやってみたくなりました。

6年生

メキシコの選手と間近でふれ合うことができたので，とても貴重な体験となった。

サッカーの練習をしっかりして汗だくで終わるようにしたい。

明るい人がたくさんいて，コミュニケーションがとりやすかった。

オリンピックでのメキシコチームの活躍が楽しみ。

頑張ってオリンピックで優勝してください。

とてもフェンシングについて知る事ができた。

とても面白くて，フェンシングに興味が持てた。

200



事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立御幸小学校：バドミントン 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

メキシコ選手がラリーをしていって，ずっと続いていてすごいと思った。

バドミントン選手の試合に感動した。私もうまくなりたい。

メキシコや，他国の国と交流を深めたい。

選手の方と先生がバドミントンしていたので，見ていた私たちまで楽しかった。

オリンピック選手と学校の先生でバドミントンの対決をしていて，オリンピック選手のすごさが
分かりました。

バドミントン選手がラリーしているのを見て，羽が速く飛んでいったので，すごいと思った。

いい経験になりました。

私も外国に行きたいと思った。バドミントンをしているのを見て，うまくなりたいと思った。

私もメキシコに行きたくなった。

スポーツを頑張ろうと思った。

メキシコチーム選手がわざわざ福山に来て下って嬉しかったです。

メキシコ選手団の皆様と交流して，私もいろいろとスポーツを頑張りたいと思います。

メキシコチームはとてもバドミントンが上手ですごいと思いました。さすがオリンピックに出る
実力だなと思いました。オリンピック頑張ってください。

楽しくてよかった。

上手ですごいと思った。

交流できて嬉しかったです。バドミントンのプレーもかっこよかったです。

メキシコ選手は強かった。

メキシコ選手と出会えて，外国の文化が知られてよかった。

バドミントンにはほとんど興味がなかったけど，交流を通して，興味が出た。

メキシコの選手のスマッシュがとても強かった。

バドミントンの選手と交流して，すごく貴重な時間でした。

メキシコオリンピック選手団と出会えて，今続けているスポーツを頑張ろうという思いになりま
した。

バドミントンのよさが分かりました。

私たちも相手も笑顔になった。

バドミントンの試合を見ていて，楽しかった。

とても楽しかった。バドミントンのことがわかったし，オリンピックにも興味を持った。

バドミントン選手と交流をして楽しかったです。

面白かった。

バドミントンチームと交流して楽しかった。

プロのラリーが見られてよかった，

みんなの前で，バドミントンをしてくれて，とても迫力が合ってすごかったです。東京オリン
ピックで日本もメキシコのバドミントンチームも応援したいと思いました。

バドミントンの選手を初めて目の前で見て，バドミントンクラブにへ入ってみようと思いました。
見ていてとても楽しかったです。ありがとうございました。

選手同士のラリーがかっこよくて今やっているスポーツでもあんなにかっこよくなれたらいいな
と思います。

羽を打ち返すときのスピードがすごかった。

私たちは選手の人と握手したり，一緒に給食を食べたりして，とても楽しかったし，いろんな質
問の答えを聞いてなるほどと思いました。

メキシコの選手は強かった。

バドミントンが上手で，すごかったです。打つ時も早くてびっくりしました。質問タイムなど，
試合をしていた時も楽しかったです。

バドミントンには興味がないけど，やろうと思った。

目の前で見られて，やってみようと思いました。

ちょっとだけ興味が出た
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立御幸小学校：バドミントン 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

選手は軽やかに打っていたのでよかった。

とても楽しかったです。私はもともとバドミントンが好きでしたが，もっと好きになりました。
メキシコチームの選手にたくさん教えてもらえました。ありがとうございました。

メキシコチームが御幸小学校に来られて，バドミントンのラリーを見て，ものすごく速くてすご
かったです。

メキシコチームの方々と楽しい思い出ができてうれしかったです。

メキシコのオリンピック選手たちと交流して，いろいろな新しいことに気が付けた。とても楽し
く学習できた。

メキシコ選手が日本語を話してくれたから嬉しかった。

わざわざメキシコから，日本まで来てくださってとっても嬉しいです。2020年のオリンピックも
頑張ってほしいです。

プレーを見てすごいなと思いました。

メキシコ選手の頑張っている姿がすごいと思った。

バドミントンに興味を持つことができました。また，外国語も話してみたいと思いました。

もっと勉強を頑張ろうと思った。

バドミントンは面白いからもっとやりたい！！

バドミントンは面白そうだったから練習したい！！

メキシコのバドミントンチームも来て，交流できて嬉しかったです。

メキシコのバドミントンチームも来て，交流できてうれしかったし，メキシコの言葉を使ってい
たからすごいなと思った。

メキシコチームと交流できて嬉しかった。

バドミントンに興味が湧いた。

チームの人と交流できてよかった。

楽しかった。また会おうね。

メキシコのバドミントン選手がかっこよかったです。

僕は，メキシコの選手のラリーを見て，スマッシュを打ってもラリーが続いてるところがすごい
と思いました。

はるばるメキシコから御幸小学校へ来てくださってありがとうございます。

メキシコチームのラリーやスマッシュがとてもすごかったです。一緒に給食を食べたり，質問に
答えてくださってありがとうございます。

メキシコチームが来て，バドミントンをやっているところを見せてもらいました。打つ羽のス
ピードが速くてすごかったです。

はじめはあまりバドミントンに興味がなかったけど，メキシコ選手団が来てくれて，バドミント
ンが好きになりました。

メキシコ選手団のバドミントンラリーがすごかったです。特に力強くするものがすごかったです。
また見てみたいです。ありがとうございました。

ありがとうございました。メキシコ選手団が訪問していただいて，貴重な経験をさせていただき
ました。また来てください。

選手と対決できてよかったです。

メキシコ選手団のラリーやテクニックがすごかったです。来てくださってありがとうございまし
た。

ラリーが速く続いて，ボールもすごく速くて目が追い付いていけませんでした。

ラリーがすごかったです。

メキシコのバドミントン選手のラリーを見ていて，楽しかったです。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立御幸小学校：バドミントン 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

バドミントンは難しそうだったけど，メキシコチームのラリーを見てやってみたいと思いました。

バドミントンをやってみたいと思った。バドミントンのプレーをしている時，応援をしたりして，
とても楽しかったです。

メキシコのバドミントン選手の試合がとってもうまかったです。私もスポーツができるように頑
張りたいです。

メキシコ選手とまた会いたいと思いました。優しい人達だったので，すごく仲良くなれそうでし
た。

ラリーがとても長く続いていてとてもすごいと思いました。見ているだけでもとても楽しかった
です。わざわざ来てくれてありがとうございました。

メキシコ選手と交流して，今続けているスポーツを頑張ろうと思いました。実際にバドミントン
のラリーを見てすごい，かっこいいと思いました。

バドミントンのメキシコ選手と会ったり，メキシコチームの人たちに試合を見せてもらったりし
て楽しかったです。

メキシコ選手団の人と交流して私はスポーツのバドミントンに少し興味を持ちました。楽しかっ
たです。

バドミントンのスマッシュが，高くて，すごいなと思いました。一緒に給食も話しながら食べら
れて，楽しかったです。テレビに出ても応援します。

メキシコチームの皆さんが，一つのことに真剣に取り組んでいるところが，素敵だと思いました。
訪問してくださって，ありがとうございました。

メキシコオリンピック選手団の，ラリーがとてもすごくて，びっくりしました。御幸小学校に来
てくれてありがとうございました。

メキシコチームの動きを見て，バドミントンが今よりもっと好きになりました。楽しかったです。

たくさん続けられていてすごいと思いました。バドミントンが上手ですごかったです。

バドミントンのラリー，やっぱり，選手の方々なので，すごく続いていて，よかったと思いまし
た。楽しかったです。

私は，メキシコ選手と，バドミントンができませんでしたが，先生や，みんなとやっているのを
見て，楽しそうだし，ずーっと見ていられると思いました。

外国の方と，しゃべる事ができたので，嬉しかった。自分にも，外国の言葉が話せるようになり
たいと思った。

メキシコ選手が来ることを知ったときとてもびっくりしました。今回は来てくださってありがと
うございます。頑張ってください。

給食を横で食べられてよかったです。みんなジャンプ力がすごかったです。

とても，楽しかったです。バドミントンのラリーをしてくださってありがとうございました。ま
た福山に来てください。

メキシコオリンピックの選手団が来てバドミントンのラリーや，スマッシュが速くてすごかった
です。

ラリーが続いているところが速くてすごかったです。ありがとうございました。楽しかったです。

バドミントンを前から家で遊んでいたけど，もっとたくさんやってみようと思った。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立伊勢丘小学校：バドミントン 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

初めて外国の選手と交流して，選手たちみたいに，習い事をすごく頑張ろうと思った。

メキシコのチームの方々との訪問の中で，私は目標に向かって頑張るという思いが伝わってきま
した。交流は，外国のことを知ることができて，とても楽しかったです。これからも他国のこと
をいろいろ知りたいです。

メキシコの人と交流して努力を自分もしてみようと思った。

外国の人とも会えたり，外国語でも話したり，活動を一緒にできたりして楽しかったです。

メキシコ選手団の人たちは，いつも笑っていて，面白い性格の人たちでした。楽しくバドミント
ンが出来たので，とてもバドミントンやその他のスポーツに興味を持てました。ありがとうござ
いました。

跳ね返ったハネ(シャトル)を打ち返せていてかっこよかった。

メキシコオリンピック選手団と交流してバドミントンを見せてくれた選手みたいにバドミントン
が上手になれたら，私もオリンピックに出てみたいです。

メキシコチームの人がバドミントンをしているのを見て，高く打っていたり，たくさん(ラリーが)
続いていてすごかったです。

プロのバドミントンを見て，バドミントン，その他にも少し興味が湧いた。私はピアノを習って
いるので，頑張ろうと思った。

バドミントンをしてもらったとき，すごいと思った。いろいろなところから「おぉ！？」という
声が上がっていた。貴重な体験だけど，とても楽しかった。

バドミントンを見ていて，私ももっと上手くなりたいと思った。羽を打ち返していたのが，特に
かっこいいと思いました。

家で少しやってみようと思った。

私とあまり変わらない年齢なのに，上手に打てていていいなと思いました。

選手団の人のバドミントンを見て私は，あんなにパスが出来て私はできないと思いました。

スポーツは苦手だけど，実際にやっているところを見て，とても迫力があってすごいと思いまし
た。

選手だから，スピードがすごくて，迫力があったから，羽についていくのが大変だった。

もし時間があれば，またきて，みんながバドミントンできればいいです。次に来たときは，（今
回交流した）5年生以外の学年とも交流してもらいたいと思っています。

バドミントンを少しでもできるようになり，外国の人とも交流をしたい。

外国の人とも交流して，黒人白人(肌の色)関係なく仲良くなりたいです。

メキシコの選手の人とバドミントンが出来て楽しかったです。

サインを書いてくれたり，質問に答えてもらえてうれしかった。メキシコ選手がとても優しかっ
た。

バドミントンを上手になりたいと思った。

バドミントンを見て，すごいと思った。

ほかの人とスポーツを楽しみながら交流をすることで，他の人とも仲良くなれてうれしかった。

バドミントンがしたくなった。

初めて会った人たちだったけど，話したり，バドミントンを見せていただいたり，など，色々と
交流できたので，嬉しかった。

楽しかった。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立伊勢丘小学校：バドミントン 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

この前は，シャープで上から見ていたけど，目の前で見て，改めてあのようになりたい，かっこ
いいと思った。

面白かった。

楽しそうだったし，楽しかった。

もっと外国の人と交流したい。

もっと外国語を覚えて，また話したいです。

夢に向かって頑張っている人たちって「すごいな！」「かっこいいな！」と思えた。

皆さん，ものすごい練習をしているんだなと思いました。

バドミントンクラブに入ろうと思った。

楽しくてよかった。

若い年で福山までできていてすごいと思った。

自分から質問して，話し合い，メキシコについて知ることができ，とても勉強になった。

メキシコの選手にお茶を出したときに，笑顔で挨拶してくれて嬉しかった。

選手団の人たちは，とっても上手でした。たくさん練習しているから上手なんだと思いました。

選手の人とバドミントンができて楽しかった。

メキシコの選手はバドミントンがすごかった。

選手たちの迫力あるプレーにびっくりした。

どうやったらあんなことができるのだろう。

とても強かった。

とても楽しかった。

バドミントンが楽しそうと思った。

バドミントンの羽を打つのが速くてすごいと思った。

メキシコが少し好きになった。

一緒にバドミントンをしていて丁度いいぐらいの強さにしてくれたからラリーが続いたり楽しく
できてよかった。

この交流で，東京オリンピックで，日本じゃなくてメキシコチームを応援したくなった。

バドミントンがとても上手ですごいと思った。

選手団の人たちのプレーを見て，ヘディングやリフティングで返しながらミスなく素早くラリー
を続けて，そのうえ技を披露していてすごいと思った。

また，メキシコバドミントンチームの人たちが来てほしい。

速く打てていたので，すごいと思った。

近くで世界レベルのバドミントンを見せてもらってすごいと思った。オリンピックでも頑張って
ほしいです。

メキシコ選手団の人たちは，とても優しくて，バドミントンもうまくて，僕も今やっているス
ポーツをもっと頑張ろうと思った。

最初は，バドミントンをよく知らなかったけど，選手団の人たちが着てバドミントンのことをお
話ししてくれたから，バドミントンのことがよくわかりました。

メキシコの人たちは，とても元気で，愉快な人たちでとても楽しかったです。

メキシコ選手と給食を食べながら話が出来て楽しかった。

バドミントンを頑張っている選手を見て，私も1つの目標に向かって頑張ろうと思った。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立大谷台小学校：スポーツクライミング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

1年生

オリンピックを見てみたいです。
とてもかっこよかったです。
今のスポーツを頑張ったらすごい上手になれるんだなと思いました。
オリンピックに出てみたいです。
メキシコの人と会えてうれしかったです。
最後にサインをもらえてうれしかったです。

2年生

あんなに体が柔らかいんだなと思いました。
また会いたいです。
選手と一緒に遊べてよかったです。
選手と会えてうれしかった。
サインをくれたのがうれしかったです。
メキシコの人とメキシコ語でしゃべっているとき，楽しかったです。
いっぱい遊べてよかった。
じゃんけん列車や綱登りがみられて楽しかった。
選手のロープ登りが速かった。
メキシコの選手とサインやじゃんけん列車をしたのが楽しかった。
いろんな事ができていたから，私もいろいろなことをしたいです。
一緒に歌を歌えてよかったです。

3年生

じゃんけん列車が楽しかった。
握力を鍛えようと思った。
スポーツクライミングは，とても登るのが速くてすごかったです。
握力がすごかった。
選手の握力が強くてすごかったけど，先生の方がすごがったので，先生も頑張ればできるんじゃ
ないかと思いました。
綱を登っているところが楽しかったです。だから上ってみたいと思いました。
特にサインを書いてくださったのがうれしかったです。
「さいんくだサイン」というだじゃれが楽しかった。
綱登りがすごかった。
自分もロープを登りたかった。

4年生

メキシコ選手団の方はっても握力があってとてもすごかったです。会長さんは，握力が54キロぐ
らいあってとてもすごいと思いました。
体が柔らかくてすごかった。力もとても強くて驚きました。
スポーツにたくさん興味を持てるようになりました。グラシアス。
最後にサインをくださってありがとうございました。
こんな機会めったにないので，とてもうれしくて，楽しくできました。笑顔でできてよかったで
す。
メキシコの人と会えて，自信がついて嬉しかったです。ありがとうございました。
ロープを登って体育館の天井まで行けることがすごいと思った。
日本にきてありがとうございました。また，お会いしたいです。
オリンピックに出るメキシコ選手に頑張ってと思った。
パフォーマンスがとてもすごかったです。
日本に来てくれてありがとう。
メキシコの人たちが見せてくれた技がすごくて，びっくりしました。メキシコの人にお礼を言い
たいです。
外国語を頑張ろうと思いました。ありがとうございます。
紐の上を速く上っていたからすごいと思いました。
外国人（メキシコチーム）とふれあってよかった！これからも違う国の人と話をしたり，触れ
合ったりしようと思いました！みんなが楽しく参加できたのでよかった！初！だったのでちょっ
と緊張したけど，よかったです！なんでそんなに体が柔らかいのか知りたいです!
メキシコ選手の握力の強さや，体の柔らかさにとても感心しました。私もメキシコの人たちみた
いにやりたいです。メキシコの人は，握力などすごかったので，かっこよかったです。
今やっているスポーツに追加して，スポーツクライミングをしてみたいと思った。
メキシコ選手の握力が強くて，僕もメキシコ選手のようになりたいです。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立大谷台小学校：スポーツクライミング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

ロープを登るのがとても速かったから「とても練習したんだ」と思いました。

メキシコ選手団の人は，私たちと違って，握力は女の人でもすごく強いし，縄登りでも手の力
だけで登れていたので，すごいと思いました。

メキシコの人たちと，話ができて，嬉しかったです。

サインがもらえてうれしかった。数字などメキシコの言葉も知る事ができて，これからもメキ
シコのことをしっかりと勉強していきたい。

サインをもらったり，ハイタッチした。会長さんと腕相撲で勝てたので嬉しかった。選手たち
の特技も知ることができた。

メキシコのオリンピック選手のサインをもらえたので，嬉しかった，オリンピックがある時，
テレビを見ながら応援したいと思う。メキシコの選手のように私もスポーツをするときに目標
をもって頑張りたいと思う。

色々なスポーツをやりたいと思いました。

6年生

忙しい中，大谷台小学校に来てくださり，ありがとうございました。とても楽しかったです。

メキシコ選手の人たちは忙しいのに来てくださってありがとうございます。

メキシコの選手を見て，握力がすごく，体力もすごいと思った。

メキシコ選手の皆さんは，日々練習をしているため，ロープを登ったりできてすごいと思いま
した。遠くから大谷台に来て交流してくださり，ありがとうございました。東京2020オリン
ピックに向けて頑張ってください。

基本の運動ができていないとスポーツはできないんだなと思いました。

メキシコチームの方は，体も柔らかくて，綱も登れて，すごいと思いまいした。

握力が強くてすごかった。スポーツクライミング以外にもすごく上手なことがたくさんあった。

皆さんとても体力があって，握力も強くてとても感動しました。私ももっと体力がつくよう頑
張ろうと思いました。

みんなとチームの皆さんが，楽しく遊んでいて，サインまで，書いてくださってとても楽し
かったです。

少しだけれど，スペイン語を知る事ができてとても良い経験ができた。サインももらえてとて
も嬉しい。また，こういう機会があったらいいなと思う。

メキシコの選手団と交流してスポーツの楽しさを覚えました。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立箕島小学校：スポーツクライミング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

1年生

楽しかった

トレーニングを教えてくれて嬉しかった。

嬉しい。いい気持ち。難しい。簡単だと思ったら難しい。頑張ってるんだと思った。頑張ろう。
高くて怖い。

歌を歌って拍手をしてもらって嬉しかった。

さいしょはどきどきだったけど，一緒にトレーニングをして，私もトレーニングをいっぱいしよ
うと思った。

嬉しかった。

嬉しかった。やりたくなった。

とてもうれしかった。いっぱい教えてもらって嬉しかった。

楽しい気持ちでした。

2年生

練習のやり方を教えてもらって楽しかった。

もっとスポーツをしてみたい。

難しかった。

懸垂して力がついて嬉しかった！

3年生

スポーツクライミングの選手を応援したい。

メキシコの人たちと懸垂をして楽しかったです。スポーツクラブのことをいっぱい教えてくださ
り，ありがとうございます。

日本にメキシコ選手が来て一緒にスポーツクライミングをしたい。

今日は，メキシコのスポーツクライミングの皆さんに優しく練習の筋トレを教えてもらいました。
ありがとうございました。また来てください。

今日は，メキシコから日本に来てくださり，ありがとうございます。私は，オリンピック選手に
なりたいと思っています。肋木でいろんな技を体験できて楽しかったです。

登り棒で体を持ち上げてくれて楽しかったので，またやりたくなった。

メキシコの人たち今日ありがとうございました。僕は，空手練習を頑張ります。みなさんも大会
に出られたらいいですね。

運動を手伝ってくれたり，教えてくれたり，また会いたいと思いました。

2年後の東京オリンピックを応援します。

一緒に遊んで楽しく過ごしたい。

一緒に楽しく遊びたい。また一緒に筋トレしたい。

メキシコ選手団の皆さんが大会で一番になれることを願っています。頑張ってください。

スポーツクライミングの練習がすごかった。一緒に練習をして楽しかったです。

オリンピックに出ていたら応援してあげたいです。肋木でいろいろなことをしていてすごいと思
いました。

メキシコの選手の応援がしてみたいと思った。

メキシコのオリンピックの皆さん，肋木で練習をやっているところを見せてくださり，ありがと
うございました。

メキシコにあるおいしい食べ物はどんな食べ物ですか。肋木で，いっぱいわかりやすく教えてく
れてありがとうございます。

みんなでトレーニングのやり方を分かりやすく教えてもらって，実際にやってみた。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立箕島小学校：スポーツクライミング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

4年生

練習がとてもすごかった。
スポーツクライミングのこと，いつものトレーニングなどを教えてくださったり，みんながやる
のを手伝ってくれたりしたので嬉しかった。
実際にやっているトレーニングを見られたからよく分かった。
トレーニングなど頑張っているんだと思った。
毎日100回もトレーニングをするなんてすごい！
今日は，楽しくとてもいい機会でした。色々な競技をやってみたくなった。
メキシコオリンピックチームの皆さんがやっていた筋トレ足あげがすごくて感動しました。
メキシコオリンピック選手団との交流をしてスポーツクライミングの事をもっと知りたいと思っ
た。
スポーツクライミングをやっている人と，一緒に筋トレをやってみて，とても難しいなと思った。
とても筋肉があって，すごいなと思った。

オリンピックでは日本以外にもメキシコもたくさんしようと思った。私もスポーツクライミング
をやってみたくなった。
日本語がわからなくても，笑顔で聞いてくれたので，嬉しかった。

5年生

スポーツクライミングというものがあることを知らなかったので，知る事ができた。とても笑顔
なので，私も笑顔になった。とても貴重な体験ができてとてもうれしかった。いい思い出を作る
事ができた。

メキシコの選手に会って，とても嬉しかった。オリンピックを見るときに，メキシコの選手団を
応援したいと思う。
挨拶をするのが楽しかった。
今日，どんな練習をしているのか聞いていてかっこいいと思いました。いろんなスポーツをした
いなとおもいました。

選手の人たちがスポーツを始めたきっかけを聞いて私も今しているスポーツをさらに頑張ろうと
思いました。

いつもめったに体験できないことをできたから，楽しかったです。また，日本で好きな食べ物が
枝豆と聞いてびっくりした。
実際にスポーツクライミングをやってみて面白かったから，興味を持った。
肋木にもたれかかって筋トレしていてすごかったです。
いろんなことを勉強していることが分かった。
スポーツクライミングの人たちに，高い壁を登るための練習などをさせてもらって嬉しかった。
メキシコのオリンピック選手の練習の仕方が楽しかった。
スポーツクライミングは握力が必要ということが分かりました。
他のスポーツを頑張ろうと思った。

6年生

メキシコチームの人はとてもきつい練習をしていることを身をもって知った。
外国のスポーツ選手と交流できて嬉しかった。
メキシコの選手がどんな練習をしているのかを聞いて僕も頑張ろうと思った。
オリンピック選手だからものすごい筋トレをしていた。
全員がスポーツクライミングのオリンピック出場を目指しているその姿がとても素晴らしいと
思った。
どんな風にトレーニングしているかを見せてもらった時に，「すごいなぁ」と思いました。
ムキムキで練習の種類が少なかった。
すごい筋肉がついていて，たくさん練習しているのだなと思った。懸垂がたくさんできていた。
メキシコ選手は筋肉がすごかった。とっても楽しかった。
枝豆が好きなことに驚いた。
メキシコの選手の筋トレがすごかった。
メキシコの選手が懸垂や他にもすごい大変なトレーニングをしていると知って，驚いた。
メキシコの皆さんの平和を思う気持ちにぐっと来た。
メキシコの選手たちと交流できてよかった。どんなトレーニングをしているのか分かった。
一度会ったことはあったけど，実際にふれあうことができてよかった。
オリンピック選手の練習の仕方が懸垂をしたり，片手で持ち上げたり，足を上まで上げたりした
ところがすごかった。
私も，メキシコン選手団の人々にいっぱい話をして，外国語を話したいと思った。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立有磨小学校：スポーツクライミング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

1年生

壁登り(肋木）がたっちするのが速かったです。

壁登りが速かった。

壁を登るのが速かった。

壁登りがすごかったです。

壁登りの人が速くてすごかった。

壁登りがのぼらず，ジャンプしてやっていました。

壁登りが速かった。

すごく壁登りが速かった。

壁登りがすごかったです。

壁登りがすごかった。

壁登りが，速くあがっててすごかった

2年生

スポーツクライミングは，すごかったです。また頑張ってください。

スポーツクライミングは，すごかったです。

スポーツクライミングがすごかったです。

メキシコのチームがやっている競技をやってみたいなと思いました。

スポーツクライミングをしようと思った。

遠くからわざわざ来てくれて本当にありがとうございます。

メキシコチームのボルダリングが速かったのでびっくりしました。

最初はスポーツクライミングが何かわからなかったけど，お話を聞いていたらだんだん分かって
きました。

遠くから来てくれて，一緒に交流できて，嬉しかった。

メキシコチームと交流して，今やっているスポーツを頑張ろうと思った。

スポーツクライミングの選手たちに会って自分も，スポーツクライミングをやりたいと思いまし
た。

楽しかったです。メキシコ選手と会えて嬉しかったです。

登るのが速かったので，すごいなと思いました。

「ロクボク」（肋木）一緒にできたし，芦田音頭も一緒にできたから満喫できたと思った。

3年生

メキシコから福山まで来てくださり，ありがとうございました。

肋木を登るのを見せてくれて，速いと思いました。いっぱい質問したけど答えてくれて嬉しかっ
たです。

スポーツクライミングは負けても悔しそうな顔をしないからと思いました。私は選手みたいにで
きないからすごいなと思いました。（芦田音頭を）踊るときに何もいらないのにリズムに乗って
くれてうれしかったです。私も（スポーツクライミングを）やってみたいなと思いました。

登って降りるのをしてとっても速かったです。芦田音頭を一緒に踊れてとっても嬉しかったです。

僕もあんな風に運動をしたいなと思いました。肋木を登るのが速いなと思いました。メキシカン
ハットをずっとかぶっててくれて嬉しかったです。

メキシコ選手に合えて嬉しかったです。メキシコ選手が登るのが速くてびっくりしました。チー
ターみたいに速いからびっくりしました。

スポーツクライミングは難しいなと思いました。

肋木を登って，オリンピック選手は，動きがすごく速いんだなと思いました。そして，動きが素
早いんだなと思いました。

スポーツクライミングのメキシコ選手も頑張ってほしいなと思いました。スポーツクライミング
が面白そうだったなと思いました。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立有磨小学校：スポーツクライミング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

3年生

私は，メキシコスポーツクライミングの選手と話してみたいと思いました。

有磨小学校の体育館で登るところを見せてくれてすごかった。すごかった。

スポーツクライミングというスポーツがあるなんて，知らなかったです。スピードも入れて上に
上がるのがポイントなのかなと思いました。私も，スポーツをしてみたいなと思いました。

オリンピックに出るメキシコ選手と1番早く降りられるか競争したら，当然メキシコ選手が勝ちま
した。次は先生たちも勝負して，先生たちも勝てませんでしたが，最後1回だけ，先生が勝ちまし
た。

上るのが速かったです。オリンピック本番じゃなかったのに本気を出していたなと思いました。
日本の選手も応援したいし，メキシコの選手も応援しています。

選手たちと肋木登りで戦って負けたから，次は勝ちたいです。

肋木を登るときスポーツクライミングの人たちがすごく速かったです。私は今までスポーツクラ
イミングのことを知らなかったけど，将来やってみたいと思いました。私はスポーツクライミン
グの人たちにまた会いたいです。

スピードとリードのスポーツがあるんだなぁと初めて知りました。僕もスピードをしてみたいと
思いました。

スピードを競うスポーツをやりたいなと思いました。肋木を先生が登った時に，速くてすごいな
と思いました。

壁を登るときに2歩ぐらいで登っていってすごなと思いました。スピードとリードとボルダリング
をやってみたいと思いました。スポーツクライミングはどれだけ難しいのかなと思いました。

楽しかったと思った。

テレビに出てほしいなと思いました。メダルを取ってほしいなと思いました。早く2020年になっ
てほしいなと思いました。

後ろの肋木を登ったけどメキシコ選手のはやっぱり速い。ボルダリング，スピード，リードを教
えてもらってやってみたいなと思った。メキシコ選手と踊ったり，競争したりして楽しかったで
す。

4年生

メキシコ選手頑張れ。

メキシコの人が来てくれてスポーツ以外に何かしようと思えたので，嬉しかったです。

サッカーをやっているから体力が必要だということを知っていたけど，メキシコのチームが来て
チームワークが必要なことも知りました。

ボルダリングをたまにしてるけど，やっぱりプロは違うと思った。

メキシコの選手さんはすごく登るのが速いのですごかったです。

スケートボードのジムに行って上手になりたい。

休んでいて会えなかったけど，会いたかったです。

スポーツクライミングも運動も頑張りたいと思った。

クライミングは始めないけど，今やっているスポーツを頑張ろうと思った。

メキシコチームの皆さんと一緒に遊んだりできて嬉しかったです。メキシコチームの人と仲良く
なれてよかったです。
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事前合宿アンケート 学校訪問アンケート（2019）

福山市立有磨小学校：スポーツクライミング 学校訪問児童アンケート集計（自由記述欄）

5年生

肋木で選手と勝負をしたとき，選手が圧倒的に強く，速くて，かっこいいと思った。テレビで日本
の選手を見て，日本が強いことを知った。
メキシコ選手の人たちと日本の選手を応援したいと思いました。
たまにスポーツクライミングをやってみたいと思いました。
オリンピックで，メキシコの人たちを見てみたいと思った。日本も勝ってほしいけど，メキシコも
勝ってほしいと思った。
メキシコ選手がスポーツクライミングについて話してくれたので，テレビで話題が出ると興味が出
るようになりました。とても楽しかったです。
メキシコの選手と交流をして，スポーツクライミングには，3つの競技があるのを聞いて，1つしか
ないと思っていたからびっくりしました。
メキシコの選手の人はものすごく練習しているんだと思って，僕ももっとさっかーの練習をしよう
と思いました。
メキシコのチームに握手をしてもらえたし，テレビで話題が出るとチームの人が出てくるかが気に
なります。
自分が好きなスポーツに入れて，とてもうれしい。
オリンピックにもスポーツクライミングがあったんだなと思いました。日本がスポーツクライミン
グが強いことを初めて知りました。
ボルダリングしか知らなかったけど，スポーツクライミングは，他にもスピード，リードがあると
知って驚きました。
クライミングには興味がなかったけど，メキシコチームと会って内容や実際に見たら少し興味を持
ちました。外国語も話せたらいいです。
スポーツクライミングの選手を応援したいと思いました。
オリンピックを見ようと思った。
メキシコチームの人たちに会って自分も何かスポーツがしてみたいと思いました。
このことをきっかけに公園などのボルダリングのコーナーで練習してみたいです。
東京オリンピックに興味が湧いた。
スポーツクライミングというスポーツがあるのを初めて知り，他にも，もっとスポーツを知ってい
きたいと思いました。
いろんなスポーツをやってみようと思いました。スポーツクライミングに3つ種類があるのが初め
て分かった。
オリンピックに興味が出た。

6年生

競争したところが楽しく思った。
外国人選手と交流できて楽しかった。スポーツを始めようとはあまり思わなかったけど，スポーツ
には興味がわきました。
メキシコチームが来て，質問や競争をしたことが面白かった。また，来てほしいです。
メキシコチームの人たちが面白かった。見ているだけで楽しい気分になった。
スポーツクライミングは練習などを頑張っているからできることだと思った。
(肋木を)登る時，みんな笑っていてとても楽しそうだった。
ボルダリングなどの力を使うスポーツをしてみたいと思った。
メキシコ選手団たちが来て，応援したいと思った。テレビでも見て，選手たちの顔は見えなかった
けど，応援した。
肋木に登って，先生が勝ちそうになっていたから，すごいなと思った。
スポーツクライミングのことをあまり知らなかったけど，ルールを教えてくださりとても分かりや
すくて楽しかったです。
東京オリンピックに出てほしいと思った。
オリンピックに出る方などと，会ったこともなく，とても遠い存在の人だと思っていたけど，一緒
に肋木を登ったり，質問したりしたので，オリンピックが少し身近に感じられたのでとても嬉し
かった。

色々な質問に答えてくださったので，スポーツクライミングのことも，その選手のこともよく分
かった。競争もしてくださったのですごく楽しかった。
メキシコチームのみんなと交流して，どんな風にスポーツクライミングの練習をしているのかなど
詳しく教えてくれたから，嬉しかった。

みどりオリンピック選手と対決したいです。楽しかった。
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競技団体アンケート

【ボート】
・メキシコの選手は和気あいあいとしていた。
・日本と違う練習方法をメキシコはしていて勉強になった。
・合宿の後，メキシコの選手たちが東京で世界ジュニアに出場した際に，大会ボランティアで参加してい
て一緒になった。出場したメキシコの選手でシングルスカル１０位になった選手がいた。今でもメキシ
コのコーチとFacebookでつながっている。

・メキシコとパラグアイの選手のボートの漕ぎ方が違った。パラグアイは，がむしゃらに３，０００ｍを
漕いでいく。メキシコは５００ｍの短い距離をポイントポイントで漕ぐ。技術面がメキシコの方が勝る
結果となったのではないか。

・合宿に来た選手たちは気さくで，喜んで市民に対応していた。コロナ禍でも河川敷にボートを見に来た
市民がいた。

・メキシコと日本の安全に対する認識の違いを感じた。日本ではダメなこともメキシコは全く気にしてい
なかった（雷が鳴っているときの練習等）。人によって認識が違うのかもしれないが，統一した認識が
必要だと感じた。

・コース設営は１２～１３名で対応した。中国学生大会よりは付属器具の取り付けがなかったので通常よ
りは楽な設営だった。雨でコースが流れてしまい，再設定は大変だった。朝６時から１５人で作業して
その後も２回直した。

・福山市には芦田川漕艇場がある。ボートができるというＰＲはできたと思う。でも，まだいつもボート
が川に浮いて漕いでいるような状況にない。芦田川漕艇場は日本有数のボートコースなので，全国各地
から合宿に来ている。（北海道・青森・四国など）

・合宿を機にボートに触れる機会が増えて，競技者が増えてほしい。
・合宿などをからめて資金が無くても活動できる基盤づくりをしたい。

【フェンシング】
・合宿を受け入れる前は，海外の選手に対して，言い方は悪いがいいかげんだと思っていた。実際合宿を
実施してみるとまじめに練習はこなすし，練習会場の清掃は自分たちですることを伝えると丁寧に対応
してくれた。実施前と後では印象が変わった。

・合宿で交流試合を実施した際，１００均でメダルを購入し，メキシカンローラのシールを張ったものを
作ったが，喜んでいただいてよかった。

・合宿を機会としてＯＢ，ＯＧの方が集まるきっかけができた。子どもを連れてこられた人も多く，メキ
シコの選手，日本の大学生，高校生が一緒に合宿をしているところや，ＶＲフェンシング・スマートフ
ェンシングの体験によって，改めてフェンシングに興味を持たれていた。

・この度の合宿後，福山フェンシングクラブ（福山ＦＣ）のジュニアメンバーが増えた。（１０人程度か
ら３０人程度に増えた）

・合宿を機に得られた多くのことを，今後最大限に活かしていきたい。
・通訳がいてくれたので大変良かった。後日聞いたのだが，英語でも通じると聞いたので，その情報もい
ただきたかった。英語なら少しはできる人がいたかも。

・フェンシングのルールはフランス語。フランス語で合宿時に審判をしたところ，問題はなかった。
・市役所が主催したスペイン語教室へ参加し，夜店に一緒に行くことができてよかった。
・小学生との交流時に日本で何を食べたいかと子どもが質問をした際，ラーメンが食べてみたいというこ
とがあったので，練習会場の近くのラーメン店で食べて交流を深めた。

【競泳】
・できる最大限のことやった。欲を言えばもう少し選手に合宿に来てほしかった。来福した選手が少なく
寂しかった。今回はコロナ禍ということで，ＰＣＲ検査や人数制限などの対策が大変だったと思うが
仕方ない。

・選手はローズアリーナのプール設備に感動していた。ペースクロックが自国に無いので欲しいと言って
いた。全体的に施設は選手たちに満足いただけたのではないか。

・選手たちはガンガン練習するかと思ったが，自国の選考会等のためにたくさん泳いでいたので，日本で
は調整程度で長い距離を泳がなかった。

・メキシコの選手は合宿期間の前半は時差によって体調があまりよくなかった。メキシコは高地だから日
本に来た時に気圧の変化などに合わせていくのが大変だったのではないか。

・パラグアイ選手のうち一人は東京オリンピックが初めての国際大会だったようだ。
・コロナ禍がなかったら，福山から応援団を派遣等の交流ができたと思う。
・東京大会後にこの経験を次の大会に向けてどのように生かすのか。近いものでいくとアジア大会が広島
でありそうな動きもある。
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【飛込】
・メキシコは適当なイメージがあったけど，合宿に来た選手は基礎練習を大切にしてしっかり練習していた。
合宿時期はメキシコではシーズンオフだったのであまり飛び込んではいなかった。基礎練習がメインだった
が，メインの練習を見てみたかった。

・他の競技の合宿も見たが，飛込の選手はしっかりしていた。メリハリのある練習をしていた。
・子どもたちが選手たちととても仲良くなってＳＮＳで今でもつながっている。合宿中に交流会をしたときも
打ち解けるのが早かった。

・メキシコの練習会場は日本と全然違う。ドライエリア（陸上練習）も体操のように体育館に器具を設置して，
屋内施設で何台も飛込台があった。そんな練習環境でやっている選手が福山に来てくれたのは本当に良かっ
た。県スポーツ協会からオリンピックが終了した後も交流を続けていきたいかという照会があって，「した
い」と回答した。

・メキシコのコーチはこの練習はこういう演技をするためにやっているなどと説明しながらしていた。メキシ
コ選手は身体能力がとても高く，バネがついているのではないかというくらい違う。アジアの選手にとって
も飛込はお金持ちしかできない。中国やマレーシアはレベルが高く，国技になっている。そんな国の選手で
身体能力があって陸上の練習でもすごいなと思うが，プールになると全然違って，日本選手の方が強い。
逆に，日本選手が基礎の陸上での練習がもっとできる環境があれば更なるレベルアップができる。

・メキシコの飛込はプロスポーツ（メジャーなスポーツ）で億を稼いでいる選手もいる。有名な選手にはすぐ
にスポンサーがつく。飛込選手は基本的にメーカーとスポンサー契約を個人で結ぶ人が多い。

・神辺スポーツセンターに一気に５～６人選手コースの子どもたちが増えた。
・メキシコの飛込のキャンプ地が福山になって，福山の選手たちは国際大会でメキシコ選手たちがいるところ
に行って話をしていた。今まではみられなかったこと。合宿でつながった縁でメキシコ選手を気にかけるよ
うになった。

【スポーツクライミング】
・今でも選手同士はインスタグラムで繋がっていて交流が続いている。メキシコはラフな感じで合宿に来てい
たのに，いろんな制約があったのかもしれないが，合宿スケジュールがガチガチに固まっていたので，仲良
くなった日本の友達と遊んだりするようなものがあればいいと思った。ご飯などももっと一緒に食べたりし
たかった。

・山野の交流（２０１８年度のシャワークライミング，２０１９年度のカヌー）は，メキシコのためのおもて
なしとして行ったもの。２０１９年度もロッククライミングなどを企画していたが，先のワールドカップに
出場する予定があったため，安全な遊びということでシーカヤックに変更した。メキシコの皆さんは個人の
家に呼んでもらったのが嬉しいと言っていた。シーカヤックをボート選手がやっても面白かったと思う。

・練習時間が終わるのが早いので，仕事帰りにメキシコの練習を見たい日本人は見に行くことができない。
練習時間がもっと遅ければよかった。市民交流の時間も日を限定せずにすべて開放すればもっと交流ができ
た。

・２０１８年度の合宿ではメキシコ選手のレベルがあまり高くなかったため，２０１９年度は交流がメインの
合宿にしても良かったと思う。良い合宿だった。今までになかった環境でいい刺激になった。

・消防署との交流では消防の人にクライミングをして欲しかった。消防署にボルダリングの壁があるのを聞い
たことがある。クライミングをするきっかけになればと思った。

・合宿の同窓会を開くのもいいのではないかと思うが，メキシコへ実際に会いに行くのは難しいのでオンライ
ンで交流してみるのはどうか。

【バドミントン】
・普段，市内の大会しかしていないので中国大会，全国レベルを見る機会がない。そんな中で，メキシコ選手
など海外の選手とふれあえたことはよかった。バドミントンの大きな大会を誘致したい。

・メキシコの合宿は，２０１７年は３週間，２０１８年は２週間だった。受入側の我々は３週間ぐらいあって
も良かった。忙しなかった印象がある。

・２０１８年の合宿ではトナミ運輸や広島ガス等にも来てもらえた。特にメキシコのコーチは練習相手という
より指導方法にとても興味をもっていた。

・メキシコは日本の練習方法を勉強されていた，それを求めているイメージがある。
・地域の人たちとの競技交流は非常に良かった。外国の人と練習をしたことがないので良い経験になったと思
う。

・地域の人たちとの競技交流は，メキシコバドミントン連盟の会長が陽気な人だったので実現できた。多文化
理解という意味では非常に効果があったと思っている。

・会社を休んで合宿に来ているレディースの会員もいた。調整する裏方はしんどかったが，メキシコバドミン
トン連盟の会長と一緒にバドミントンができた子どもは喜んでいた。

・協会主催の大会もコロナ禍で中止になっているのでなかなか呼べない状況。メキシコの合宿でジュニアの子
はスタンドで見ていたりした。そういった日本代表クラスの試合や練習が見られたのは子どもたちにはよ
かったと思う。
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【スポーツ推進委員】
・ボランティアスタッフとして参加し，オリンピックを肌で感じることができた。
・世界レベルで活躍している選手とふれあうことができ，貴重な体験だった。
・今後，ボランティアスタッフとして感じ，見たことを地域スポーツに伝えていきたい。
・もう少し合宿した選手とふれあう時間がほしかった。
・言葉は通じないが，あいさつだけで歓迎の意思を伝えることや交流のひとつになったのではないかと思う。
・練習の準備も大変だったが，接してみてわかることも多くあった。スポーツ推進委員ならではの経験だった。
・フェンシングと飛込の合宿に参加した。ルール等ほとんど知らなかったが，この合宿を機に少なからず興味を
もって見るようになり，いい経験になった。

・交流会に参加できなかったのが残念。
・競技だけでなく，合宿をした国の文化等も，もっと知る機会があればよかった。
・海外の選手等の受け入れの際は，簡単な言葉集（日常会話）をもっと早い段階でもらいたかった。
言葉がわからないのが一番のネックだと思った。

・単語でのコミュニケーションだったが，楽しい時間を過ごすことができた。
・スポーツクライミングの合宿に参加した。みんな元気で練習していた。メキシコの選手がオリンピックに出ら
れなかったのが残念。

・バドミントンの選手は人なつっこい印象で，片言のスペイン語（単語）にうなずいたり，「ありがとう」と返
してくれたりした。飲料のペットボトルの片付けもきちんと分別して，袋毎に処理していて好感がもてた。

・ボートの選手は準備や片付けについても，チームワークよく行動していた。道路の横断も指示にすなおに従っ
ていた。

・生きている間にオリンピックに出会えて感謝している。
・市民の方への広報活動が不十分だった（十分に伝わらなかった）のではないか。私も市のホームページを時々
チェックしているが，市民にアピールするようなＰＲをしてほしい。報告ばかりでなく，事前広報もしてほし
い。

・片言の単語とジェスチャをまじえながらのボランティアだった。また機会があれば参加したい。
・メキシコの選手たちは可愛くて，楽しい人たちだった。日本人とは気持ちのもち方，性格ともに違いあった。
・メキシコの選手たちはとても明るい印象だった。初めての体験だった。外国人選手受入は，交流や支援をする
意味で行う方がよいと思う。

・外国人選手と言葉が通じるか心配していたが，選手が簡単な日本語を話すことができたので安心した。
常に「ありがとう」という言葉がうれしかった。とても暑い日のボート，素晴らしい姿を見ることができた飛
込，間近で見ることができたフェンシング，とても良い経験をさせてもらった。

・聖火リレーにボランティアとして参加を予定していたが，コロナの影響で公道での実施が中止となり，とても
残念だった。

・聖火リレーのトーチを各小学校区で巡回してもらい，東京2020オリンピックを子どもたちに実感させてほし
い。

・聖火リレーについて，少しでも手伝うことができればよかった。

【通訳】
・選手から福山の練習会場は，練習しやすいと話を聞いた。
・普段メキシコシティで練習しているが，メキシコには，直線で長い距離を漕げる練習施設がないので，

2,000mの練習をしようとすると何往復もしなくてはならない。でも福山の会場は，直線で2,000mとれるので，
珍しく，ここが，オリンピック会場だったらいいのにと言っていた。

・ボランティアをしているものにとってもメキシコの選手が日本で何か日本の文化だけでなく，技能や精神的な
ものを持ち帰ってほしいと願っている。

・個人的に，ボランティア参加に不安な部分もあった中で，「楽しんでいただければ」と声をかけてもらい，気
持ちが軽くなった。

・半日でも参加できたのが，ありがたかった。
・練習には，ボランティア通訳はいらないと思う。
・選手たちの質問に十分に回答できなかったときは，後日，紙に書いて説明した。
・理学療法士さんとのやりとりが難しかった。専門用語や，例えば痛みの度合いの伝え方など。語学力の不足を
実感しました。

・あらゆる場面に参加して，通訳のお手伝いをして事前合宿に微力ですが貢献したい。またいろいろな場面にお
いての通訳を経験して能力を向上させたいと思う。

・語学力や通訳経験は，ボランティアの人によってばらつきがある，ということを感じる場面は多々あった。
そのことが，選手の迷惑になってはいけないとも思った。

スポーツ推進委員，メイン通訳・通訳ボランティアアンケート
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あんな時こんな時（2016～2022）

福山市での出来事

2016年

5月19日 パラスポーツ体験学習会≪あすチャレスクール≫開催 （能登原小学校）

7月16日 JOCパートナー都市協定の締結

福山市市制施行１００周年記念 スポーツ行事 ＪＯＣパートナー都市協定締結記念
スポーツ講演会

7月17日 福山市市制施行１００周年記念 スポーツ行事 ＪＯＣパートナー都市協定締結記念
ジュニア柔道教室

10月20日 東京オリンピック・パラリンピック事前合宿受入に係る県をあげての枠組への参加意向確認

⇒県に対し，枠組みの参加を回答

2017年

2月2日 平成29年度「JOCオリンピック教室」実施案内送付

3月10日 東京オリンピック・パラリンピックに向けたメキシコオリンピック競技団の受入意向確認

⇒受入希望競技を県へ回答

5月24日 メキシコオリンピック委員会（MOC）会長等の福山視察

5月25日 メキシコオリンピックチーム広島キャンプ推進大会（記念式典）で基本協定締結

5月31日 メキシコオリンピック委員会会長から市長へ親書が届く

7月20日 市長からメキシコオリンピック委員会会長へ親書を送付

8月29日 メキシコオリンピックチームの広島での事前合宿受入市町が決定(福山市は県内最多の8競技)

9月5日 2020年東京オリンピック・パラリンピック事前合宿受け入れ準備関係者会議

⇒準備委員会の立ち上げ，メキシコ競技団体の視察等

9月11日 9月7日に起きたメキシコ地震に対する市長のお見舞い文をMOC会長へ送付

市長のお見舞い文に対し，MOC会長から親書が届く

メキシコ地震義援金 受付開始（9/11-10/19 市役所本庁舎1階市民ホール）

9月21日 9月19日に起きたメキシコ地震に対する市長のお見舞い文をMOC会長へ送付

市長のお見舞い文に対し，MOC会長から親書が届く

10月17日 JOCオリンピック教室（福山中）

10月19日 東京オリンピック・パラリンピック及び事前合宿に係る事業計画の聴取（市各局照会）

10月20日 メキシコオリンピックチーム事前合宿受入準備委員会の設立総会並びに第1回準備委員会

10月24日 懸垂幕「メキシコチーム8競技事前合宿決定」掲出 （市役所本庁舎議会棟西側）

メキシコ競技団体視察来広日程の変更（ボート・カヌー⇒2018年10月）

メキシコ地震義援金の目録をメキシコ大使館へ手渡し

メキシコ地震義援金についてMOC会長へ親書を送付

10月25日 横断幕「メキシコのみなさんを歓迎します」掲出 （市役所本庁舎議会棟通路）

10月26日 メキシコ競技団体視察（10/26-30 バドミントン，スポーツクライミング）

11月19日 北部市民フェスティバル2017でメキシコパネル展を開催

11月29日 平成30年度「JOCオリンピック教室」実施案内送付 市内市立中学校

12月14日 坂本直子さんにメキシコオリンピックチーム福山キャンプ応援サポーターを委嘱
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2018年

1月8日 福山市成人式でメキシコ事前合宿をPR（坂本直子さん出演）

1月9日 平成30年度「JOCオリンピック教室」実施案内送付 市内私立中学校

1月11日 メキシコオリンピックチーム事前合宿受入準備委員会第2回総会

2月1日 平成30年度「JOCオリンピック教室」実施校決定（城西中，内海中，盈進中，英数学館中）

2月4日 第9回フレンドリーピックまつながカープヂェーでメキシコ合宿をPR，パネル展開催

2月28日 メキシコパンフレット購入（5000部）

3月1日 体協ふくやまにMOC・合宿ニュースを掲載

3月3日 ふくやま東部文化フェスタ2018でメキシコパネル展を開催（3/3-4）

3月9日 メキシカンローラ，8競技ローライラスト完成

3月13日 メキシコ選手団事前合宿受入準備委員会公式Facebookページ開設

3月18日 第37回ふくやまマラソンでメキシコ事前合宿をPR（坂本直子さん出演）

3月22日 メキシコ大使館シェフによるメキシコ料理講演会及び実演（3/22-23）

3月30日 幟旗「メキシコ選手団を応援します」完成

3月31日 懸垂幕「メキシコ選手団を応援します」完成 （福山郵便局）

4月13日 メキシコ選手団キャンプ受入・交流のロゴマーク入り啓発品完成

4月26日 ¡Viva México！委員会

（メキシコオリンピックチーム事前合宿受入準備委員会第3回総会兼メキシコチーム福山キャンプ実行委員会第1回総会）

⇒応援サポーター坂本直子さん出席，メキシカンローラ着ぐるみをお披露目

5月5日 メキシカンローラバナー完成・掲出（福山駅周辺，宮通り，中央公園など）

5月8日 福山郵便局へ「メキシコ選手団を応援します」の懸垂幕を掲出

5月15日 2020東京オリンピック・メキシコ選手団応援バイザー完成（メキシカンローラ）

5月19日 福山ばら祭で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』がスタート（5/19-20)

5月25日 Wink6月号特集『メキシコGセットでスポーツ応援』発売

5月31日 在日メキシコ大使館文化担当参事官から市長宛に親書が届く

6月1日 パラグアイ共和国大使来福 大使から事前合宿受け入れ要請

6月5日 東京の福山会でオリ・パラPR

6月8日 福山平成大学クライミングウォール補修工事

6月10日 せとうち福山-鞆の浦トライアスロンの大型ビジョンで事前合宿・ビバメヒコをPR

6月11日 ¡Viva México！委員会第1回部会 （4部会）

6月16日 メキシコチーム福山キャンプ通訳ボランティア説明会

6月19日 福山平成大学クライミングウォールルートセット（6/19-21）

6月21日 メキシコ選手団事前合宿in福山（スポーツクライミング） (6/21-7/6）

メキシコ選手団事前合宿in福山（バドミントン） (6/21-7/11）

⇒公開練習，競技交流，浴衣で毎土夜店，市民交流，学校訪問，エクスカーションなど

6月22日 JOCオリンピック教室（内海中）

6月23日 メキシコ料理教室 スタート（～2019年度）

6月26日 メキシカンローラポロシャツ購入

6月27日 メキシコ選手団事前合宿PR庁内放送スタート

6月30日 オリンピアン招へいスポーツ教室「スポーツ体験＆いのちの教室」を開催（講師：源 純夏）

7月15日 商工ふくやまへメキシコ選手団事前合宿報告記事を掲載

8月15日 福山夏まつり「あしだ川花火大会」でメキシコをテーマにした花火プログラムを実施
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2018年

9月3日 第1回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

9月6日 ¡Viva México！委員会第2回市民交流部会

9月13日 メキシコ競技団体視察（9/13-17 競泳・飛込）

9月16日 第25回ゲタリンピック2018で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』

9月20日 在日パラグアイ共和国大使館を訪問

9月24日 オリンピアン招へいスポーツ教室「陸上競技オリンピック出場選手から学ぼう！」を開催
（講師：木村文子さん）

9月26日 第2回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

10月1日 体協ふくやまにMOC・合宿ニュースを掲載

10月5日 JOCオリンピック教室（城西中）

10月8日 東京2020オリンピック・パラリンピックフラッグツアーフラッグ到着セレモニー
（福山通運ローズアリーナ）

オリンピックフラッグ・パラリンピックフラッグをローズアリーナロビーへ展示（10/8-10）

10月12日 第3回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

10月22日 メキシコ競技団体視察（10/22-26 ボート・カヌー・トライアスロン）

10月31日 第4回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

11月2日 2019年度「JOCオリンピック教室」実施案内送付

11月3日 住まいと子育て応援フェアで『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』

ふくやま子どもフェスティバル2018で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』

11月9日 JOCオリンピック教室（英数学館中）

11月18日 北部市民フェスティバル2018で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』

11月26日 パラグアイ選手団直前合宿を備後圏域4市町で受け入れを表明（市長記者会見）

11月27日 ¡Viva México！委員会第2回広報・PR部会

第5回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

11月28日 ¡Viva México！委員会第2回おもてなし部会

11月29日 ¡Viva México！委員会第2回選手サポート部会

11月30日 ¡Viva México！委員会第3回市民交流部会

12月1日 パラグアイオリンピック委員会会長が来福 備後圏域の合宿関係施設を視察（12/1-2）

パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る覚書の締結

12月2日 オリンピアン招へいスポーツ教室「ふくやまマラソン100日前イベント」を開催
（講師：竹澤健介さん，坂本直子さん）

12月19日 第6回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議
JOCオリンピック教室（盈進中）

2019年

1月14日 福山市成人式で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』

1月16日 「2018-2019 Vリーグ JTサンダーズホームゲーム」でメキシカンローラが始球式

1月20日 ビック・ローズフェスタでメキシコ選手団応援ソング「みんなアミーゴ」を初披露

1月21日 第7回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

1月29日 ホストタウン登録申請（パラグアイ）

2月3日 第10回フレンドリーピックまつながカープヂェーで『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』

2月14日 手作りのメキシカンローラのぬいぐるみを市民から寄贈

2月25日 川口小の5年生が企画 国際交流イベント「ワールドフェス」でメキシコが登場
2月28日 ホストタウン登録（パラグアイ）

第8回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議
3月13日 福山市役所本庁舎1階市民ホールで「被災地応援フラッグ」を展示

3月17日 ふくやまマラソンで「被災地応援フラッグ」を展示

3月20日 メキシコチーム福山キャンプPR動画完成

3月22日 メキシコスポーツ文化国家委員会（CONADE）副長官の福山視察

3月28日 第9回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

2019カヌースプリント海外派遣選手最終選考会視察

3月29日 ¡Viva México！委員会第4回市民交流部会

3月31日 メキシコ選手団応援ソング「みんなアミーゴ」CD完成
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2019年

4月13日 がんばろう広島！世界へ発信 広島発アーバンスポーツ&メキシコホストタウンフェスタで

『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』（4/13-14)

4月15日 メキシコ競技団体視察（4/15-17 フェンシング）

4月18日 第10回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

前パラグアイ日本人連合会会長の表敬訪問

4月21日 FISE HIROSHIMA 2019で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』

4月25日 ¡Viva México！委員会（メキシコチーム福山キャンプ実行委員会第2回総会）

5月1日 広報テレビ びんご姫のふくやま福さがし「メキシコ選手団がやってくる」OA

5月12日 通訳・運営ボランティア説明会（バドミントン・フェンシング）

5月13日 第11回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

5月15日 メキシコ選手団事前合宿in福山（フェンシング） (5/15-30）

5月16日 ベルタ・ロハスクラシックギターコンサート開催 （県民文化センター）

5月17日 メキシコ選手団事前合宿in福山（バドミントン） (5/17-30）

5月18日 福山ばら祭で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』
メキシコ・パラグアイブースの出展（5/18-19)

6月1日 福山駅構内デジタルサイネージ「ローズビジョン」でオリンピック聖火リレーをPR
（6/1-30）

6月11日 JOCオリンピック教室（内海中）

7月1日 学習フリーペーパー Kids Do 7・8月号 備後版 掲載 （みんなアミーゴ）

7月2日 動画「みんなで応援しよう！メキシコチームが福山にやってくる！」をYoutube，
ローズビジョンへ放映

7月5日 メキシカンローラクリアファイル完成

7月10日 福山平成大学クライミングウォールルートセット（スポーツクライミング）（7/10-12）

7月19日 新艇１X／２X 購入（ボート）

7月20日 通訳・運営ボランティア説明会（ボート・スポーツクライミング）

7月22日 メキシカンローラ・8競技ローラ啓発うちわ完成

7月23日 メキシカンローラ帽子（CAP)完成，ドライエリア用マット等整備（飛込）

メキシコ選手団事前合宿in福山（ボート） (7/23-8/5）

7月25日 メキシコ選手団事前合宿in福山（スポーツクライミング） (7/25-8/9）

7月31日 トランポリンマット・スプリング修繕（飛込）

8月9日 メキシコ選手団事前合宿in福山（トライアスロン） (7/25-8/13） 中止

8月26日 運営ボランティア説明会（競泳・飛込）

8月29日 通訳ボランティア説明会（競泳・飛込） 見送り

9月2日 メキシコ選手団事前合宿in福山（競泳・飛込） (9/3-15） 見送り

9月3日 JOCオリンピック教室（近大附属中） （9/3-4）

9月10日 プロ野球セ・リーグ公式戦始球式でメキシコ合宿をPR

9月14日 オリンピアン招へいスポーツ教室
『金藤理絵講演会「世界一に輝いた日～あきらめない心～」』開催

9月15日 メキシコ選手団事前合宿in福山（飛込） (9/15-25）

9月19日 在広島メキシコ合衆国名誉領事・広島グアナファト親善協会 金井会長が来福

9月29日 パラリンピアン招へいスポーツ教室
『パラリンピアン福場道子さんトークショー「パラリンピックの世界とは」』開催

10月1日 体協ふくやまにMOC・合宿ニュースを掲載

10月5日 OPEN STREET FUKUYAMA2019で『¡Viva México！声を届けるプロジェクト』（10/5-6）

10月15日 第12回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議
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あんな時こんな時（2016～2022）

福山市での出来事

2019年

11月3日 ふくやま子どもフェスティバル2019で「みんなアミーゴ」の歌唱とダンス披露

11月17日 北部市民フェスティバル2019で「みんなアミーゴ」の歌唱と服部アミーゴキッズの踊り披露

11月27日 第13回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

11月29日 JOCオリンピック教室（加茂中）

12月5日 2020年度「JOCオリンピック教室」実施案内送付

12月8日 「Let‘s パプリカ×メキシコ」で「みんなアミーゴ」，NHK２０２０応援ソング「パプリカ」
のダンス撮影in福山城公園

12月16日 懸垂幕「東京2020オリンピック聖火リレー」完成

12月17日 東京2020オリンピック聖火リレー市内走行ルート
聖火ランナー情報（県実行委員会分）を発表

懸垂幕「東京2020オリンピック聖火リレー」を掲出 （福山郵便局）

12月21日 オリンピアン招へいスポーツ教室
『宇津木妙子さんソフトボールドリームクリニック＆ふれあい講演会を開催

12月24日 東京2020オリンピック聖火リレー市内在住ランナーの表敬訪問を実施

12月25日
オリンピアン招へいスポーツ教室「陸上競技オリンピック出場選手から学ぼう！」を開催
（講師：木村文子さん）

2020年

1月12日 福山消防出初式でメキシコ事前合宿とオリンピック開催をPR

福山市成人式で「みんなアミーゴ」の歌唱とダンス披露

1月22日 第14回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議

2月22日 ホストタウン 優良情報発信賞 SNS賞を受賞

第15回パラグアイオリンピックチーム事前合宿受入に係る協議（オンライン）

2月29日 駅前バナー「東京2020オリンピック聖火リレー」完成

3月5日 懸垂幕「東京2020オリンピック聖火リレー」完成

3月17日 東京2020オリンピック聖火リレー学生ボランティア協力依頼（3/17~24）

3月16日 ¡Viva México！委員会第3回選手サポート部会【書面開催】

3月18日 ¡Viva México！委員会第3回広報・PR部会【書面開催】

3月19日 ¡Viva México！委員会第5回市民交流部会【書面開催】

3月23日 2020年度「JOCオリンピック教室」実施校決定 （英数学館中，内海中，精華中，加茂中）

4月14日 ¡Viva México！委員会第3回おもてなし部会【書面開催】

4月 ¡Viva México！委員会（メキシコチーム福山キャンプ実行委員会第3回総会）

兼東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会第1回総会 【書面開催】

5月19日 在日パラグアイ共和国大使館の大使からのメッセージ

5月21日 在日メキシコ合衆国大使館の大使からのメッセージ

6月1日 ホストタウン・相手国応援リレーメッセージ動画制作 （県内受入市町自治体職員が参加）

6月30日 在日パラグアイ大使館からパラグアイパンフレットの提供

8月1日 第50回世界児童画展でメキシコ・パラグアイの子どもたちの絵画コーナー展示（8/1-11)

9月10日 パラグアイオリンピック委員会会長から市長宛に親書が届く

9月11日 在日パラグアイ大使館大使が市長を表敬訪問

10月1日 パラグアイオリンピック委員会会長へ市長の親書を送付

10月2日 駐パラグアイ大使が市長を表敬訪問

10月8日 JOCオリンピック教室（精華中）

10月16日 JOCオリンピック教室（内海中）

10月17日 通訳ボランティア語学研修 （エフピコアリーナふくやま会議室）

11月19日 JOCオリンピック教室（加茂中）

11月26日 2021年度「JOCオリンピック教室」実施案内送付 （市内市立中学校）

11月27日 東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会第1回聖火リレー部会，広報・PR部会

12月5日 Singer Oto Birthday LIVE2020へメキシカンローラが出演

12月22日 福山に希望の光が灯る東京2020オリンピック聖火展示を実施 （市役所北側広場）
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福山市での出来事

2021年

1月27日 JOCオリンピック教室（英数学館中） 中止

2月 東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会第2回総会【書面開催】

3月17日 2021年度「JOCオリンピック教室」実施校決定
（内海中，芦田中，広瀬中，加茂中，鳳中，精華中）

4月1日 東京2020オリンピック聖火リレーセレブレーション観覧者募集スタート（4/1-20）

4月7日 東京2020オリンピック聖火リレーに伴う交通規制のお知らせ自治会配布（4/7-14）

4月20日 東京2020オリンピック聖火リレーに伴う交通規制情報を公表

4月21日 東京2020オリンピック聖火リレー交通規制ちらし配布 交通規制看板設置

4月22日 東京2020オリンピック聖火リレーバナー掲出（4/22-5/19）

4月26日 東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会第3回総会

東京2020オリンピック聖火リレー懸垂幕掲出 （広島銀行福山営業本部）

4月29日 東京2020オリンピック聖火リレー沿道ボランティア説明会

5月11日 東京2020オリンピック聖火リレー実施内容の変更（公道でのリレー中止，無観客実施）

東京2020オリンピック聖火リレー関係者へ中止連絡

東京2020オリンピック聖火リレー運営ボランティア説明会 中止

5月14日 東京2020オリンピック聖火リレー点火セレモニーの概要を公表

5月16日 東京2020オリンピック聖火リレー会場設営・マスキング・ばらオベリスク設置（5/16-17）

5月18日 東京2020オリンピック聖火リレー広島県DAY２ 会場：福山市総合体育館

5月19日 東京2020オリンピック聖火リレー会場設営・マスキング撤去（5/19-20）

5月26日 「メキシコでつながる！ホストタウン連携プロジェクトメキシコ選手に折り鶴レイとお手紙
を届けよう！」実施校募集 折り鶴 市内13校1815人，お手紙 市内14校1773人 参加

6月24日 東京オリンピック・パラリンピック競技大会の事前合宿に係る合意書を締結

7月 東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会第4回総会【書面開催】

7月2日 「みんなでつなげよう！応援の輪＃Host Town Message」へホストタウン応援メッセージを投稿
メッセージ投稿件数 59件

7月8日 メキシコ・パラグアイ選手団事前合宿in福山（競泳・ボート） (7/8-18）

7月9日 メキシコホストタウン連携プロジェクトお手紙コンクール入賞作品決定

7月16日 在日パラグアイ共和国大使からニャンドゥティの贈呈

7月20日 在日パラグアイ共和国大使へ市長からメッセージを送付

7月23日 福山城二之丸土塀をメキシコカラーにライトアップ（7/23-31）

7月26日 在日パラグアイ共和国大使館の大使へ市長からメッセージを送付

メキシコホストタウン連携プロジェクトお手紙コンクール入賞作品表彰（7/26-30）

7月30日 東京2020パラリンピック聖火「福山の火」採火メッセージ募集 （7/30-8/10）

8月1日 福山城二之丸土塀をパラグアイカラーにライトアップ（8/1-8）

8月10日 在日メキシコ合衆国大使館の大使から市長宛にメッセージが届く

8月11日 東京2020パラリンピック聖火「福山の火」採火メッセージ展示 （8/11-12）

8月13日 東京2020パラリンピック聖火「福山の火」採火 会場：ふくやまふれ愛ランド

8月23日 メキシコオリンピック委員会会長，在日メキシコ合衆国大使館大使へメッセージを送付

パラグアイオリンピック委員会会長，在日パラグアイ共和国大使へメッセージを送付

9月1日 パラグアイオリンピック委員会会長から市長宛にメッセージが届く

9月6日 在日メキシコ合衆国大使館大使からのメッセージ展示（9/6-17）市役所本庁舎1階市民ホール

展示物 大使メッセージ，福山城ライトアップ写真，メキシコ代表公式ウェア

9月21日
在日パラグアイ共和国大使館大使からのメッセージ展示（9/21-10/1）
市役所本庁舎1階市民ホール
展示物 大使メッセージ，福山城ライトアップ写真，東京2020オリンピック開会式着用帽子，

パラグアイ福山合宿用Tシャツ

9月28日 ホストタウン自治体・関係者への表彰状・感謝状受賞式（オンライン）

ホストタウン自治体表彰に福山市が，ホストタウン功労者に梅田 修平さん，Singer Otoさん,
「ローラ応援隊」withばらキッズが受賞
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2021年

10月1日 2022年度「JOCオリンピック教室」実施案内送付 （市内市立中学校）

10月11日 オリンピックトーチ，オリンピック聖火リレーランナーユニフォームを展示（10/11-22）
市役所本庁舎1階市民ホール

10月20日 JOCオリンピック教室（広瀬中）

10月25日 パラリンピックトーチ，パラリンピック聖火「福山の火」採火式で使用したランタン，
ハクキンカイロを展示（10/25-11/5）市役所本庁舎1階市民ホール

11月8日 オリンピックトーチ・パラリンピックトーチ比較展示（11/8-19）
市役所本庁舎1階市民ホール

11月25日 JOCオリンピック教室（鳳中）

11月26日 JOCオリンピック教室（精華中）

11月19日 ホストタウン自治体表彰・ホストタウン功労者表敬訪問 市役所本庁舎6階第2応接室

11月22日 ホストタウン自治体表彰状を展示 （11/22-12/28） 市役所本庁舎1階市民ホール

2022年

1月12日 JOCオリンピック教室（加茂中） 中止

1月25日 JOCオリンピック教室（内海中） 中止

2月8日 JOCオリンピック教室（芦田中） 中止

3月24日 東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会第5回総会（解散総会）
東京2020オリンピック・パラリンピック福山記録誌 ウェブブック・冊子完成

3月25日 東京2020オリンピック・パラリンピック関連展示オープン（福山市総合体育館）

3月31日 東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会公式Facebook削除
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改正 2020年（令和2年）4月30日
一部改正 2021年（令和3年）2月5日
一部改正 2021年（令和3年）4月26日

東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会規約（2020年（令和2年）4月30
日制定）の一部を改正する。

第１章 総則
（名称）

第１条 この会は，東京2020オリンピック・パラリンピック福山実行委員会（以下「実行
委員会」という。）と称する。
（目的）

第２条 実行委員会は，福山市におけるメキシコ及びパラグアイチームの事前合宿と東京
2020オリンピック聖火リレー等を実施するために必要な準備及び総括的運営に当たるこ
とを目的とする。
（事業）

第３条 実行委員会は，前条の目的を達成するために，次の各号に掲げる事業を行う。
(1) 合宿実施に必要な総合企画に関すること。
(2) 2020年東京オリンピック・パラリンピックに関すること。
(3) 市民の機運醸成に関すること。
(4) その他前項の目的を達成するために必要なこと。

第２章 組織
（組織）

第４条 実行委員会は，別表１に掲げる委員をもって組織する。
２ 前項の規定にかかわらず，実行委員会は，各事業の進捗に応じて，連携及び協力が必
要となる団体から新たに委員を選任することができる。

３ 前項第１号の委員は，その職にある者に異動があった場合は，その後任者を委嘱する。
（役員）

第５条 実行委員会に次の役員を置く。
(1) 委員長 １名
(2) 副委員長 若干名
(3) 監事 若干名

（役員の選任）
第６条 委員長は，委員の互選によって委員の中から選出する。
２ 副委員長は，委員の中から委員長が指名する。
３ 監事は，委員の中から委員長が指名する。

東京2020オリンピック・パラリンピック
福山実行委員会規約
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（役員の職務）
第７条 委員長は，実行委員会を代表し，会務を総理する。
２ 副委員長は，委員長を補佐し，委員長に事故があるときは，その職務を代理する。
３ 監事は，実行委員会の会計を監査する。

（委員の任期）
第８条 委員の任期は，実行委員会の目的を達成するときまでとする。ただし，委員長
が特別の事情があると認めたときは，この限りではない。

第３章 会議
（総会）

第９条 総会は，委員長，副委員長及び委員をもって構成し，必要に応じて委員長が招
集する。

２ 総会は，次に掲げる事項について審議し，決定する。
(1) 規約の制定及び改廃に関すること。
(2) 事業の総括的企画・運営に関すること。
(3) 事業計画及び事業報告に関すること。
(4) 予算及び決算に関すること。
(5) その他重要な事項に関すること。

３ 総会の議長は，委員長をもって充てる。
４ 総会は，委員の過半数の出席がなければ開催することができない。ただし，当該議
事につき，書面をもってあらかじめ意思を表示した者及び代理人をして表決を委任し
たものは，出席委員とみなす。

５ 総会の議事は，出席委員の過半数をもって決し，可否同数のときは，議長の決する
ところによる。

（関係者の出席）
第10条 実行委員会は，必要があると認めるときは，委員以外の関係者の出席を求め，
その説明又は意見を聴くことができる。
（部会）

第11条 第3条に掲げる事業を実施するために，実行委員会に次の部会を置く。
(1) おもてなし部会
(2) 選手サポート部会
(3) 市民交流部会
(4) 広報・PR部会
（5）聖火リレー部会
２ 各部会は，別表２の団体が指名する者をもって組織する。

第４章 専決処分
（委員長の専決処分）

第12条 委員長は，総会を招集するいとまがないと認めるときは，その議決すべき事項
について，これを専決処分することができる。

２ 委員長は，前項の規定により専決処分したときは，これを次の総会において報告し，
承認を求めなければならない。
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第５章 会計
（経費）

第13条 実行委員会の経費は，負担金，補助金及びその他の収入をもって充てる。

（予算及び決算）
第14条 実行委員会の歳入歳出予算は，総会の議決により定め，歳入歳出決算は，監
事の監査を経て総会の承認を得なければならない。
（会計年度）

第15条 実行委員会の会計年度は，毎年4月1日に始まり，翌年3月31日に終わる。
（事務局）

第16条 実行委員会の事務を処理するため，福山市市民局まちづくり推進部スポーツ
振興課内に事務局を置く。

２ 事務局の組織及び運営に関し必要な事項は，委員長が別に定める。

第６章 解散
（解散）

第17条 実行委員会は，その目的が達成されたときに解散する。

第７章 補足
（委員長への委任）

第18条 この規約に定めるもののほか，実行委員会の運営に関し必要な事項は，委員
長が別に定める。

附 則
第１条 この規約は，2020年（令和2年）4月30日から施行する。

附 則
第1条 この規約は，2021年（令和3年）2月5日から施行する。

附 則
1. この規約は，2021年（令和3年）4月26日から施行する。

附 則
1. この規約は，2021年（令和3年）7月12日から施行する。
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№ 名前 選出団体・役職名

1 菅田 博文 （公財）福山市スポーツ協会 会長

2 小川 政彦 福山市 副市長

3 稲葉 誠一郎 福山市議会スポーツ振興議員連盟 会長

4 小林 茂裕 福山市水泳連盟 会長

5 藤本 邦雄 福山市フェンシング協会 会長

6 内海 康仁 福山ボート協会 会長

7 大田 祐介 福山山岳会 会長

8 村上 正高 （一社）福山トライアスロン協会 専務理事

9 中前 好雄 福山市バドミントン協会 会長

10 濵本 博志 福山東警察署 署長

11 林 克士 福山商工会議所 会頭

12 佐藤 賢一 福山市自治会連合会 会長

13 寺岡 千佳雄 （公社）福山観光コンベンション協会 専務理事

14 園田 昌弘 ふくやま国際交流協会 理事

15 三宅 睦雄 福山市スポーツ推進委員協議会 会長

16 亀田 繁樹 （公財）福山市スポーツ協会 専務理事

17 藤井 徹太 福山地区消防組合 消防局長

18 佐藤 元彦 福山市教育委員会 教育次長

19 小葉竹 靖 福山市 市民局長

別表1
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部会 団体名

おもてなし部会

ふくやま国際交流協会

（公社）福山観光コンベンション協会

福山市

選手サポート部会

（公財）福山市スポーツ協会

福山市水泳連盟

福山市フェンシング協会

福山ボート協会

福山山岳会

（一社）福山トライアスロン協会

福山市バドミントン協会

福山市スポーツ推進委員協議会

福山市

市民交流部会

福山市自治会連合会

福山市教育委員会

福山市子ども会育成協議会

福山市

広報・ＰＲ部会
福山商工会議所

福山市

聖火リレー部会

福山東警察署

福山地区消防組合

福山市

別表２
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